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SAN SEBASTIAN, 19 (Europa Press).- Han sido identificados los 
dos autores de la muerte del policía armada don Manuel Orceda de la 
Cruz, según informan fuentes policiales. Se trata de Ignacio María 
Gabiiondo Agote y José Angel Aramendi Albizu, ambos militantes de 
ETA y activistas de dicha organización.

Según las fuentes policiales, Gabiiondo y Aramendi formaban parte, 
junto con otros tres activistas, que han sido detenidos posteriormente 
por otras acciones, del comando que secuestró al industrial 
guipuzcoano señor Arrásate y causó la muerte al también industrial
señor Berazadi.

Este fin de semana

EL GOBIERNO

fyW/lS INFOfíMACíON EN LASPAGmS 3y 24)

PUEOE DIRIGIRSE
AL PAIS

(Crónica de Madrid en la pagina 3)

Para tratar de la situación en el Pais Vasco

Martin Villa, reunido
cnn el presidente

con los incitemos

calde de Vergara, señor Elcoro.

UIEN mata la amnistía? ¿Quién 
■¿Kdeliberada y alevosamente se 
empeña en convertir el País Vasco en 
un frente de batalla? ¿De dónde 
provocaciones tan sangrientas como la 
perpetrada ayer en San Sebastián? ¿A 
qué terreno de las decisiones se quiere 
obligar a llegar al Gobierno? ¿Acaso 
alguien está engañando al pueblo 
vasco? Esas y mil interrogantes más se 
suscitan ante las siniestras e 
incomprensibles piruetas que algunos 
pretenden ejecutar sobre la arena de 
Euzkadi.

Si lo que se intenta es 
precisamente frustrar la concesión del 
perdón para poder exacerbar los 
ánimos de las gentes, entonces ya 
sabemos a que' atenernos. Si es que 
fuerzas ideológicas opuestas, y nada 
incontroladas, están llevando a cabo 
una estrategia desesperada, urge el 
esclarecimiento. Si detrás de tanta 
noble petición de amnistía se ocultan 
otras de índole abiertamente 
secesionista, que se proclame sin 
ambages. Todo antes que perpetuar el 
baño de sangre en que desde hace 
tiempo se encuentra sumergido 
Euzkadi. Vale ya de sabotear vilmente 
el confiado caminar del pueblo 
español. Vale ya de enarbolar el 
señuejo de la amnistía aquellos que 
con su 'otra mano la apuñalan. Vale ya 
de tanta orgía de violencia y de tanta 
política de sordos. Porque se corre el 
riesgo de que los españoles del 
Cantábrico para abajo se empiecen a 
cansar de Euzkadi... _ _ _ _ _ _ _ _

SGCB2021



Euskadi: el chaniofe de los abstencionistas

La retirada de los candidatos de los partidos de la izquierda 
vasca agrupados en la KAS, que se autodenominan abertzales 
(patriotas) con carácter exclusivo y excluyente, pretende difi
cultar o imposibilitar la celebración de las elecciones generales a 
Cortes en el País Vasco.

El abandono de la lucha electoral se hace enarbolando las 
banderas de la amnistía pendiente y de la solidaridad con las 
víctimas de la represión de la pasada semana. Es sobradamente 
conocida la capacidad de los políticos para utilizar las buenas 
causas en provecho propio, pero cuando el instrumento utiliza
do son vidas humanas y cadenas perpetuas es difícil aceptar sin 
repugnancia esa generalizada costumbre. El argumento para 
invitar al pueblo vasco a que secunde a los candidatos retirados y 
se abstenga en las elecciones del 15 de junio es que todavía hay 
presos encarcelados y que siguen produciéndose choques san
grientos con las fuerzas de orden público. La falacia del razona
miento es demasiado evidente como para pensar que no es 
maliciosa. Porque la amnistía y una nueva política de orden 
público son precisamente un poderoso motivo para que los 
vascos concurran masivamente a las urnas y envíen a las Cortes 
Constituyentes a sus representantes a luchar por la consecución 
de esos objetivos. Las connotaciones fuertemente emocionales 
con las que se envuelve la propuesta abstencionista están preci
samente destinadas a enturbiar el contenido del mensaje e 
impedir así el análisis racional de un argumento incongruente.

La invitación aj electoradapara que se abstenga va acom
pañada de una presión moral sobre los partidos democráticos 
vascos, a fin de que también retiren sus candidatos al Congreso y 
al Senado. Porque el corolario del planteamiento abstencionista 
es que concurrir a las elecciones del 15 de junio en Euskadi 
significa desentenderse de los presos y olvidar a los muertos. A 
este chantaje emocional se suma la acusación de falso patriotis
mo —dirigida hacia el PNV y ESB— y de sucursalismo españo- 
lista —asestada contra la DCV. el PSOE y el PCE.

Es de esperar que los partidos políticos de Euskadi tengan el 
valor político y el coraje moral de no ceder en sus p>osiciones y de 
acudir a unas elecciones que —caso de no producirse la deseada 
excarcelación de presos antes del 15 de junio— permitirían 
seguir luchando por la amnistía e iniciar la negociación del 
estatuto de autonomía desde las Cortes. En este sentido, el 
Partido Nacionalista Vasco, tiene títulos más que suficientes 
para rechazar el chantaje.

Pero, ¿qué hay detrás de esta batalla política? En primer 
lugar, los candidatos que se han retirado de la lucha electoral 
pueden estar movidos por la probable pequeña implantación de 
sus opciones en el electorado. En segundo lugar, una eventual 
deserción de las urnas tanto de los demás partidos como de los 
electores impediría, al menos por el momento, la definitiva 
sustitución del espacio violento y paramilitar en elque disputan 
asimilacionistas e independentistas por el espacio político 
pacífico que propugnan los partidos democráticos vascos y, 
presumiblemente, el propio pueblo de Euskadi.

La actitud de los partidos abertzales coincide, desgraciada
mente. con un nuevo atentado a las fuerzas del orden público, en 
el que ha resultado asesinado uno de sus miembros. Es más que 
posible que ETA. en alguna de sus ramas ai menos, desencadene 
una nueva ofensiva armada, cuyo objetivo final sería nueva
mente el mismo; evitar que las elecciones abran un nuevo 
campo de diálogo constructivo en el que todos, absolutamente 
todos, los problemas del pueblo vasco puedan ser abordados y 
resueltos por vías democráticas y.pacíficas.

La vía de la violencia revolucionaria, sin duda en ocasiones 
infiltrada por quienes —desde posiciones políticas radicalmente 
opuestas— no desean de ninguna manera la consolidación de la 
democracia en nuestro país, debe ser condenada resueltamente 
por el pueblo vasco, que debe encontrar en las-elecciones del 15, 
de junio un modo pacífico y popular de expresar sus deseos y 
sus sentimientos.

• CON 
ANIARCORA

Un balazo terminó con lo 
vida de un policía en là es
tación de.Amara, en San Se- 
bostión. Un balazo que oo- 
rece claramente destinado g 
turbar el clima de tregua que 
comenzaba a nacer en at 
País Vosco. Un bo'azo para 
trotar de hacer imposible Id 
serenidad que piden varios 
partidos políticos. Un balazo, 
en fin. paró prolongar el cli
ma de terror y crear un nue
vo factor de desestabiliza, 
ción. Durante los últimos- 
días toda España asistió con 
dolor y preocupación a los 
enfrentamlentcs callejeros de 
las provincias vascos. Quie
nes hemos pedido compren
sión poro el problema polh;. 
co de aquello tierra, quera
mos expresar hoy una amar
gura; la de que siguen vigen
tes las vocaciones asesinos 
de romper una concordia di
fícil. pero posible. A estos vo
caciones ha de imponerse 
necesariamente, urgentemen
te. lo serenidad del Poder y 
el Opoyo de un pueblo gue 
está ganando con demasiado 
esfuerzo su libertad como 
Doro que seo 
roto por un 
crimIncrL (De “Arriba”)

Los enemigos del País Vasco
Que nadie se llame a engaño: sólo ios 

enemigos del País Vasco son responsables 
de esta asfixiante espiral de violencia. Son 
ellos, ios enemigos del País Vasco, 
quienes empecinadamente encrespan con 
su mortífera violencia un mar 
doloridamente revuelto que amenaza con 
saltar en pedazos para tragarse a toda una 
población. Basta ya, basta ya.

Que nadie esgrima como baza uno solo 
de los muertos que estos días siembran de 
pánico el País Vasco. Que nadie esgrima 
un solo cadáver contra la concordia 
ciudadana. Que nadie se equivoque en ese 
desquiciado juego de atribuir 
responsabilidades en cadena. Porque 

, nadie, absolutamente nadie, está sobre la 
ley. Porque nadie, absolutamente nadie, 
tiene licencia para matar. Porque nadie, 
absolutamente nadie, está justificado para 
disparar a quemarropa sobre un 
ciudadano, vista como vista, sea quien 
sea. Sólo los enemigos del País Vasco 
dejarán de lamentar el espeluznante 
asesinato de un trabajador de la ley, 
padre de familia»

El monopolio de la fuerza física 
legítima tiene que estar en manos de las 
instituciones democráticas nacidas de una 
comunidad que ha expresado su deseo 
inequívoco de vivir en paz. Negar ese 
monopolio sería regresar a un estado 
tribal, campo abierto para la lucha de 
bandas armadas. Ante la tesitura de esa 
doble opción, se impone recordar a 
cuantos tomen partido por la primera de 
ellas, que es deber inexcusable condenar 
con firmeza el asesinato perpetrado ayer 
en la estación donostiarra de Amara, 
condenar con firmeza los atentados 
perpetrados ayer en Madrid contra dos 
Comisarías de Policía y dos cuarteles de 
la Guardia Civil. Los enemigos del País 
Vasco no deben en ningún caso obtener 
respaldo, ni complicidad, ni 
encubrimiento. Ninguna muerte puede 

revestirse a -stas alturas de pretendido 
sofisma de catecismo revolucionario.

En medio de este desbarato frenesí de 
insanias '.abe, sin embargo, volver a 
analiz?r -s torpezas que abocaron casi 
irrem. -mente a tan horrendo 
vendav; I de muertes. La política del 
Gobierno sobre una redistribución 
terr^-or-al de las Fuerzas de Orden 
Público se ha sometido a un tortuoso 
proceso de demoras injustificadas. La 
política del Gobierno sobre la amnistía ha 
ignorado por completo los presupuestos 
de su aceptación de la soberanía popular. 
¿Es que no ha quedado meridianamente 
claro y expreso que la amnistía es 
sencillamente un clamor popular?

' Pero no solo debe el Gobierno cargar 
L con su cupo de responsabilidades en este 

ciego oleaje de violencias. También las 
fuerzas políticas vascas deben pararse a 
estudiar, entender y asumir el papel que 
por omisión han venido jugando. Acaso 
por falta de lucidez, acaso porque 
pensaron que los moldes del franquismo 
se habían perpetuado, esas fuerzas 
políticas vascas han dejado un peligroso 
vacío. Ahora no pueden ocuparlo con 
pretensión de iluminada vanguardia, 
extremismos que nadie ha sabido reducir 
a su exigua dimensión, se reclamen de 
derecha o de izquierda. Ese extremismo 
tiene miedo a las urnas porque en ellas le 
aguarda una segura derrota. Ese 
extremismo que ahora invade la tierra de 
nadie no ha comprendido todavía que la 
situación actual está en las antípodas de 
1936 y que ahora no cabe hacer bandera 
de los muertos. Ese extremismo aún no 
ha entendido que Franco ha muerto y no 
ha razonado todavía que nadie está 
dispuesto a desentenderse del País Vasco, 
ni de la suerte solidaria de España.

(De “Diario 16”)
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CONSTERNACION 
Y SERENIDAD

CONTROLES EN LAS 
CARRETERAS

(Europa Press).— Anoche, 
en San Sebastián, grupos 
incontrolados desalojaron y

Un policía armada 
asesinado

en San Sebastián
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san SEBASTIAN, 19 
’ — La Comisaria de

fâaa de San Sebastián hi- 
pública ayer la siguiente 

'’°^"E°niontrándose de serví- 
río en la estación de Amara 
Sn Sebastián), una pareja 
£ la Policía Armada fue ob- 
Ím de un atentado a las 
1835 horas del día de hoy, S^de mayo por parte.de 
dos individuos que dispara- íoí cinco tiros al guardia

Manuel Orcera de la 
& * P”"”
daén). nacido el 27 de nia> 
Lo de 1953, casado y con 
ïna hija. Uno de los dispa- 
ros le alcanzó el corazón, lo 
Se le produjo la muerte 
instantánea. Su compañero 
de pareja que se encontraba 
de vigilancia en el andén, sa
lió en defensa del mismo ha
ciendo tres disparos contra 
los agresores sin conseguir 
alcanzarlos y avisando segui
damente al servicio policía

que se están practicando 
tras el asesinato del oolicía 
armado don Manuel Órcera. 
Igualmente han puesto de 
manifiesto que hasta el mo
mento no se ha producido 
ningún tipo de detenciones. 
Fuerzas de la Policía Arma
da y Guardia Civil han mon
tado controles en todas las 
carreteras guipuzcoanas.

del 091.
"Los autores de la agre* 

sión se dieron a la fuga en 
un coche "Simca 1200 ma
trícula de Barcelona el cual 
había sido sustraído sobre 
las 1630 horas en el barrio 
de Gros de esta capital bajo 
amenaza con armas cortas 
aP propietario, quien per
maneció secuestrado hasta 
momentos antes de come
terse el atentado contra el 
guardia, dejándole abando
nado en la falda del Monte 
Ulía. El coche fue localiza
do hacia las 19,15 por fun
cionarios de esta Comisaria 
de Policía abandonado en 
las cercanías de los cuarteles 
del barrio de Loyola.

“Las señas de los agreso
res son: uno de ellos de es
tatura baja, melena y fle
quillo, que vestía cazadora 
fina sintética de color azul 
oscuro, con rayas amarillas 
y verdes en el bolsillo y cos
tados. El otro mide 1,82 
metros de estatura tiene bar
ba incipiente y pelo corto, 
cazadora de plástico color 
verde claro con botones de 
broche metálicos y pantalón 
vaquero azul claro.

Ambos están comprendi
dos entre los veinte y los 
veinticinco años de edad 
aproximadamente.

En el lugar de los hechos 
fueron recogidos tres casqui- 
llos con la inscripción FM, 
calibre nueve milímetros Pa-

BILBAO, 19 (Cifra).-“Este 
nuevo atentado, que nos lle
na de profunda consterna
ción, no conseguirá encres
par los ánimos de las Fuer
zas del Orden, que seguirán 
cumpliendo disciplinada
mente con su deber al servi
cio de la sociedad", ha ma
nifestado a Cifra el i®f® su
perior de Policía de Bilbao, 
señor Maturana, en relación 
con el acto terrorista que 
costó la vida ayer tarde al 
policía armada Manuel Or- 
cera de la Cruz.

“Los servidores del orden 
público —añadió el señor 
Maturana— no podemos ni

rabellum, munición usada 
habitualmente en sus accio
nes por los comandos espe
ciales de la organización 
ETA, V Asamblea, rama po
lítico-militar.

“Por funcionarios de esta 
Comisaría, en colaboración 
con la Guardia Civil se reali-, 
zan gestiones para la identi
ficación y detención de los 
autores del hecho”.

En la madrugada de hoy , 
fuentes oficiales han mani
festado que hasta la una de 
la madrugada no se han pro
ducido novedades en rela
ción con las investigaciones

DELEGACION 
SINDICAL 
ESPAÑOLA EN 
YUGOSLAVIA

BELGRADO,19 (Efe).— 
Una comisión de directivos del 
sindicato “USO**, de España, 
fue recibida por Mlka SpIIjak, 
presidente de la federación 
yugoslava de Sindicatos, 
Informa la agencia ‘•Tanjug”.

Los sindicalistas españoles y 
los yugoslavos sostuvieron un 
Intercambio de opiniones sobre 
temas de interés laboral. Mika 

. SpIIjak hizo una exposición del 
socialismo de autogestión en 
Yugoslavia.

Es la primera vez que una 
delegación sindical española, 
subraya "Tanjug**, visita un país 
extranjero desde la legalización 
de los sindicatos.

Los casquillos recogidos 
corresponden a la munición 
usada habitualmente por 
ET A político-militar según 
una nota oficial

debemos, en nuestra difícil 
y arriesgada misión, dejar
nos arrastrar por una cadena 
de violencia. Al lamentar es
ta nueva víctima, que el 
terrorismo se ha cobrado, en 
uno de nuestros miembros, 
la serenidad y la energía 
dentro de la Ley seguirán 
siendo los dos principios a 
los que se ajustará la actua
ción de los encargados de 
velar por la seguridad de las 
personas y la tranquilidad 
pública”. j

El jefe superior de Poli
cía dijo más adelante que 
“estas acciones criminales 
—que condenamos— no pro
vocarán en nuestro espíritu 
ningún deseo de venganza ni 
de violencia represiva, pues

somos —subrayó— conscien
tes de que el cumplimiento 
del deber nos exige, a veces, 
el sacrificio de nuestras vi
das en defensa de la socie-

“Deseo expresar —dijo 
finalmente— a los familia
res del fallecido que acepten 
con cristiana resignación su 
ejemplar entrega al servicio 
de la comunidad, y que su 
muerte contribuya a pacifi
car las conciencias y a disua
dir a los profesionales de la 
violencia de sus crimínales 
propósitos”

Poco antes de las once y 
media de la noche fue insta
lada la capilla ardiente de 
don Manuel Oscera de la 
Cruz en el cuartel de la Po-

licía Armada situado en el 
barrio donostiarra de Alda- 
peta. Numerosos compañe
ros del policía asesinado pa
saron en los primeros mo
mentos por la capilla 

DESALOJARON 
ESTABLECIMIENTOS 
PUBLICOS A GOLPE 
DE PISTOLA

ordenaron I 
pistola) el 
cafeterías 
establecí 
comerciales.

También
noticias de que, no sólo en 
el centró de la ciudad, sino 
también en los barrios 
periféricos, se llevaron a 
cabo acciones semejantes.

Hasta el momento, se 
ignora si se han presentado 
denuncias de estos hechos, 
así como la identidad de sus 
autores.

DOS 
PESQUEROS 
ESPAÑOLES 
APRESADOS 
POR EMBAR
CACIONES 
INGLESAS

SAN SEBASTIAN, 19 
(Eura Press).- Los pesqueros 
“Nuestra Señora de Olatz" y 
“San Sebastián de Soreso", 
pertenecientes a la armadora 
“Pesqueras Loyola, STX.", de 
Pasajes de San Pedro 
(Guipúzcoa) fueron 
apresados ayer por las 
autoridades inglesas y 
conducidos al puerto de 
Sotorno Way, según ha 
informado a Europa Press la 
agrupación de armadores de 
pesca de altura de pasajes de 
San Pedro.

Se ignoran las causas de 
estas detenciones, ya que 
ambos barcos faenaban en 
aguas donde las 
embarcaciones españolas 
trabajan desde hace más de 
20 años, y, según las mismas 
fuentes, dentro de las 
normas que regulan la pesca 
internacional.

De lodos iiiD dos, observo que

PROBLEMAS

el día 
político 
Por Pedro 
CA L VO 
HERNANDO

MADRID 19 (Crónica exclusiva para ARAGON/exprès). 
¿Hasta qué punto influye en el animo del Gobierno la muerte del 
policía armada ayer en San Sebasti^? lr^<:

Es pronto para determinarlo pero yo les ofrezco los 
plantear^entos que pude detectar ayer en esferas
el tema de la arm istia, antes de que se conociera la mencionada

"°‘e¡ Gobierno está profundamente
de ¡a perspectiva en e¡ Fais Vasco a parar del 24 de rnayo, 
momento en el que podría desencadenarse
de consecuencias imprevisibles. Por eso se dedica a estudi^ 
intensamente las posibles soluciones, pero siempre sobre la base de 
preservar la dignidad del Estado, que “en ningún caso puede ser 
coaccionado” desde la calle.

■ De los 28 presos vascos, 20 se 
encuentran a disposición judicial 
pendientes de juicio

■ Para los implicados en actos 
sangrientos podría serles sustituida 
la condena por un extrañamiento

Las medidas que están siendo 
estudiadas son concretamente, 
entre otras, la posibilidad de 
concentrar en un solo acto los 
indultos parciales que faltan por 
dictar, al tiempo que, para los 
casos más difíciles, no se 
descarta aquella antigua idea de 
la conmutación de las penas de 
prisión por las de extrañamiento 
temporal. En este último caso, 
parece que habría que contar 
con la aquiescencia de los 
interesados, ya que sólo un 
Tribunal puede imponer 
coactivamente la pena de alejar a 
un ciudadano español del 
territorio nacionaL

Quienes piensan en esa 
solución se apoyan en una doble 
conveniencia: por un lado, se 
conseguiría la reivindicación de 
libertad, pero sin una 
ex-culpación completa del delito. 
Por otra parte, se impedirían las 
posibles represalias de que los 
interesados pudieran ser objeto 
por parte de grupos o personas 
que se hubieran sentido 
directamente afectados por los 
hechos que habían llevado a los 
presos al proceso y a la cárcel.

Según medios oficiales 
solventes, de los 28 presos 
vascos, 8 lo son en calidad de 
condenados por los Tribunales, 
mientras que los otros 20 se 
encuentran a disposición de los 
jueces, pero sin haber sido 
juzgados todavía. Y señalan que 
en este segundo caso para el 
Gobierno las cosas son 
complicadas, pues no le es fácil 
meterse en ese terreno. No 
obstante, recuerdan que también 
de este segundo grupo han sido 
excarcelados no pocos presos 
políticos vascos.

Respecto a los 8 condenados, 
se recuerda que la mayoría de 
ellos lo han sido por la comisión 
de actos que califican como 
asesinatos.

Y aquí es donde entrarían en 
juego las hipotéticas 
conmutaciones por el 
extrañamiento, pero parece que 
no todos estarían dispuestos a 
aceptarlo voluntarianxmte (con 
lo que —como be dicho— para 
ellos no sería posible aplicar la 
medida).

En lo que insisten una y otra 
vez esos medios oficiales es en 
decir que se ha creado una 
imagen de como ^^ se estuviera 
negando la libertad a unas 
personas por el hecho de sus 
ideas o de su militancia, cuando 
todos los presos por afelios 
motivos salieron ya hace tiempo. 
Quieren decir que el problema se 
reduce exclusivamente a los que 
tienen que ver con he di os 
sangrientos. También aseguran 
que ante el argumento de que 
algunos de los procesos se 
hicieron sin garantías, resulta 
que de una revisión de los 
mismos con todas las garantías y 
formalidades de la Justicia 
ordinaria saldría idéntica 
atribución de los hechos.

También se está estudiando la 
diferencia existente en cada caso 
entre ejecución material y 
autoría penal, por si ello sirviera 
para reducir las dificultades. 
Claro que a todas las dificultades 
jurídicas se añaden las políticas 
y las presiones directas o 
ambientales de poderosas fuerzas 
del país.

SITU ACI ON DIFICIL

aquella perspectiva de espiral y 
su incidencia sobre las eleccione/ 
son preocupaciones que cada did 
pesan más en el ánimo de las 
personas que tienen a su 
búsqueda y la puesta en práctica 
de las soluciones. Con ello no 
quiero decir ni mucho menos, 
que al fin las soluciones vayan a 
llegar, al menos en la medida de 
las exigencias puestas sobre el 
tapete estos días, a veces de 
forma trágica. Hasta me da la 
impresión de que el Gobierno se 
encuentra en un callqón sin 
salida, es decir, que quiere poner 
las soluciones y no puede.

En todo caso, es posible que 
este fin de semana el Gobierno 
explique de alguna manera a los 
españoles lo que ha hecho y lo 
que piensa hacer en este orden 
de cosas.

Tengo que repetir ahora 
—porque estoy más seguro que 
nunca— que lo más difícil es un 
acercamiento per® I® 
comprensión entre esas dos 
posturas tan radicalmente 
distintas: los que entienden que . 
los presos vascos son unos 
asesinos y los que los consideran 
como unos resistentes y 
luchadores por las libertades de 
su pueblo.

SGCB2021



jNACIOMMt PAG. 4/ 19.5.77, J

ANOCHE, EN MADRID 

ARTEFACTOS CONTRA OOS 
CUARTELES OE LA GUAROIA 

C:V!L Y UNA COMISARIA
¿COMO VOTAR?
¿A QUIEN VOTAR?

Al tiempo que nos aproximamos a los comicios, 
en los medios políticos se vienen analizando y 
comentando con más meticuloso detalle las normas 

de la nueva ley electoral que.dicho sea de paso.se sos
pecha que dará lugar a una serie de pequeñas inciden
cias que repercutirán en el mejor desarrollo de la con- 
^-ienda.

En primer término, destaca el rumor elec
toral que serán muchos millares las papeletas 
que habrán de ser anuladas porque una gran 
parte del pueblo español no se ha enterado de 
la mecánica de votar, ni la administración se ha 
preocupado demasiado de aleccionarlo con la 
amplitud necesaria. "¿Cuantos millares de espa
ñoles -preguntan los rumorólogos- harán ta
chaduras y correcciones en las papeletas de 
diputados?

La respuesta da cifras impresionantes.
Por esto, se piensa en las tertulias que el 

Gobierno debería emprender una campaña in
tensa de información acerca de la mecánica 
electoral sobre la que una inmensa mayoría 
del pueblo español lo ignora todo. Ya es grave 
que muchos no sepan cómo digerir ese colosal 
potaje de siglas que les van a servir el 15 de ju
nio pero que, encima, también ignoren cómo 
tragá'rselo, se nos antoja pedirle demasiado a un 
cuerno electoral tan bisoño como el nuestro.

MADRID. (Cifra.)—Poco des
pués de las nueve y media de 
la noche, fueron lanzados varios 
cócteles «Molotpv» contra el 
cuartel de la Guardia Civil de 
El Terol, en Carabanchel, desde 
un automóvil modelo «Seat-124» 
de color blanco. .

El turismo, en el que al pare
cer viajaban tres chicas y un 
hombre, era de matricula de Ma
drid, y sus dos primeras cifras 
son 70. Pasó a gran velocidad de
lante del cuartel, y de él descen
dieron sus ocupantes para lan
zar los explosivos.

Los artefactos no causaron víc
timas personales ni daños de im
portancia. aunque se quemó la 
puerta del cuartel, mientras e! 
guardia civil de guardia efectuó 
varios disparos.

Por otra parle, hacia las diez 
de la noche, los ocupantes de 
un coche «Seat-124- color blan
co lanzaron vario.s cócteles. «Mo
lotov- contra- el cuartel de la 
Guardia Civil del distrito de Pros
peridad y la Comisaría de Poli
cía de Mediodía, según manifes
taron a cifra en fuentes compe
tentes.

En esta ocasión, a diferencia 
del atentado de Carabanchel, los 
ocupantes eran tres hombres, 
que descendieron del mismo pa
ra efectuar el lanzamiento de los 
artefactos.

Según estiman I a s mismas 
fuentes, el coche podría ser el 
mismo en todos los casos, si 
bien las numeraciones de sus 
matrículas no coinciden con las 
versiones de las personas que 
los vieron en las distintas oca
siones.

Ni en el caso del cuartel de la 
Guardia Civil ni en el de la Co
misaría se han producido heri
dos. si bien en ambas ocasiones 
los daños se han registradó en 
las entradas de las dependen- 
eírrs de las fuerzas del orden 
público.

Finalmente, minutos después, 
de las once de la noche, los ocu
pantes de un'coche «Seat-1430- 
lanzaron un cóctel «Molotov» 
contra la sucursal del Banco de 
Bilbao situada en'la calle Gene
ral Mola.

'SEGUIREMOS ACTUANDO"

MADRID., 19 (De nuestra 
Redacción).- Según informa 
“DI 6' en su edición de esta 
mañana sobre las once de la 
noche pasada un comunicado 
anónimo, voz masculina ¿que no 
se identificó, manifestó a DI6: 
"Hoy se han realizado cuatro 
atentados en Madrid contra 
Comisarías de Policía y 
cuarteles de la Guardia Civil, en 
represalia por los 
acontecimientos del País Vasco. 
Seguiremos actuando-'*

• Atentado contra la sede de la 
Federación de Partidos 
Demócratas y Liberales

MADRID^ 19 (Europa Press),— Fuentes de la Federación de 
Partidos Demócratas y Liberales han informado a Europa Press 
que esta noche un. grupo de individuos ha roto los cristales 
exteriores de la sede de este partido, sita en la calle Castelló de 
Madrid. Los citados individuos arrojaron tuercas contra los 
cristales.

Por otra parte, fuentes de la Federación de Madrid del Partido 
Socialista Obrero Español (PSOE) han informado que en la 
noche de ayer, miércoles, un grupo de unas 15 personas que se 
encontraban pegando carteles de Fuerza Nueva, en la zona de 
Juan Bravo-Diego de León, agredieron a un militante de dicha 
federación, ai parecer al comprobar que éste llevaba en su 
carpeta una pegatina del PSOE. El agredido, cuyo nombre no ha 
sido revelado, fue atendido de diversas lesiones en el Gran 
Hospital de la calle Diego de León, y, posteriormente, pasó a su 
domicilio.

Felipe González ante 6.000 gaditanos

CRITICAS AL CENTRO, 
ALIANZA Y LA BANCA

MADRID, 19 (Europa 
Press).— Unas 6000 
personas llenaron ayer el 
pabellón pol ¡deportivo 
“Fernando Portillo” de 
Cádiz, para oir a Felipe 
González, secretario general 
del Partido Socialista 
Obrero Español.

Tras la presentación de 
los candidatos de este 
partido al Congreso y 
Senado por la provincia de 
Cádiz se guardó un minuto 
de silencio por los muertos 
en el País Vasco, 
interrumpido por un grito 
de “viva el Partido 
Comunista" que provocó la 
repulsa de los asistentes al 
acto.

Felipe González 
comenzó diciendo que en 
sus mítines había libertad 
de expresión, y que 
saludaba a todas las fuerzas 
políticas que luchaban por 
la libertad. Se refirió a su 
lucha por todos los obreros 
en paro sin mirar su 
ideología política.

Sobre los partidos de 
centro, dijo que querían 
capitalizar el miedo y

querían los votos de los que 
no habían tenido el valor de 
estar all í.

Sobre el p rograma 
económico del partido dijo 
que habría nacionali
zaciones, "el crédito no 
puede estar en manos de los 
enemigos de la democracia”, 
añadió.

"Si el socialismo llega al 
poder, que nadie tema 
perder su coche o su casa. 
Lo que no habrá es quien 
tenga cincuenta casas”, dijo 
más adelante.

Al tocar el tema de la 
reforma agraria, insistió en 
que es necesaria, y que no se 
conciben miles de hectáreas 
en las mismas manos, que 
fas multiplican cada d ía— 
"mucho de los que gritan 
patria, patria, se llevan su 
dinero a Suiza”.

En el tema de las 
regiones, apuntó la 
necesidad de una autonomía 
diferencial. “Si los 
castellanos se ocupan de 
Castilla; si los andaluces de 
Andalucía, si los catalanes 
de Cataluña ¿quién se ocupa 
de España? ”

Finalmente se refirió a 
los que hoy se dicen 
demócratas, y se hizo la 
siguiente pregunta: 
"¿Dónde van a estar ellos 
mañana? porque sísabemos 
donde estaban ayer”.

Tras el mitin, Felipe 
González departió unos 
minutos con los 
informadores, a los que dijo 
que lo que más preocupa a 
su partido en este momento 
es el empeoramiento de la 
situación en el País Vasco, 
ya que ello pone en peligre 
las elecciones del 15 de 
fuñió. Dijo también que esta 
primera fase electoral está 
programada en favor de 
Centro Democrático y 
Alianza Popular, ya que en 
Televisión hay apariciones 
desproporcionadas en favor 
de estos grupos en todos los 
programas.

De la monarquía afirmó 
que él no haría campaña 
antimonárquica y sobre el 
Ejército, subrayó que es un 
tema que no afecta a la vida 
política, y que por tanto no 
tocaba este tema.

el día
SANTORAL; la Ascensión del 

Señor. San Ivo presbítero.

EL SOL sale a las 5,55 y se 
pone a las 20, 7.

LA LUNA sale a las 6,19 y se 
pone a las 20,50.

1618,— Se descubre "la con/uración 
de Venecia" que pretendía-apoderarse de 
la ciudad durante la ceremonia del 
desposarlo del mar y llevar a Nápoles el 
bucentoro" con el Senado entero, el 

Dux y estandarte de San Marcos. El 
duque de Osuna y Quevedo eran el alma 
de la empresa.

1771.— Se concede privilegio a úna 
empresa catalana para establecer en 
España los primeros coches diligencias 
que debían recorrer en 21 días las lineas 
de Barcelona a Madrid y de Madrid a 
Cddiz.

1794.— En el teatro de la Cruz de 
Madrid, se estrena "La mojigata", 
comedia de Leandro Fernández Moratín. 
Después de diez representaciones fue 
prohibida por la. Inquisición y no volvió a 
ser representada hasta 40 años después.

1858,— Por un decreto del tribunal 
real de Estocolmo se condena 
destierro y la privación de toda herencia

"Las democracia 
para ser/o de veia 
exigen, si cabe, i,¡ 
esfuerzo mayorpor'ps¿^ 
de todos. Aguí se pig^ 
aplicar con todo rigor ■ 
en sus más apremiante 
compromisos aquello 
la corresponsabilidsj 
Difícilmente pueit 
hablarse en serio 
democracia, si cadaom 
de nosotros aporta ¡h 
comunidad su pro¡¡ís, 
capricho, su veleidad 
afán de sacudirse í¡¡ 

cualquier imposición 9« 
haga la ley, y si na 
resistimos a asumir le 
riesgos y las limitaciom 
que a cada unií, 
inevitablemente, ha ih 
imponer una convi vene, 
pacífica y universal".

Mons. PERALTA 
(Obispo de Vitoria)

CANDIDATURA ARAGONESA 
INDEPENDIENTE DE CENTRO

ENCABEZADA POR
HIPOLITO GOMEZ DE LAS ROCES

NECESITA LA AYUDA ECONOMICA
de cuantas personas o entidades se identifiquen con dicha Candidatura, a fin de 
sostener la adecuada campaña electoral.

A tal efecto, se han abierto cuentas corrientes en las Entidades que a continuación 
se detallan:

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE ZARAGOZA, 
ARAGON Y RIOJA.— Oficina Principal (San Jorge, 8 - Zaragoza) 

CAJA DE AHORROS DE LA INMACULADA Oficina Principal 
(Don Jaime I, 33 - Zaragoza)

CAJA RURAL PROVINCIAL Oficina Principal (San Voto, 8 - Zaragoza) 
CAJA RURAL DEL JALON Oficina Principal (CALATAYUD) 
BANCO ZARAGOZANO Oficina Principal (Coso, 47 - Zaragoza)

En las Oficinas citadas, bien directamente o a través de cualquier otra entidad ban- 
caria pueden ingresarse las aportaciones económicas en favor de esta Candidatura

MUCHAS GRACIAS

efemérides
y derecho civil a 6 mujeres convertidas al 
catolicismo.

1892.— El doctor Pfeifer comunica a 
la "Société des Médecins de la Charite" 
de París, haber descubierto el bacilo de la 
gripe.

1896.— Deja de existir en Madrid el 
actor Federico Tamayo, su perro "Emir"" 
fue hallado muerto días después sobre la 
tumba de su amo.

1909.— En la Châtelet de París, se 
estrena el ballet ""El príncipe Igor"' o sea 
las danzas polovtzianas de la ópera de 
Borondin.

1930.— La expedición internacional 
para escalar el pico de Himalaya llamado 
Kanchejungay considerado “el domonio 
de la inaccesibilidad", es arrollada por un 
alud gigante.

Í932.— Pablo Rada —el mecánico del 
Plus Ultra""— y 26 personas más se 

fugan del penal del Puerto de Santa 
Mar/a (Cadiz} donde se hallaban a causa 
de sus actividades comunistas.

celebra en Madrid el 
primer ""desfile de la victoria"". El general 
Varela impuso al Generalísimo Franco la 
Gran Cruz Laureada de San Fernando. 
Se sueltan millares de palomas.

1946..- En los Estados Unidos, J.D. 
Bartiet y Tripulación, con un 
“'Boeing-B-29"" bate el record mundial de 
velocidad sobre 1.000 kilómetros para 
aviones con carga de 10.000 kilos al 
conseguir la de 574,953 kilómetros por 
hora.

novillero madrileño Julio 
Aparicio sale a hombros por la puerta 
grande la plaza de toros de Madrid, había 
cortado 4 orejas. Apenas tenía veinte 
años.

mi K
el tiempo
Madrid, 19 (Cifra), (Efpítl*' L 

para “Cifra'* por “NIMBUS")' ' 
Hoy continuará el temporil ¡ 
Cataluña y también en Levanttl 
Baleares, ya que las biji' 
presiones afectarán todavía a ei*'’ 
reglones. Por lo demás,, el vi*”'’ 
del norte seguirá- soplando , 
resto del país, provocando nut)t> 
y chaparrones frecuentes ’ 
norte y más aislados en el resto 
las reglones del Interlo' 
peninsular.

En el sur y en el sureste, ; 
obstante, se abrirán grandes cla^’ j 
con sol. Las temperaturas seguir*" 
todavía por debajo de lo norni<i 
aunque se apreciará un< , 
suavizaclón de las mismas que “ 
acentuará a partir de mañana.

SGCB2021



i. 4/ 19-5.77/ J
ae / 19-5-77 / PAG, s

El alcalde de San Sebastián
(O

vara 
eSitse
? democracia 
er/o de ver^^ 
, SI cabe, m 
’ mayor por pér. 
s. Aquí se peei, 
con todo rigo!^ 
más apremiania 
m/sos aquello it 
respon sab ¡Hija 
/mente puep 
ie en serio 
icia, Sí cadaom 
itros aporta aí¡ 
idad su proy 
1, su veleidad 
^e sacudirse ii 
T imposición qii 

fey, y sica 
is a asumir la 
/ las iimitaciofít 
1 cada una, 
lamente, ha 
' una convivenis 
y universal".

Ions. PERALTA 
jispo de Vitoria)

ESA 
FRO

:a
ura, a fin de

x)ntinuaciôn

J. L. Costa Velasco

RBfiS,...

LOS INDECISOS

y el presidente de lag w. r- —~ —
I Diputación, con Martín Uilla

c

MADRID, 19 (Europa Press).- El alcalde de Vergara, 
don José Luis Elcoro Unamuno, se entrevistó ayer por la 
tarde con el ministro de la Gobernación, don Rodolfo 
Martin Villa, en la sede de este Ministerio, según se ha 
informado a Europa Press en fuentes competentes.

El ministro también se entrevistó 
con el alcalde de Vergara

El señor Elcoro es uno de 
alcaldes miembros del 

«Grupo de los 65” alcaldes 
auipuzcoanos que, con 
Jcasión de los graves 
incidentes de orden publico 
ocurridos en esta provincia 
el pasado fin de semana, 
amenazaron con presentar 
su dimisión. Asimismo, don 
José Luis Elcoro forrrio 
también parte del “grupo de 
los 20” alcaldes en torno a 
los cuales se quiso celebrar 
una asamblea de todos los 
alcaldes de las provincias 
vascongadas y de Navarra.

Por otro lado, ayer 
estuvieron también en el 
Ministerio de la 
Gobernación el presidente 
de la Diputación de 
Guipúzcoa y el alcalde de 
San Sebastián, quienes se 
cree fueron recibidos 
también por el señor Martín 
Villa, aunque tal extremo 
no ha podidoser 
confirmado en dicho 
Ministerio.

Desde el pasado lunes, 
diversas autoridades 
municipales y provinciales 
de Guipúzcoa y Pamplona 
han visitado Madrid, con 
objeto de entrevistarse con 
el presidente del Gobierno, 
en unos casos, y con el 
ministro de la Gobernación, 
en otros. Tanto por parte de 
las autoridades vascas como 
por los representantes de la 
Administración, se ha 
mantenido un absoluto 
silencio en tomo a los temas

tratados en 
conversaciones que

I a s 
han

llegado a celebrar, puesto 
que no siempre los vascos 
han conseguido su objetivo, 
por diversas razones. Sin 
embargo, en círculos 
políticos se afirma que la 
petición de amnistía total 
continúa siendo el telón de 
fondo sobre el que podrían 
proyectarse estos contactos.

El alcalde de Pamplona y los 
dos concejales que querían 
hablar con Suárez se marcharon 
cansados de esperar

CENTENARES de pequeñas encuestas siguen 
inundando buzones y órganos de opinión pa
ra tratar de averigüar, por medio de ellas y con un 

mínimo de garantías de fiabilidad hacia dónde van 
a dirigirse los votos de los españoles, de estos mi
llones de no aptos para la democracia y para el su
fragio directo por disposición expresa y totalitaria 

. durante cuarenta años.

SE MARCHARON 
LOS MUNICIPES DE 
PAMPLONA

MADRID, 19 (Logos).— 
El alcalde accidental de 
Pamplona, don Segundo 
Valimaña y dos concejales, 
los señores Urmeneta y 
Pérez Balda, regresaron ayer 
tarde a Pamplona, tras 
esperar inúltimente desde el 
pasado domingo por la 
noche, que llegaron a 
Madrid, ser recibidos por el 
presidente del Gobierno, a 
quien pretendían exponer la 
difícil situación en la ciudad 
que regentan.

A lo largo del lunes y el 
martes los municipes de 
Pamplona trataron de 
ponerse en contacto con el 
palacio de la Mondoa pero 
sistemáticamente se les dijo 
que la agenda del presidente 
estaba saturada de 
audiencias y que no podía 
tener un momento para 
recibirles.

En la mañana de ayer 
según ha comunicado a la 
agencia Logos don Segundo 
Valimaña, decidieron 
regresar a Pamplona y dar 
cuenta de la inutilidad de 
sus gestiones para ser 
recibidos por el presidente. 
El señor Valimaña pretendía 
entregar al presidente del 
Gobierno el acuerdo del 
pleno del ayuntamiento de 
Pamplona celebrado con

carácter de urgencia el 
pasado sábado por la 
mañana, donde se tomó el 
acuerdo de expresar al 
Gobierno su repulsa por la 
actuación de las fuerzas de 
ó rd en público asi como 
solicitar de nuevo la 
concesión de la amnistía 
plena y hacer un 
llamamiento a los grupos 
políticos para que estén en 
calma hasta después de las 
elecciones.

OBSERVESE que en la realización de esas en
cuestas está participando un sinfín de 
compañías jóvenes, aunque con una larga expe

riencia en este género de mediciones sociales. Sin 
embargo, entre las empresas que miden el talante 
de los españoles cara a ? J0flecciones observamos la 

' ausencia de las compañías tradicionalmente más 
poderosas en cuanto a alcance de medios disponi
bles para cubrir su cometido, no en cuanto a 
fiabilidad, que la fiabilidad de las encuestas no 
corre siempre pareja con el potencial económico 
de la empresa que las ejecuta.

EL REY DESPACHO CON 
GUTIERREZ MELLADO
MADRID, 19 (Logos).- En su residencia del 

palacio de La Zarzuela, S.M. el Rey recibió en 
despacho al vicepresidente primero para Asuntos 
de la Defensa, teniente general don Manuel 
Gutiérrez Mellado.

La dimisión del director general 
de Régimen Jurídico de la Prensa

FUERON 
razones mas 
PROFUNDAS...

... que una disparidad de 
criterios con el ministro de 
Información sobre el

SIN embargo el prestigio alcanzado en España 
y en otros países por esas grandes compañías 
de sondeos de opinión es lo que les ha impedido 

atacar de lleno el tema del actual electorado espa
ñol, porque en los pequeños sondeos previos que 
se han llevado a cabo estas compañías han podido 
comprobar que el mayor número de españoles con 
derecho al voto todavía no sabe como lo va a ejer
cer y ni si va a llegar siquiera a ejercerlo el próximo 
día quince.

artículo de “El Alcázar”

DICESË por ese motivo que las encuestas que 
se están realizando sobre el proceso electoral 
español no son fiables. No es cierto. Las encuestas 

y ios métodos empleados para llevarlas a cabo me
recen la más completa de las confianzas, los no fia
bles somos los españoles, que en una sintomática 
mayoría nos movemos en la indedsión que provo
ca el profundo desconodmiento de las instancias 
pol íticas que se nos ofrecen.

MADRID 19 (Europa 
Press) - Las causas por las 
que ha dimitido el director 
general de Regimen Jurídico 
de la Prensa, don José Luis 
Fernández, son ‘ más 
amplias que la disparidad de 
puntos de vista sobre el

articulo publicado por el 
vespertino’’ «El Alcázar” 
titulado "El día de las 
Fuerzas Armadas”, según ha 
declarado el señor 
Fernández a Europa Press.

"Vincular la dimisión a 
esa sola causa —ha dicho el 
señor Fernández— es 
minimizarla. No hay una 
sola causa, sino varias, 
aunque es cierto que el 
incidente concreto que 
motivó la dimisión fue el 
artículo citado '

Don José Luis Fernández 
presentó su dimisión el 
pasado jueves, aunque esta 
no fue confir ma da 
oficialmente hasta el día de 
ayer. Al parecer, el señor 
Fernández no había 
considerado oportuno 
sancionar al periódico “El 
Alcázar” por los conceptos 
contenidos en el artículo 
citado, en tanto que el 
ministro de Información y 
Turismo, señor Reguera 
Guajardo, había querido 
hacerlo. La opinión del 
señor Fernández era 
confirmación de la política 
de libertad de prensa que ha 
favorecido la Dirección 
General de Régimen 
Jurídico mientras estuvo a 
cargo de ella el señor 
Fernández.

Preguntada su opinión 
sobre la política informativa 
del Ministerio de 
Información, el señor 
Fernández ha declarado que 
ésta no se podía resumir en 
‘dos o tres frases tajantes*’. 

En cualquier caso, ha 
añadido, su dimisión no ha 
motivado en él ningún 
replanteamiento profundo 
de la finalidad y 
características del 
Ministerio. “Consideré que 
era algo que debía de hacer 
y nada mas”.

CELEBRAR unas elecciones en esa situación 
en la que proliferan los indecisos resulta un 
arma sumamente peligrosa a emplear preferente

mente por ciertas instandas de derecha, instandas 
que, por otra parte, tampoco tienen la seguridad 
de que esos indedsos, en masa, vayan a convertirse 
ai final en electores suyos. Porque ¿quién es capaz 
de asegurar lo que hará ese español indeciso ai mo
mento de encerrarse en la cabina electoral ante um 
pléyade de papeletas opdonales, ese español reden 
salido del horno dictatorial? Yo, desde luego, no 
me atrevo.

entidad ban- 
Candidatura

□2A, 
igoza) 

ipai

{ - Zaragoca) 
D) 
lOza)

en el sureste, e® , 
•Irin grandes claf®* j 
iperaturas seguí™" i 
bajo de lo , 

a p re ciará un» , 
las mismas que “ ) 
tlr de mañana.

RACIAS

emp

POR esa indecisión generalizada que provoca 
desasosiegos de tamaño regular entre los can
didatos a Cortes nos puede surgir cualquier sorpre

sa, cualquier resultado. La capacidad de convenci
miento político que los partidos desarrollan en es
tos días resulta sumamente insuficiente. Como ya 
hemos expuesto en más de una ocasión veintiún 
días de campaña electoral no bastan para desterrar 
del talante de los españoles la sombra de cuarenta 
años de dictadura.

9 (Cifra), (Efpecl’' I 
9or ••NIMBUS")' 
â el temporil i 
iblén en Levant*Ü ; 

que las b»)” 
irán todavía a 
B demás,, el vlen» 
Irtf soplando en *1 ¡ 
provocando nubd 
frecuentes en * 

lados en el resto * 
s del Interior

Y para algtános de esos candídíatos la tremenda 
duda descansa en la posibibdad de que sea 
ase Rectorado htdacido y nada paredaño de le no

ble lucha política aí que empuje h^ ir mayoría 
BBrtaeoentBna a quienes ha esíadh ai nst’idwnidhs 
»aé"'aíí,'Jos-■cuadros 

a los aapvaaeiitanlet del ftbnquismo; 
i no pwqoa las consideren como tos homlMw más 

(dóneos para ocupar un parhananto, sino porque 
fes eeífftíúo d^ de campaña no van a ser suficien
tes pera que conozcan otras alternativas y otros 
candidatos tan de cerca como a éstos, a tos fran

quistas.
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Manifestación pro-amnistía 

COCTEL MOLOTOV 
CONTRA LA POLICIA

El costo de la vida en 
otros países

HABLABAMOS ayer de la elevación del costo 
de la vida en otros países y señalábamos el 
hecho de que España no ha facilitado ningún dato 

desde enero, lo que constituía un motivo 
preocupante para todos.

Hoy publicamos a continuación el informe 
facilitado por la O.E.C.D. sobre las elevaciones en 
tantos por ciento del coste de la vida 
experimentadas por los países adheridos desde

GRANADA, 19 (Logos).— Tres estudiantes y un 
profesor del Colegio de Doctores y Licenciados deteni
dos y un coche del 091 de la policía dañado al serle 
arrojado un cóctel molotov por un grupo de manifestan
tes es el balance de una manifestación organizada a la sa
lida de un acto pro-amnistía en solidaridad con el pueblo 
vasco, organizado en la Facultad de Ciencias por partidos 
poli'ticos y organizaciones sindicales de izquierda.

Los manifestantes arrojaron piedras contra la poli
cía que tuvo que hacer disparos de fogueo. El tráfico 
fue interrunipido en diversas vías próximas a la Facultad, 
de Ciencias.

marzo de 1976 hasta marzo de 1977.
Suiza.....................................................
Alemania.......................... . ................
Austria..............................................
USA ..........................................
Holanda ..............................................
Bélgica .. . ...........................................
Canadá .......................................... .
Luxemburgo.......................................
Dinamarca ...........................................
Francia............................. . ................
Noruega ..............................................
Japón ..................................................
Suecia...................................................
Grecia ..................................................
Finlandia ............................................
Australia ............................... ............
Nueva Zelanda ...................................
Turquía ..............................................
Gran Bretaña .....................................
Irlanda ....... . ........................................
España ................................................ .
Italia ................................................... .
Portugal............. . .......................
Islandia ........... . .................. .
MEDIA OECD...................... . .

• 1,0 
• 3,9 
. 5,6 
■ 6,4 
. 7,3 
• 7,4
■ 7,4 
. 8,3 
. 8,6
• 9,1 

9,1 
9.4

. 9.5 
10,8 
12,1 
13,6 
13,7 
15,3 
16,7 
16,7 
21,9 
21,9 
24,1 
34,5

9,1

Ante el temor de posibles inundaciones; 
DESALOJO DE COMERCIOS 
EN GERONA

GERONA, 19 (Logos).- A 
torrenciales que se registraron 
horas en todas las comarcas

consecuencia de las lluvias 
en las últimas veinticuatro 
gerundenses, los ríos han

) experimentado crecidas muy considerables. A las nueve de 
la noche el rio Onar, a su paso por la capital, habría 

► experimentado un aumento de caudal, superior a los tres 
metros, faltándole algo mas de cincuenta centímetros para 
desbordarse en el casco urbano. Ello obligó a los 

, comerciantes de la zona a desalojar las tiendas y comercios 
ante el peligro de posibles inundaciones.

* Numerosas carreteras, fueron cortadas al tránsito entre 
ellas la comarcal 255 de Gerona a Palamós, poco antes de

* La Bisbal y la de Figueras a Rosas a la altura de los 
kilómetros 42 y .44 y ala altura de Serra de Daro.

El temporal afecta también a amplias zonas de la Costa 
, Brava.

Un grupo de estudiantes catalanes [ 
OCUPAN DESDE AYER EL^ 
RECTORADO DE LA 
UNIVERSIDAD CENTRAL

BARCELONA, 19 (De nuestra Redacción).- Más de veinticuatm 
horas dura ya la ocupación del Rectorado de la Universidad Centrji 
de Barcelona, efectuado a la una de la tarde de ayer por un grupos. L 
estudiantes procedentes de una asamblea de distrito a la que habían 
asistido unos quinientos alumnos y en la que se trató del tema de h 
amnistía total y de la situación en el País Vasco. *

La ocupación, según fuentes de los propios estudiantes, lah#) 
realizado en apoyo del pueblo vasco y en petición de libertad pa„ 
todos los presos políticos, asi como en solicitud de una amnistía 
total que permita la puesta en libertad no sólo de políticos, sino 
también de aquellos que se encuentran privados de libertad 
delitos tales como deserción militar, prostitución, homosexualidad 
actividades laborales, etcetera.

Esta mañana los alumnos que realizan la ocupación del 
Rectorado han emitido un comunicado en cuya elaboración también 
han participado estudiantes de la Universidad Autónoma de 
Bellaterra.

Los estudiantes que realizan la ocupación han manifestado esta 
mañana que existe una gran diferencia entre su actitud y la de u 
simple encierro.' Un encierro -dicen- requiere simplemente una 
actitud pasiva: sin embargo, la ocupación, que es lo que estamoi 
haciendo, trae consigo una constante actividad y convierte el luga, 
de concentración —en este caso el Rectorado barcelonés— en 
centro de agitación universitaria para alcanzaf los fines propuestos 
de apoyo a Euskadi y de amnistía total.

----------- Rentería:------------
TIENDA DESTRUIDA POR 
BOTES DE HUMO

NOTA. - España es el país que ofrece datos más" 
retrasados, ya que el último mes es el de enero, 
con el tres por ciento. Todos los demás facilitan, al 
menos, los datos de febrero y la mayoría, los de 
marzo.

MISA POR DON JAVIER 
DE BORBON

MADRID, 19 (Logos).- 
Solamente iinas doscientas 
personas, miembros y 
dirigentes del Partido 
Carlista, asistieron a una 
misa por el alma de don

TRABAJADOR

Jazñer de Barbón celebrada 
ayer tarde en la iglesia de los 
Sagrados Corazones^

En el transcurso de la 
mismatras la lectura de una 
epístola por parte del 
abogado y militante del 
^rtido Carlista, Rafael 
Rivas, el padre Anselmo 
Alvarez que ofició la 
ceremonia se refirió en una 
homilía a la modestia y 
personalidad del finado, de 
cuya vida dijo que estuvo al 
servicio de unas causas y 
unos valores sin renunciar al 
compromiso cristiano.

SAN SEBASTIAN, 19 (Logos).— Iciar Aguirre 
propietaria de una tienda de confección de Rentería, ha 
presentado denuncia ante el juzgado de guardia por la 
quema de su establecimiento comercial.

Los hechos ocurrieron hacia las doce de la noche del 
pasado domingo, dia 15, cuando fuerzas de la Guardia Civil 
dispersaban a los manifestantes, que en ese momentose 
encontraban cerca del local. Uno de los botes de humo 
empleado para dispersarlos penetró en la trastienda, que 
ardió por completo, por lo que se quemaron todos los 
generos allí airnacenados. Según estimación de los peritos, 
los daños ocasionados se elevan a unos cinco millones de 
pesetas.

"EL DIA DE LAS FUERZAS ARMADAS" 
El\l TODAS LAS CAPITALES

MADRID, 19 (Europa Press).— El próximo día 29 se 
celebrarán desfiles militares en las numeve capitanías generales 
existentes en España para conmemorar el "Día de las Fuerzas 
Armadas", según se ha manifestado a Europa Press en fuentes 
competentes.

En las mismas fuentes se indica que el criterio general es que : 
las paradas militares corran a cargo de fuerzas del Ejército a pie, | 
al igual que ocurriríf en el desfile de Madrid que presidirá Su 
Majestad el Rey.

TRABAJAR
EN PAZ

DECIDETE I

SI QUIERES

Alianza Popular
SGCB2021



HACIONM
De momento; 1.D.,P.C.E.vP.T.E. 

exponen su 
política educativa

estrictamente 
confidencial

Las subidas 
en las tarifas 

postales

I 
I

NO HAT SANCIONES 
CONTRA LOS PNN

ESCUELA

MADRID, 19 (Logos).- “Hoy no se ha decidido nad^^ 
pero, eso no quiere decir que no se haga otro > 
rranifestaron a Logos medios competentes del Ministerio de 
Educación y Ciencia, en tomo a la posible adopción de 
medidas contra los PNN de Universidad que permanecen en 
huelga. , ,, , .

En efecto, los primeros rumores del día apuntaban naaa 
la posibilidad de que las autoridades educativas 
concretasen una serie de acciones encaminadas a “meter 
en vereda’’ a los profesores que persisten en mantener la 
anormalidad académica a teda costa. Finalmente, no se 
produjo tal concreción. También Logos, ha podido saber 
que algunas universidades han venido estudiando posibles 
actuaciones en idéntico sentido, sin que se haya llegado a 
cristalizar en nada. Las razones parecen mu chas.

La administración educativa nó quiere 
avivar el fuego del conflicto

Estamos a । 
las puertas * ।

de una nueva 
subida: la de las 
tarifas postales y

I 
1
I 
I

telegráficas.
El pueblo 

n adaespañol 
tendrá 
objetar 
razon 
aumento

que 
a un

a b 1 e 
en las

I
I

I

I 
I 
I
I 
I
I 
f

I

I

t

I

I 
I
I 
I

tasas, porque, 
ciertamente, el 
correo español es 
barato, siempre 
que el aumento 
cumpla dos 
condiciones: 
primera, que 
mejore el servicio 
y que las cartas 
lleguen a su 
destino de tren a 
tren, es decir, con 
diaria puntuali
dad; y segundo, 
que los millones 
de españoles que 
utilizamos el 
correo para 
comunicarnos, no 
tengamos que 
pagar la ingente 
propaganda a 
precio de saldo 
que se hace a 
través del servicio 
de Corros con los
envío 
impresos.

Bien 
suban las

s d e

que 
cartas.

Pero que e 1

1
I

I

I

I 
I
I 
í

1
I

I 
I 
I

I 
I 
I
I

I

franqueo de los 
impresos propa
gandísticos de 
negocios priva
dos, que son los 
que, en definitiva, 
destrozan el 
equilibrio de los 
transportes y 
repartos, cargue 
con una gran 
parte del aumen
to que exijan las 
c i rc u n stancias 
presentes.

Y las fuentes consultadas 
indican que la situación es muy 
variada en las diferentes 
universidades.

“El rescoldo conflictivo 
— dicen las fuentes— se 
encuentra en algunos centros de 
las universidades Complutense y 
Autónoma de Madrid, Valencia 
y La La^ima, ya que en los 
últimos días, han abandonado la 
huelga los PNN de Salamanca, 
Bilbao, Córdoba y Granada. En 
definitiva, los huelguistas que 
persisten en su actitud no llegan 
al dos por ciento del total de 
PNN del país”.

DIFERENTES CRITERIOS

Ante este panorama, que 
parece diluirse por sí mismo, la 
administración educativa parece 
no querer provocar con posibles 
medidas sancionadas un 
avivamiento del “fuego”. Por 
ello ni la retención de haberes, 
ni la incoación de expedientes, 
ni la rescisión de contratos-han 
sido motivo de acuerdo. Por 
otro, lado el criterio de las 
autoridades ministeriales y 
académicas no parece 
perfectamente conjuntado.

Las fuentes ministeriales 
añaden que, a pesar de los 
problemas habidos en el 
presente curso, el balance 
resulta optimista en contraste 
con años anteriores, ya que, un 
90 por ciento de las clases se 
han dado y nivel de 
conflictividad general, ha 
disminuido con respecto a 
cursos pasados.

PROVOCAR UN
CONFLICTO___________

Ante la no comparecencia de 
los representantes de los PNN en 
la última entrevista realizada 
entre la administración 
educativa y los representantes 
de catedráticos y agregados y a 
la vista de la votación aptes 
mencionada, se estuvo pensando 
la posibilidad de consultar a esa 
eran mayoría “silenciosa’ de 
PNN que no emitieron su 
opinión en la consulta de la 
coordinadora, aunque, 
finalmente, se abandono la idea 
por la experiencia de otras veces 
en las que, intentando hacer una 
consulta general se provocó 
conflicto al interpretarse dicha 
acción como un intento oficial 
de dividir el movimiento de los 
PNN.

Por su parte, catedráticos^ y 
agregados están en estos días 
tratando de consultar con sus 
órganos asociativos la postura^ a 
adoptar en vista de la situación 
creada por la no continuidad de 
las negociaciones. Temen los 
numerarios que un posible 

"acuerdo entre ellos y el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia no sólo no resuelya el 
problema, sino que pueda ser 
motivo de anormalidad en el 
próximo curso, al no estar 
presentes los PNN en la toma 
definitiva de soluciones._____

LA COORDINADORA 
DE PNN DE 
FORMACION PROFESIONAL

NEGOCIARA POR 
SU CUENTA

en conflicto, según ha sabido 
“Logos” en medios oficiales.

Los altos cargos ministeriales 
han señalado en el curso de la 
entrevista que la mencionada 
estabilidad es posible mediante: 
el aumento de la plantilla del 
cuerpo de profesores de EGB en 
ocho mil plazas (ya aprobado en 
el último Consejo de Ministros), 
lo que permitirá la existencia de 
puestos para todos los 
profesores interinos y 
contratados, siempre que, como 
ha sucedido en convocatorias 
anteriores, el cincuenta por 
ciento, al menos de los 
aprobados en las pruebas del 
próximo verano, pertenezca a 
este colectivo y la segundad de 
que las plazas serán ocupadas en 
el curso próximo por profesores 
que están ahora en el sistema a 
través dd estableciniento de 
una preferencia absoluta en su 
favor. Con estas medidas.

quedaría asegurada la 
permanencia en el empleo de 
todos estos profesores durante 
el curso 77-78. Su acceso 
definitivo al cuerpo se realizaría 
con amplias pruebas 
restringidas, cuya convocatoria 
podría llevarse a corto plazo, sin 
perjuicio denlas libres 
correspondientes.

Sobre otros puntos 
planteados en la reunión, las 
autoridades indicaron que, por 
uña parte, las posibilidades 
presupuestarias hacen 
absolutamente inviable un 
mayor incremento de plantilla, 
y, por otra, que el 
establecimiento del seguro de 
desempleo excede de la 
competencia de educación y 
ciencia, habiendo resultado 
negativas las consultas 
efectuadas al efecto ante otros 
organismos.

'SI TE DICEN QUE CAI", 
LIBRO MAS VENDIDO EN ABRIL

MADRID, 19 (Lo^os).- 
'Si te dicen que caí”, de 

Juan Marse, ha sido el libro 
más vendido durante el mes 
de abril, según una encuesta 
que ha realizado el Instituto 
Nacional del Libro, entre 
treinta y dos librerías de 34
provincias.

A continuación figuran 
“ Yo fui espía de Franco”, 
de González Mata; “De

camisa vieja a chaqueta 
nueva”, de Vizcaino Casas; 
"Señor ex-ministro", de 
Torcuato Lúea de Tena; “La 
guerra civil española”, de 
Hugh Thomas; “La 
República española y la 

ierra civil”, de G. Jackson, 
Lectura insólita del 

CapitaP\ de Raúl Guerra; 
“Memorias” de Niceto
Alcalá-Zamora"'

PUBLICA
MADRID, 19 (Logos).— 

Izquierda Democrática, el 
Partido Comunista de 
España y el Partido del 
Trabajo de España han 
actuado como ponentes en 
la tercera mesa-debate 
celebrada en el colegio de 
Doctores y Licenciados de 
Madrid sobre “partidos y 
enseñanza ante las 
elecciones”.

Don Vicente Llorca, por 
Izquierda Democrática, 
mantuvo lá defensa de una 
socialización no 
estatificadora de la escuela,

Don José Sandoval, en su 
exposición de los 
planteamientos educativos 
del PC insistió en la 
necesidad de no. provocar 
una “guerra escolar" entre 
enseñanza pública y privada. 
A este respecto, puntualizó 
que su partido no es 
favorable^ a la retirada 
drástica de las subvenciones, 
ya que esta actitud causaría 
graves deficiencias de 
puestos escolares y de 
trabajo docente. En este 
campo, el PC mantiene una 
sustitución paulatina de la 
privada oor la pública.

Preguntado sobre la 
posibilidad de que el 
comunismo pudiera 
suprimir la libertad que hoy 
preconiza, si llegara a 
instalarse en el poder 
respondió que en la etapa 
actual del eurocomunismo, 

, no existe temor alguno a 
competir con otras posturas 
ideológicas que serían 
respetadas por el PC si 
estuviera en el poder.

Don Joaquín Aramburu 
del Partido del Trabajo, tras 
mostrar su coincidencia con 
la linea de escuela pública 
que defienden los partidos 
de izquierda, hizo especial 
hincapié en señalar los 
esfuerzos realizados por unir 
a toda la izquierda.

I

I

I

I

I

I
I

FRAGMENTOS

COORDINADORA 
de pnn de 
BACHILLERATO 
.ORGANO DE 
ON A MINORIA?

MADRID, 19 (Logos).- En 
la última consulta realizada por 
la coordinadora estatal de PNN 
de bachillerato para dirinir la 
aceptación o recnazo por parte 
de la base a la propuesta 
elaborada por d profesorado 
numerario para asegurar la 
estabilidad de aquellos, el 
número de votos cAitenido fue 
de 3.460, de un colectivo de 
aproximadamente 13.000 PNN 
en todo el país, dándose Ja 
circunstancia de que provincia 
enteras se quedaron sin emitir 
opinión alguna según ha sabido 
Logos en fuentes del 
profesorado numerario.

De los 3.460 votos emitidos 
—siguen diciendo las fuentes— 
2.400 estaban en contra de la 
propuesta y 1.060 a favor. 
Como se recordará, el tema 
capital esgrimido por los rrsiv 
era la seguridad del 
nombramiento “ad personam 
para los PNN que no 
consiguieran aprobar las 
oposiciones restinpdas en los 
cinco años ofrecidos. A este 
respecto, las fuentes indicui que 
los representantes de la 
coordinadora eran partid anos de 
un menor tiempo de estabüidad 
para aprobar dichas prueoas 
restringidas con d objeto de que 
el número de PNN que no las 
aprobasen, y quedasen asi a 
expensas de la reivindicación 
favorable al “residuo” de no 
aprobados, fuera mayor. Esta 
pretensión se une al miento de 
mantener, al máxinw, la unidad 
del.movimiento de los PNN bajo 
la é^a de los grupos que lo 
patrocinan.

MADRID, 19 (Logos).-- La 
coordinadora estatal de PNN de 
formación profesional, aue se 
encuentra al margen de. las 
negociaciones que vienen 
manteniendo las diversas 
asociaciones de dicho 
profesorado y las autoridades 
del Ministerio de Educación y 
Ciencia Æobre estabilidad e 
integración, se reunirá el 
próximo día veinticuatro con el 
director general de enseñanzas 
medias, Sr. Arroyo Quiñones, 
según informan fuentes de la 
coordinadora.

Dichas fuentes señalan que el 
tema fundamental a tratar en la 
reunión, solicitada por b 
coordinadora para salir al paso 
de la confusión creada entre 
estos docentes por las 
negociaciones antes citadas, sera 
el de la estabilidad. Por otra 
parte, se están recogiendo firmas 
entre los PNN con objeto de 
avalar la representatividad de la 
coordinadora. Hasta el 
momento, según las fuentes, se 
han recogido ochocientas 
firmas. El colectivo aproximado 
de PNN en formación 
profesional es de unos siete mil, 
es de séñalar que algunas 
asociaciones del profesorado de 
este nivel admiten también a los 
PNPL___________ ___________

LOS INTERINOS
PODRAN CONSEGUIR 
LA ESTABILIDAD

MADRID, 19 (Logos!- La 
estabilidad para el proximo 
cureo de los actuales profesores 
de EGB interinos puede 
conseguirse en el marco de la 
legalidad vigente, según han 
reiterado los directores generales 
de 'Educación Básica y de 
personal a una comisión 
representativa de los docentes

Publicamos fragmentos de 
algunas cartas recibidas, en Ja 
imposibilidad de hacerlo con todo 
su contenido.

- ahora Aragón, hay que 
estar alerta, éste es nuestro eslogan: 
ARAGON DESPIERTA”

GABRIEL LAVILLA
— "¡Que nos oigan! . Que por 

tanto callar, así nos fue.
Pues si a España le dimos el Rey 

de la Unidad, podemos demandar 
sin vergüenza: IGUALDAD

Que para todos brille el sol de la 
alegría, sin privilegios que la hayan 
de empañar”.

AI5JM-0V... _. 
¡DGSPIIWA!
noticiario

J L. MERMEJO LABRADOR.

MARIA PILAR CEBRIAN.

Deposite «su» boleto en los buzones de P®M* Agustwi,

^ÍeÑtra^rÁgÓñtenga sed 

NO 
A LOS trasvases

—"...para que Aragón sea rico 
haced presas y pantanos.

Ya no irán los segadores a segar a 
los secanos.”

PARA USTED PARA UN FAMILj^

NO 
A LOS TRASVASES

Cámara ópticos
VISION DEL PRESENTE 
Y DEL FUTURO

PARA UN AMIGO
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Desaparecidos los condicionantes 
políticos para el ingreso de España en la C.E.E.

¿Y ahora, qué?
— Los países miembros —después de las promesas- 

no parecen querer corresponder a nuestro 
propósito de adhesión

MADRID, 19 (Logos).- “Desaparecidos los condicionantes políticos el nuevo 
horizonte europeo de España no es sino la adhesión a las comunidades como miembro 

e pleno derecho y bajo esta óptica comienza a enfocarse, incluso, la resolución del 
contencioso inmediato: el protocolo de adaptación a los nueve del acuerdo de 1970 
concebido no ya como la regulación a largo plazo de las relaciones comerciales, sino 
como puerite o reíais que cubriera el interregno del presente con el futuro inmediato 
según se dice en el “libro blanco sobre la adhesión de España a las Comunidades 

uropeas realizado por encargo del Consejo Superior de Cámaras Oficiales de 
Lomercio, Industria y Navegación de España.

Sin embargo —se añade—, la conclusión 
de este protocolo no ha sido ni sigue 
siéndolo tarea fácil, por diversas 
circunstancias:

— Inicialmente, los comunitarios, así 
como muchos españoles, no creyeron ni en 
la rapidez con que se ha producido el 
cambio, ni en la serenidad del mismo 
(sobre todo porque tenían presente el caso 
de Portugal) y ante sus lógicas dudas 
prefirieron atar cabos en su beneficio, por 
si España no estuviera en condiciones o no 
quisiera solicitar la adhesión. España no 
aceptó las propuestas comunitarias.

ITALIA, LESIONADA

— Concurren también circunstancias 
agrícolas plantradas especialmente por 
Italia quien se estima lesionada por la red 
de acuerdos mediterráneos, se considera la 
única que paga estas circunstancias y 
bloquea cualquier concesión adicional 
agrícola a terceros, sin la previa adopción 
de un programa de compensación en favor 
de Italia, programa que aún está pendiente 
de debate serio en el Consejo de Ministros 
de la CEE.

—Cubierta en materia agrícola por la- 
postura de Italia, Francia ha introducido 
un planteamiento industrial diciendo, 
primero, que el acuerdo de 1970 estaba 
desequilibrado en favor de España y 
aportando como prueba la cobertura al 
ciento por ciento de la balanza comercial 
española con Francia en 1976. Francia ha 
manejado, posteriormente, el argumento de 
un desarrrie adicional industrial, por parte' 
de España, como medio idóneo para 
prepararse progresivamente a una de las 
exigencias básicas de la adhesión, a saber, la 
libre circulación de mercancías.

Por la conjunción de estos tres factores, 
curso de los últimos meses, la 

comisión ha sido incapaz de redactar un 
mandato de negociación aceptable por sus 
estados miembros y por España. En efecto, 
lo que convenía a Inglaterra no convenía a

Italia ni a Francia y lo que convenía a 
Francia e Italia no podía cohvenir de 
ninguna manera a España.

PROPUESTA, DE NEGOCIACION

De ahí la última propuesta de 
negociación, consistente en un plan en dos 
etapas:

Primera etapa: proceder a la adaptación 
jurídica el primero de julio, lo que supone 
la extensión a los tres del contenido del 
acuerdo de 1970, con leves retoques.

Segunda etapa: darle un contenido 
económico durante el segundo semestre del 
presente año.

La propuesta del plan comunitario en 
dos etapas tiene una ventaja, un 
inconveniente y plantea, en la base, el 
problerna fundamental de la fiabilidad y 
credibilidad mutua.
.. La ventaja radica en que retrasa la 

discusión sobre el contenido económico de 
lo que podríamos llamar relaciones 
transitorias, hasta después de las elecciones 
españolas, con lo que, si para entonces se 
ha formulado la candidatura formal 
española, la discusión será más fácil.

INCONVENlEfMTE

El inconveniente nace de la aparente 
necesidad jurídica de concluir la 
adaptación el primero de julio de 1977. 
Este inconveniente es grave porque 
evidenteme nte, España no puede aceptar la 
nueva adaptación jurídica sin que esta sea 
absolutamente solidaria de la obtención de 
las compensaciones que nos son debidas.

En el fondo lo que está planteado es un 
problema de fiabilidad y credibilidad 
principalmente de fiabilidad nuestra en las 
comunidades que, con sus manifestaciones 
y sus actos, no parecen querer realmente 
corresponder a nuestro expresado 
proposito de presentar la candidatura de 
adhesion.

MUY PRONTO... 
ADIVINE DONDE XIA 

Y CUANDO 3 ’^
S'TUDIO XX 

VieiLIETÁ 

MUEBLE MODERNO 
MUEBLE MODERNO 

MUEBLE MODERNO

MADRID.- El ministro de la Presidencia, don Alfonso Osorio García, presidió 
ayer el acto de juramento del Director General de Promoción Familiar y de la 

Victoria Eiroa Diaz. A dicho acto, celebrado en la antigua sede 
de la Presidencia, asistieron el Subsecretario de la Famüia, Juventud y Deportes Sr. 
Palomares, la ex delegada de la Sección Femenina, Pilar Primo de Rivera y otras 
personalidades. En la foto el Ministro de la Presidencia, María Victoria Eiroa -en el 
centro- y Pilar Primo de Rivera, después de la jura. (Foto Cifra Gráfica).

A finales de año, segúg Cáritas

EL PARO SE ELEVARA
AL 8 POR CIENTO
MADRID, 19 (Logos).— A 

finales del presente año la cifra 
absoluta de parados podría 
llegar al ocho por ciento 
aproximadamente de la 
población activa, según se póne 
de manifiesto en un informe 
sobre el paro en España 
elaborado por Cáritas Española.

Cáritas justifica este informe 
ante el grave problema que 
repreænta el paro, aunque no es 
misión suya el remediarlo. 
Adirma que la causa de tal paro 
nace una economía oligárquica, 
sin el correctivo de un poder 
legislativo que discuta con luz y 
taquígrafos la política 
económica y fiscal, sin la 
contrapartida de unos sindicatos 
auténticos capaces de realizar en 
condiciones de libertad real la 
negociación eficaz entre 
empresarios y obreros. 
Asimismo afirma que un sistema 
económico que provoca paro 
por una parte y enriquecimiento 
de minorías por otra es 
radicalmente injusto, y un 
cristiano no puede menos que 
condenarlo. También Cáritas 
afirma que el paro ha sido 
originado principalmente por 
una situación histórica que no 
ha tenido en cuenta una 
exigencia fundamental del orden 
social: la justicia y, en concreto, 
la justicia en la distribución de 
la renta.

PRESTACIONES

Desde primeros de 1974, 
hasta octubre del pasado año 
1976, últimos datos disponibles, 
las prestaciones pagadas a los 
parados han pasado de 
trescientos treinta y un millones 
mensuales a cerca de dos mil 
doscientos millones de pesetas. 
V anualmente, desde cinco mil 
cuatrocientos veintiséis millones 
cu 1974 hasta veintiún nal 
seiscientos sesenta y cinco 
millones, sólo en los diez 
{•rimeros meses de 1976. El 
informe destaca que estas 
{•esetas con las que se mantiene 
el paro, en una planificación 
mínimamente racional, se 
nodrían poner en

funcionamiento inversiones 
públicas y dar trabajo a la 
mayor parte de los parados..

BARCELONA: PAROS EN 
SOLIDARIDAD CON EL 
PAIS VASCO

BARCELONA, 19 (Logos).— 
Atendiendo a la convocatoria 
hecha por varias centrales 
sindicales en varias empresas de 
la provincia, se registraron ayer 
paros que han oscilado entre 
quince minutos y cuatro horas 
de duración, en solidaridad con 
los trabajadores del País Vasco.

Entre las empresas que se 
sumaron a estas acciones, 
figuraban: “Laforsa”, “Pirelli” y 
“(iallina Blanca”, de Cornellá de 
Llobregat, “Harry Walker” de 
Barcelona y “Unidad 
Hermética” de Sabadell.

CADIZ

Para manifestar su protesta 
por la situación del País Vasco, 
se concentraron ante la 
dirección, los trabajadores de la 
factoría de Aesa Cadiz, según la 
acción convocada por las 
centrales sindicales CCOO, USO, 
CNT y UGT.

Las cuatro centrales han 
decidido, según pn comunicado, 
realizar nuevas convocatorias, en 
el caso de que continúe la 
situación como hast^ ahora en el 
País Vasco.

Por otra parte, en la factoría 
de Construcciones Aeronáuticas 
los trabajadores decidieron parar 
durante media hora y 
permanecer un minuto de 
silencio en solidaridad con el 
Pueblo Vasco.

BARCELONA

TRAVESTIS - "PROSTITUTAS" 
DETENIDOS

BARCELONA, 19 (Cifra).— La detención de dos mujeres que 
ejercían la prostitución callejera en la avenida del Generalísimo 
Franco, cruce con la de Sarriá, trajo consigo la sorpresa, al ser 
identificados como varones.

José Gómez Isasi, de 24 años y Julian Martinez Azaustre, de 
24, vestidos de mujer, procuraban la búsqueda de clientes de 
forma escandalosa y fueron presentados en la Comisaría del 
distrito. Ambos poseen antecedentes por escándalo público y 
hom osexualidad.

300 SOLICITUDES PARA 
INSTALAR BINGOS

granada, 19 (Logos).— Trescientas solicitudes 
para la instalación de bingos se han recibido en el

Granada. Hasta el momento no se ha 
podido tramitar, pues aun no se han recibido las normas 

habrán de regirse las autorizaciones. En 
cambio, no se ha recibido ninguna solicitud para 
instalación de casinos en la provincia.
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NACIONAL
Por la Secretaría General Técnica del Ministerio de Comercio

• Expondrán su programa económico' a corto plazo

LOS CARTEROS SENTENCIA DEL SUPREMO A FAVOR DE CINCO
LA JUNTA DE ENERGIA NUCLEARPERITOS DE

h''

TAUSTE

a, presidió 
iar y de la 
itigua sede 
portes, Sr. 
^ra y otras 
roa -en el

centrales han 
un comunicado, 
invocatorias, en 
le continúe la 
asU ahora en el

Antonio Gibeiio 
(periodista)

tar su protesta 
del País Vasco, 
iron ante la 
abajadores de la 
Cadiz, según la 

cada por las 
esCCOO, USO,

IRA
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En la 
Jurisdicción 
Militan

El director de 

"El Alcázar", 

procesado

Por posible 
delito de 
incitación a 
la rebelión 
de las Fuerzas 
Armadas

en la factoría 
es Aeronáuticas 
lecidieron parar 
d ia hora y 
n minuto de 
laridad con el

TUTAS"

los mujeres que 
1 Generalísimo 
sorpresa, al ser

z Azaustre, de 
de clientes de 
Comisaría del 
lalo público y

ARA

solicitudes 
ibido en el 
ito no se ha 
□ las normas 
aciones. En 
icitud para

LUGA DE TENA DEPOSITA 
ANTE NOTARIO LA 
GRABACION DE SU DISCURSO

"Yo no dije que A. P. pediría al 
Ejército que se ofreciera a un 
proceso constituyente"

MADRID, 19 (Europa Press).— Don Torcuato tuca 
de Tena, candidato para d Senado por Madrid de 
Alianza Popular y expresidente de la junta de fundadores 
del diario ^‘ABC”, publica hoy un artículo eñ este diario 
en el que bajo el título “Mentiras incongruentes”, señala 
que es “falso de toda falsedad” la información publicada 
el pasado domingo por el diario “El País” en la que 
afirmaba que el señor Lúea de Tena había anunciado en 
un mitin, en San Lorenzo de El Escorial, qüe Alianza 
Popular pediría que la nisión institucional dd Ejército 
se mantenga “para impedir que se pongan en marcha un 
proceso constituyente”.

El señor Lúea de Tena agrega que ha depositado la 
cinta magnetofónica con su discurso íntegro de El 
Escorial ante el notario don Alejandro Bergamo, que ha 
levantado acta en la que, entre otras cosas, se dice que 
con el fin de “que resplandezca la verdad” el notario 
proceda a dar conocimiento de lo grabado en la cinta a 
las personas peritas en grabaciones para que comprueben 
que la cinta no ha sido manipulada.

P.C., PSOE, C.D., D.C. Y A.P., 
CONVOCADAS A UNA MESA 
REDONDA

MADRID, 19 (Europa Press).- Mañana 
se celebrará en el Ministerio de (Comercio 
una mesa redonda con representantes de 
partidos políticos quienes ex^ndrán sus 
respectivos programas económicos a corto 
plazo, según se ha informado a Europa 
Press en fuentes próximas a dichos partidos

La citada mesa redonda se celebra a ini
ciativa del ministro de Comercio, señor Lla
dó y Fernández Urrutia, aunque estará 
coordinada por el secretario general técni
co del Ministerio, señor Gutiérrez Escude
ro, en cuyo despacho tendrá lugar. En las 
mismas fuentes se insiste en que se quiere 
exponer el programa económico de los 
partidos a corto plazo, puesto que el pro
grama general e ideológico esta lo sufi
cientemente claro.

Tienen confirmada la asistencia repre-

sentantes del Partido (Comunista (Fdix 
Lobo y Ricardo Lovelace), PSOE (Julio 
Rodríguez, Joaquín Leguina, Julián Gar
cía Vargas), Federación Democrática 
Gristiana (Alvaro Guitar y Gaino), Unión 
de Centro Democrático (José García Diez 
y Eduardo Merigo) y Alianza Popular 
(Francisco Capote y Guillermo Piera).

(3on el resultado de la exposición eco
nómica que hagan todos estos partidos se
rá prejiarado un número esj^ial de la re
vista “Información (Comercial Española” 
que edita la Secretana General del Minis
terio de (Comercio. Las sesiones durarán 
posiblemente todo el día y se espera que 
a última hora de la tarde acuda el señor 
Lladó a saludar a los participantes, puesto 
que hasta esas horas estará asistiendo a la 
reunión del Consejo de Ministros.

MADRID, 19 
(Cifra).- El director 
del diario "El 
Alcázar", Antonio 
Gibello García, ha 
recibido comuni
cación del Juzgado 
Especial Militar de 
la Primera Región, 
por la que se lé 
declara procesado 
conforme a lo 
prevenido en el 
artículo 553 del 
Código de Justicia 
Militar según 
informó hoy a 
"Cifra fuentes del 
citado pericidico.

La causa de dicho 
procesamiento es. al 
parecer, la publica
ción del artículo 
titulado "El Día de 
las Fuerzas Armadas, 
que el pasado día 12 
vio la luz bajo el
seudónimo 
Alexa ndros-NU.

Según 
desprende de

d e

s e 
las

actuaciones 
sumariales, 
determinados 
párrafos del citado 
artículo podrían ser 
constitutivos de un 
delito de incitación a 
la rebelión de las 
Fuerzas Armadas, 
previsto y penado en 
el artículo 290 del 
Código de Justicia 
Militar.

El Juez instructor 
del sumario ha 
acordado la libertad 
provisional del 
procesado.

Al propio tiempo, 
Antonio Gibello ha 
presentado el 
correspondiente 
recurso que autoriza 
el artículo 554 del 
Ccidigo castrense.

CONTRA 
LA SUBIDA DE 
TARIFAS
•"Nos van a echar al público 

encima cuando lo que pedimos 
simplemente es un salario más justo

MADRID, 19 (Logos).- 
Los miembros de la 
comisión de enlace de la 
junta nacional de 
representantes de los 
funcionarios de la Dirección 
General de Correos y 
Telégrafos han manifestado 
su desacuerdo con la subida 
'de tarifas postales y 
telegráficas anunciada por el 
ministro de la Gobernación. 
Según informaron los 
representantes de la citada 
comisión a una asamblea

subida de 5.000 pesetas en 
concepto de complemento 

' ha sido bien acogida, al
contrario que el aumento de 
tarifas que a su juicio podría 
echarles el público encima 
cuando lo que demandan 
simplemente es un salario 
mas justo.

En cuanto a la respuesta 
dada por el ministro a la 
comisión sobre la amnistía 
laboral, miembros de la 
misma manifiestan sus

que estuvo reunida 
anteayer, desde las siete de 
la tarde a las doce de la 
noche, el ministro les 
manifestó que estaba 
dispuesto a militarizar el 
cuerpo en caso de que se 
plantease algún conflicto 
hasta el mes de julio.

Ayer, según fuentes 
laborales^ aunque todavía 
sigue habiendo cartas sin 
repartir en algunos distritos, 
el ritmo de trabajo es 
normal y en general la

dudas de que esta se lleve a 
cabo.

Por otro lado ayer tarde 
se reunieron la comisión con 
el director general para 
estudiar los estatutos de la 
nueva estructura de los 
servicios de Correos y 
Telecomunicaciones 
reuniones que continuarán a 
lo largo de la semana.

Finalmente, algunas 
fuentes manifiestan que el 
tema de la subida de tarifas 
será estudiado en el 
próximo Consejo de 
Ministros.

SDLICITUD DE INSCRIPCIDN 
DEL PARTIDO SINDICALISTA

MADRID, 19 (Logos).— José Miguel Juan Vicente y 
Foronda, promotor del Partido Español Nacional 
Sindicalista (PENS) solicitó ayer la inscripción de su 
partido en el registro de asociaciones políticas del 
Ministerio de la Gobernación, según informa a Logos 
fuentes de dicho Ministerio.

Sucesos de Vitoria:

^llllllllllllllllllllllllllllllll)lllllllll,¡,l,„llll,lll„lllllllll.

MADRID, 19 (Europa 
Press).— La sala quinta del 
Tribunal Supremo ha 
estimado los recursos de 
cinco peritos industriales de 
la Junta de Energía Nuclear, 
declarando su derecho a que 
se les asigne el coeficiente 
multiplicador 3,6 a partir de 
la entrada en vigor del 
decreto del Ministerio de 
Hacienda 3 06 5/73, de 23 
de noviembre, con abono de 
las.diferencias que procedan 
dejadas de percibir, ya que

se les había asignado un 
coeficiente menor. ,

El decreto asigno 
coeficientes multiplicadores 
a las distintas escalas de 
funcionarios de organismos 
autónomos, y concretamen
te en la relación anexa 
octava figura la Junta de 
Energía Nuclear, y fija al 
personal profesio>nal p-1 el 
coeficiente 3,3 mientras que 
a todos los demás titulados 
de grados medio de los 
restantes organismos 
atribuye el coeficiente 3,6.

Desestimado el recurso 
de reposición por el Consejo 
de Ministros (por silencio 
administrativo) el abogado 
don Alberto Fernandez 
Salcedo recurrió añte el 
Tribunal Supremo , en 
nombre de los cinco peritos 
El alto tribunal ha aceptado 
su tésis, declarando el 
criterio de igualdad para los 
funcionarios que ostentan la 
misma titularidad, pues lo 
contrario conduciría a 
discrminación injustificada, 
y, por consiguiente injusta.

• SOBRESEIMIENTO
DE LA CAUSA

VnORJA, 19 (Logos). - El Juzgado Even tual Militar, en 
relación con los sucesos acaecidos en esta ciudad el tres de 
marzo del año pasado, ha notificado el acuerdo de la 
autoridad judicial de la VI Región Militar en e que se 
dictamina el sobreseimiento provisional de la causa 
instruida a consecuencia de las lesiones producidas por 
disparos de armas de fuego durante el curso de los 
desórdenes públicos ocurridos, sin que puedan esclarecerse 
quienes fueron sus autores. ,

A tenor del número dos del articulo 7~3 del Codigo de 
Justicia Militar, se procederá al sobreseimiento provisional 
"cuando aparezca en el sumario haberse cometido un delito 
pero no haya nuj livos suficientes /lara aacsar de el a 
de terminada persona”.

Democracia

Cristiana

Aragonesa
ENTRADA LIBRE

IARAGon, IV11T : N

El viernes día 20 de mayo, a las 8’30 de 
la tarde, en el CINE DORADO

I INTERVENDRAN: ¡

JUAN-MANUEL LECIÑENA 

JOSE-LUIS MERINO 
PILAR CRESPO DE ARILLO 

SANTIAGO PARRA 
JOSE-LUIS LACRUZ 
MANUEL GARCIA ATANCE

Mañana día 20 de mayo a las 8 de 
ia tarde, pronunciará una conferen
cia en ZARAGOZA en el CENTRO 
PIGNATELLI P/Marina Moreno, 6
|()SE ALBERTO GARCIA - 

ATANCE ALVIRA
Sobre programa de POLITICA 
AGRARIA y ECOLOGIA de O.C.A.

PUBLICIDAD'
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NACIONAL

Control de mesas electorales

_______________________________PAGJO/19227/^

Ante la falta de amnistía total;

U OPOSICION, PREOCOPAOA
IZQUIERDA DE EUSKADi 
SE RETIRA DE LAS 
ELECCIONES

MADRID, 19 (Logos);- Los partidos de la oposición 
democrática, con sus candidaturas ya proclamadas 
oficialmente, están manteniendo conversaciones para llegar 
a un acuerdo en lo relativo a sus interventores 
~ representantes en las mesas electorales.

Se necesitan 9.000 interventores 
por cada partidq,sólo en Madrid

Algunos partidos de la 
oposición sienten especial 
preocupación por el tema ya 
que, según algunos 
portavoces, “Es muy 
difícil que actualmente los 
partidos políticos puedan 
disponer de militantes 
suficientes para cubrir las 
mesas electorales’’.

En Madrid concretamen
te se necesitarán mil 
interventores por cada 
partido, y si se incluye la 
provincia, la cifra alcanza 
los doce mil, ya que cada 
candidatura podrá nombrar 
dos interventores.

Para obviar este problema 
y conseguir que la oposición 
democrática en pleno esté 
representada en cada mesa 
electoral, los partidos 
desde la Unión del Centro 
Democrático hasta El PCE 
mantienen conversaciones 
conjuntas para que de 
alguna forma, se llegue a un
acuerdo para 
las mesas.

Por otro 
p ortavoces

el control de

lado , los 
de algunos

partidos, como el PSOE y el 
PCE, han manifestado que 
disponen de suficientes 
militantes para ocupar las

LAS PREDICCIONES 
ELECTORALES 
NO SON FIABLES

MADRID, 19, (logos).— '‘La may or parte del público 
no sabe que va a votar en las proximas elecciones . Las 
encuestas dicen cómo es la realidad ahora, pero esa 
realidad no permite todavía hacer predicciones sobre 
cimI va a ser el porcentaje de votos. Una predicción de 
cómo van a ser las nuevas Cortes, en base a sondeos 
nacionales es poco fiable’', ha manifestado en “ABC" el 

• Sr. Diez Nicolás, director del Instituto de la Opinión 
Pública.

A efectos predictivos-añade-los datos deben 
recogerse en fechas próximas a las elecciones. Después de 
las mismas ya se verán quienes estuvieron más próximos; 
siempre hay .contraste y el mejor contraste es el de la 
realidad.. La fiabilidad ahora hay que suponerla y habrá 
que apreciarla a posteriori, al menos hasta que tengamos 
experiencia

EL PSOE y el PC aseguran 
que pueden reunirlos

(Logos).- Ante la junta electoral i í 
retirado la candidatura para las próximas elecciones EuslM 
Exkerra (Izquierda de Euskadi), integrada por 
Letamendia, Miguel Castel Arteche, Antxon Ibargure José m ’ 
Otegui, Inaki Eslaola, Juan Marfa Bandrés. Jorge Óteiza r 
Arregui'' J"'" ’’««i 5'

Según ha informado a Logos, Izquierda de Euskadi se retir» 
P^^sos políticos que no pueden particina ! 

estas elecciones. Igualmente fundamental su retirada pn 
exigencia de lirnpieza democrática que a su juicio falta en el près»? 
planteamiento democrático.

mesas electorales. No 
obstante, lo más probable es 
que lleguen a un acuerdo 
con las demás candidaturas.

El PCE concretamente 
ha manifestado a “Logos” 
que le sobran interventores 
en Madrid y en todas las 
provincias salvo en tres o 
cuatro. <

La próxima semana 
iniciará un cursillo de

adiestramiento para sus 
interventores, ya que, según 
un portavoz, es muy 
complicado el mecanismo 
de la mesa electoral. Para 
impartir este cursillo se han 
nombrado cien apoderados, 
en su mayor parte abogados 
en ejercicio, para adiestrar a 
los interventores del 
partido.

■ tres CANDIDATOS POR NAVARRA 
SE RETIRAN

PAMPLONA, 19 (Logos).— Tres de los candidatos a 
Jas próximas elecciones se han retirado por propia 
voluntad: se trata de Mercedes Rfos, que figuraba dentro 
de la candidatura "Montejurra"; Miguel Javier Urmeneta 
que iba dentro de la lista de "Frente Navarro 
independiente" y Vicente Serrano Izco,' recientemente 
amnistiado y que se presentaba por la "Unión Navarra de 
Izquierda".

"ALIANZA POPULAR” MUY 
CERCA DE U.C.D. Y DE 
ALIANZA NACIONAL 
18 DE JULIO

GOMEZ REINO RETA A MEILAN GIL 
A UN DEBATE PUBLICO

TOLEDO, 19 (Logos).-- 
Se han presentado a los 
medios informativos los 
candidatos de los partidos 
políticos Unión de Centro 
Democrático y de Alianza 
Popular. Asistieron a dichos 
actos todos los candidatos 
por estos partidos, tanto 
para el Congreso de 
diputados como al Senado.

En el acto de 
presentación de Unión de 
Centro Democrático, una 
vez presentadas las líneas de lala campaña y del partido, 

entre las cosas a que se 
dijeron podríamos 
destacar la frase de don

LA CORUÑA, 19 (Logos).- El primer candidato de Aliana 
Socialista Democrática al Congreso por La Coruña, D. Maniai 
Gómez Reino, ha manifestado estar dispuesto a mantener un debatí 
público con don José Luis Meilán Gil, primer candidato de la Unión 
de Centro Democrático para clarificar posiciones.

"Vamos a hacer un esfuerzo máximo -señaló el Sr. Gónií¡ 
Reino— para aclarar opciones. En este sentido me gustaría marcar 
las diferencias con las fuerzas de la derecha a través de un diáogoy 
sobre todo fijar las posiciones de la Unión de Centro Democrático 
en una tribuna pública, a la que yo me brindo, con el Sr. Meilán, 
pensando que el diálogo de cara a los electores es la manera da 
informar y que ellos puedan optar con conocimiento sabiendo 
cuales van a ser las consecuencias de su voto.

PROGRAMAS ESPECIALES ELECTORALES 
EN ONDA CORTA DE RTV.E.

INDUSTRIAL

SI QUIERES 
PROGRESO 
IVkRATU 
INDUSTRIA

Fernando Chueca Goitia, 
representante al Senado por 
este partido, quien dijo: 
“Fui republicano y sigo un 
pensamiento republicano”. 

Durante el acto 
celebrado por Alianza 
Popular, también una vez 
dado a conocer la campaña 
electoral en esta provincia, 
se preguntó a don Licinio de 
la Fuente hacia dónde está 
más cerca Alianza Popular, a 
lo que contestó: “Por una 
parte hacia la Unión de 
Centro Democrático y por 
otra hacia la Alianza 
Nacional 18 de Julio”.

MADRID, 19 (Logos).— A partir del próximo día 2; 
de mayo,_ Radiotelevisión Española emitirá por ond¡ 
corta veintiún programas, especiales dedicados a las 
elecciones legislativas en España. En dichos programas sí 
recogerán, entre otros, los siguientes temas: la realidad 
española en 1977; los partidos políticos frente a los 
grandes temas; presiones e influencias electorales; ei 
mapa electoral* la opinión de los líderes de los partidos 
políticos; así como programas especiales sobre la 
actualidad electoral, encuestas y opiniones, en 
colaboración con especialistas españoles y extranjeros.

La programación de onda corta de RTVE se dirige, en 
español a Europa, América y Próximo Oriente, 
Asmismo tiene programación especial en lengua inglesa 
y árabe.

DECIDETE I

ACUERDO AEREO CON JORDANIA
MADfí/D.— Se ha firmado en ef Ministerio de Asuntos Exteriores ei acuerdo de transporte 

aéreo entre los Gobiernos de España y del Reino Hachemita de Jordania. En la foto, el ministro 
de Asuntos Exteriores, Marcelino Oreja, estrecha la mano del embajador jordanoen España, 
H.B. Tahir Al Mahri. (Foto Cifra Gráfica)

Alianza Popular
■ • . *
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PROSIGUE la ATONIA BOLSA de MADRID

llamativos se centraron en las 
químicas, hoy esta situación se 
traslada a las siderúrgicas que 
aparecen como el corro más 
castigado del día. Quizá hay una 
reducción de la oferta en bancos 
y dentro de este grupo hay 
algún valor que señala 
recuperaciones, pero el cierre 
sigue siendo pesado y sin 
aliciente. En los bancos ganan 
13 el Popular y 2,5 el Banesto, 
con recortes de 10 en Central,'8

Tubacex, 5 en Felguera y 2 en 
Babcock. Dentro de 
papelers-químicas destaca P.

Reunidas que queda en 86 por
100 y final de sesión deslucido.

GESTION 
DE 

CREDITO 
OFICIAL

en 
en 
en 
de

Santander, 5 en Urquijo y 4 
Atlántico.. Poco movimiento 
Eléctricas y pésima actuación 
las siderúrgicas, con bajas de

10 en Mènera 9 en Olarra, 7 en

Ante cinco ministerios

denuncia contra la
CAJA RURAL DE SEVILLA

MADRID, 19 (De nuestra Redacción).— Según informa el 
diario "Arriba" representantes de banca de CC.OO., tJGT y USO 
de Sevilla, visitaron en la mañana de ayer distintos Ministerios y 
entidades oficiales para entregar un informe en el que se detallan 
las irregularidades que han observado en el funcionamiento de la 
Caía Rural Provincial de Sevilla. Según dicho informe más de 
3 000 millones de pesetas de los recursos ajenos han sido 
intervenidos en sociedades anónimas y negocios particulares 
cuyos promotores y en muchos casos titulares, son los miembros 
rectores de la Caja o sus familiares. Como consecuencia de 
denunciar estas irregularidades han sido despedidos seis 
representantes sidicales acusados de deslealtad, violación del 
secreto profesional y desobediencia. El informe ha sido 
presentado en los Ministerios de Trabajo, Hacienda, Agricultura, 
Justicia y Relaciones $indicales, asT como en Presidencia del 
Gobierno y Banco de España.

En la sesión de hoy ha 
proseguido la atonía operativa, 
con •• reducido volumen de 
negocio y tendencia a la baja en 
la mayoría de los sectores. Los 
bancos comerciales han estado 
irregulares, marcándose un 
avance de 7 enteros en Bilbao y 
bajas de 6 en Atlántico y 
Santander, 5 en Zaragozano y 4 
en Central y Valencia. 
Los industriales tienen sus 
situaciones extremas en los 10 
enteros que pierde fomento y 
los 5 que mejora el Urquijo. El 
grupo eléctrico se muestra 
resistentes y con ligeros avances 
que hacen mejorar su índice en 

0 39 puntos,, destacan Sevilla 
-1,25 e Iberduero -0,75. En 
alimentación Viñedos cede 2 y 
Ebro 5.EI grupo de construcción 
tienen un recorte de 0^4 
puntos en su índice, señalándose

las bajas principales en Dragados I 

~1, Vallehermoso —4 y Ceisa I 
-3 En inversión retrocesos de 3 I 
en Carmosa, 2 en Popularinsa y I 

1 en Cartinbao y en monopolios 
sin sacar cotización la Campsa, 
Tabacalera ganando 1 entero y 
Telefónica recortando un 
cuartillo. El grupo que presenta 
la baja mayor en los índices es el j 
siderúrgico, -1,61 con Olarra • 
papel -10,Tubacex -9,hornos 
-3,5 (71 por 100 y -1 
Babcock Las papeleras en mala 
situación con pérdidas de 5 en 
Reunidas (90 por 100 y Torras 
—7 y algo más resisitentes el 
grupo qóímico con avances de 4 

en Petromed, 2,5 en Explosivos 
y pérdidas de 7 en cepsa y de 3 
en Gros (100 por 100). El cierre 
con iguales características. 
Indice; 87 79 -0,21.

Banco Zaragozano.........................
Banco Exterior ...................................
Banco Central......................................
Banco Español de Crédito............. 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander.........................  
Banco Popular Español................... 
Banco de Bilbao................................ 
Banco de Vizcaya............................  
Banco Industrial de Cataluña . . . 
Banco Occidental........................  
Banco Atlántico...........................  
Banco Ibérico.................................. 
Banco Urquijo............................... 
Banco Industrial del Sur...........

ELECTRICAS

Industria Comercio.' 
( onst ruccion

I^ÂrcËuÔnÂI

I SEGUN EL BANCO DE VIZCAYA |

LA RECUPERACION
ECONOMICA 
SERA DIFICIL

BILBAO, 19, (Logos).-Las fuerzas económicas del 
país intentan una recuperación que, sin embargo, se 
vislumbra difícil, ya que existen problemas muy serios 
para que los, pequeños brotes de optimismo y mayor 
actividad económica que se detectan puedan 
consolidarse a largo plazo, en opinión del “Noticiero 
Económico del Banco de Vizcaya”.

Por un lado está el 
problema de los precios que 
siguen creciendo cada vez 
más y cuyas cifras están 
siendo tratadas de forma 
equivocada por el Gobierno,

al retrasar la publicación del 
índice de precios al 
consumo, quizá por no dar a 
conocer las pruebas de la 
falta de éxito de su gestión 
económica, o más bien las

pruebas de ausencia 
gestión.

de

Hidro Española . . . . 
Sevillana
Cantábrico...................
Eléctrica Viesgo . . . 
Hidro Cataluña . . . . 
Iberduero......................  
E. Reunidas .?.... 
Unión E. Madrileña , 
Penosa.........................  
Fecsa 5.000 ................ 
Fecsa 1.000 ...............

MINERAS

BANCO ZARAGOZANO

fe transporte 
t, el ministro 
lo en Esparta,

BOLSA DE DIVINS

INFORMACION
FACILITADA POR

Cambios para el día 19 de Mayo de 1977

DIVISA

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA...................... 68,890 69,090
I Dólar Canadiense . . . . 65,703 65,963
1 Franco Francés...........
1 Libra Esterlina .............. 118,222 118,841
1 Franco Suizo . ...........

loo Francos Belgas (com) . —
1 Marco Alemán..............

100 Liras Italianas.............. 7 770 7,801
1 Florín Holandés...........
1 Corona Sueca........... —
1 Corona Danesa.............. ____
1 Corona Noruega........... —
1 Marco Finlandés . . . . 16,875 16,966

100 Chelines Austríacos . . ———
100 Escudos Portugueses . 177,734 179,175
100 Yens Japoneses........... 24,856 24,973
100 Francos Belgas (fin) . .

El problema de balanza 
de pagos ha sido aliviado 
ligeramente, de momento. 
Las exportaciones de 
mercancía registraron 
durante el primer trimestre 
de 1977 un incremento del 
23,3 por ciento en pta. Las 
importaciones aumentaron 
un 11,6 por ciento, lo que 
representa una 
desaceleración de su 
incremento. Como 
consecuencia de esta 
evolución el comercio 
exterior ha registrado una 
reducción considerable del 
déficit elevándose la tasa de 
cobertura al 61 por ciento, 
la más elevada a nivel 
trimestral de los últimos 
años.

Aún así es preciso tomar 
conciencia de que la 
inflación está reduciendo la 
com petitividad de los 
productos españoles en el 
extranjero, lo que puede 
volver a agudizar el 
problema de la balanza de 
pagos en un momento que, 
además, existe la amenaza 
del resurgir de prácticas 
proteccionistas en los países 
más importantes. El nuevo 
nacionalismo económico, 
caso de progresar, irá en 
perjuicio de todos y ya ha 
comenzado a tener sus 
efectos sobre las 
posibilidades de exportación 
y la pesca española.

Más desganada que ayer, más 
corta de operaciones y .con 
mayores deterioros apareciendo 
muchos cambios de papel sin 
operaciones. En las químicas las 
bajas son de 5 enteros en Cepsa, 
4 en Carburos y 3 en Cross. 
Construcción recorta-7 a 
Dragados y 6 a Fomento y el 
grupo electrico se muestra 
resistente con avance de 3 
enteros en Iberduero. Mala 
situación 'de papeleras e 
inmobiliarias y en siderúrgicas 
pérdidas de 7 en Tubacex, 4 en 
Hornos y 3 en Motor. En bancos 
con recortes suaves, destaca la 
pérdida de 12 del Santander.

Jóse ATnivcr 
EspaHargnes

COSO.24-32,2
TELS. 210496 210497

ZARAGOZA 4

PRIMER 
CARGAMENTO 
DE CARBON

SOVIETICO 
CON DESTINO

AL INI
el 
se

CADIZ, 19 (Logos).- En 
puerto de la zona franca 

encuentra atracado el

Ponferrada. . 
Duro Felguera

El Noticiero Económico 
del Banco de Vizcaya 
termina diciendo que las 
elecciones van a ocupar en 
gran medida la atención del 
país y del Gobierno, y las 
autoridades elegidas en ellas 
necesitaran tiempo para 
recomponer la economía. 
La tarea deberá acometerse 
con decisión y tacto, pues 
además de los efectos que la 
crisis actual esta teniendo 
sobre el nivel de vida de la 
población, una agravación 
de la misma, puede ser 
peligrosa para la iO£ipiente 
democracia del país.

buque carguero ruso "Elets” 
que llega de Leningrado con 
un primer cargamento de 
carbón procedente de la 
Unión Soviética con destino 
al INI, factoría de 
Puertollano.

.En total se descargarán 
en el presente año ciento 
cincuenta mil toneladas, lo 
que supondrá unas treinta 
escalas* Los primeros 
buques anunciados, además 
del ya citado son 
“ Privodiano" "Jmal” 
"Priozerks ’ "Povoljie”, 
‘ Privozhosk" y ‘Petrovsk ’, 
que llegarán durante este 
mes y primeros días de 
junio- Pertenecen a la 
compañía hispano-soviética
I n t r a m a r están
consignados por Bacumar.

Con motivo de la 
descarga de este buque se 
han inaugurado dos nuevas 
grúas portico, instaladas en 
el muelle de la zona franca.

banco de huesca...iiNBn de "imES" capital

78,50

71

153

10199

100
80

388
102

318
319
380

272
139

425 
129
129 
161

115
219

432 
130 
129 
164

383
102

279 
137,50 
84

74,50 
90

115,50
220
246

84,50

557 
388 
471
300 
300
484 
315 
407
325 
269 
233
324 
319
375 
540

552 
380 
467 
300 
300 
478 
315
414 
328

BlderometalApRicas

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera............................. 
Ebro........................................  
Aguilas . ................................

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados...................
Urbis.............................
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso . . . .

VARIOS

Telefónica.............
Galerías Preciados 
Campsa...................  
Tabacalera............. 
Astilleros................ 
Metro......................  
Unión Fénix. . . . 
Seat.........................

99,25 
92
88,50 
87,50 
81

105,50 
71
92

99,25 
93,50 
87
87,50 
82,50

106 
70,25
90,25 
92
84,50 
84,50

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

MA DC AHORROS 
[XZARAûaZA.ARAûOnYRiQ|A

GALERIAS de ARTE

SALA LEONARDO

EXPONE DOMENEC

DEL 11 AL 25 DE MAYO

Bhib
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LOS SIONISTAS
AL PODER

TEL AVIV, 19 (Crónica exclusiva para ARAGON/exprès).- Por primera vez 
en los veintinueve años de historia de Israel, el partido socialdemócrata —el de 
David Ben Gurion, Moisés Dayjm,GoldaMeir y Shimon Peres- no presidirá el 
próximo Gobierno de este país. Ha perdido dieciocho diputados: (queda con 
treinta y tres) y deja de ser la fracción mayoritaria en el Knesset, el parlamento 
israelí, donde el bloque conservador, el Likud, le aventaja en nueve escaños.

De "gran catástrofe" consideran 
los socialistas judíos el triunfo 
de la línea derechista ("Likud")

" Es una catástrofe” —me decía esta 
madrugada un socialista venido de 
Europa como observador a las 
elecciones, mientras aguardábamos en 
la sede del partido, en la calle 
Hayarkom de Tel Aviv, a que nos 
recibiese Shimon Peres. A nuestro 
alrededor, nerviosismo y caras largas. 
La TV daba ya una gran ventaja ai 
Likud.

A puerta cerrada, en una pequeña 
sala del segundo piso, Peres y su plana 
mayor estaban pendientes de los 
resultados de distritos electorales que 
aún faltaban por escrutar, entre los 
que figuraban regiones de “kibbuzesL\ 
feudos tradicionales de Ta 
socialdemocracia. Pero también aquí 
se confirmó <el revés electoral, con 
pérdidas de hasta el veinte por ciento 
de los votos respecto a 1973.

Por fin, apareció Peres, con 
expresión de cansancio y de pena. 
Parecía venir de un velatorio. Admitió 
el fracaso electoral con gallardía 
democrática. La situación económica 
interna de Israel, la crisis y 
corrupciones dentro de su partido y la 
actitud norteamericana de forzar a 
Israel a adoptar unq postura blanda en 
la crisis del Oriente Medio, son, en 
opinión del primer ministro en 
funciones, el motivo de este radical 
cambio en las preferencias del 
electorado ello unido a que un nuevo 
partido, el movimiento democrático 
para el cambio, ha logrado dieciséis 
escaños, en su inmensa mayoría gracias 
a votos que tradicionalmente iban a la 
socialdemocracia, Peres no quiso 
tomar postura sobre posibles 
negociaciones de coalición. Hoy 
celebrará un primer encuentro con el

Ante el impulso de los derechistas israelíes triunfadores en las urnas

Se teme la anexión de Cisjordania
Begin, el líder del partido | Tal medida provocaría la 
"Likud" es un ex-terrorista retirada del apoyo norteamericano

(Efe-Reuter).— Los 
dirigentes del partido derechista Líkud, 
sorprendentes ganadores de las elecciones que 
han terminado con 29 años de Gobierno 
laborista, ven crecer la incertidumbre, sobre el 
futuro de Israel y el Oriente Medio.

Curando^ en salud ante las previsibles 
reacciones árabes, uno de los portavoces del 
partido Líkud se apresuró a oecir que ellos 
nunca habían abogado por una política de “no 

ceder un solo palmo de terreno de los 
territorios ocupados a los árabes”.

Los colaboradores del líder del partido 
Líkud, .Manajem Begin, de 63 años de edad, que 
está seguro de encabezar el próximo (Gobierno 
israelí, indicaron que espera formar un breve 
plazo un coalición nacional.

La preocupación de Begin es demostrar que 
el miedo de lo.s Estados Unidos ante un posible 
endurecimiento de la política israelí con lo.s 
paise.s vecino.s es infundado. Según declaró 
‘todo Israel está en favor de la paz .

Se rumorea que Begin ha sondeado al líder 
lariorista, Simón Peres, para que mantenga la 
cartera de Defensa en el futuro gabinete, como 
uno de los pasos para integrar al Partido 
Eafíorista en la futura coalición de Unidad 
nacional.

La nueva (lolítica israelí no se conocerá en 
detalle hasta que no se ultimen las 
conversaciones actuale.s entre las diversas 
fuerzas políticas que podrían integrar la nueva 
coahción.

Uno de los posibles resultados de estas 
conversaciones sería la formación de un bloque 
estrictamente dereUiista, que gozaría de una 
muy esí:asa mayoría en el Pariamento, fiero ello 
no contribuiría demasiado a llegar a un acre rd o 
en el conflic.to árabe-israelí.

El nuevo Movimiento Democrático para el

vencedor de los comicios, el líder del 
Likud, Beginpero tampoco después 
anunciará el laborismo de manera 
oficial su negativa a entrar de 
“segundón” en el nuevo Gobierno.

CAMBIO RADICAL
DIJO BEGIN

Los resultados oficiales de las 
elecciones no se harán publicos hasta 
dentro de dos semanas. Entonces- 
llamará el presidente de la República, 
Katzir, a ios líderes de los partidos 
para sondear las posibilidades de una 
coalición. Luego encargará a uno de 
ellos que forme Gobierno. No hay 
duda -aunque la constitución no 
obliga al presidente- de, que Katzir 
pedirá al líder del grupo mayoritario 
del Knesset, a Begin, que trate de 
constituir un gabinete para los 
próximos cuatro años.

Begin anunció ya de madrugada al 
presentarse en la sede del Likud 
- estuvo esperando hasta las cuatro en 
su casa a que se escrutasen suficientes 
votos como para que no hubiese duda 
de su victoria que reivindica para sí el 
cargo de primer ministro en el 
próximo Gobierno- que invita a todos 
los partidos a formar una gran 
coalición bajo su presidencia.

Begin hizo una larga declaración, 
en la que anunció un cambio radical en 
la política de este país. No cabe, sin 
embargo, esperar que los socialistas 
entren en ese Gobierno pues ello 
dejaría a Israel prácticamente sin 
oposición. Solamente si Begin se 
comprometiera a hacer concesiones a 
los árabes - de lo que no ha dado la

Cambio, que ha salido de estas elecciones 
convertido en la tercera fuerza política del país, 
ha señalado que estaría dispuesto a coaligarse 
con el Líkud si éste diera un giro radical a su 
política exterior.

BEGIN B‘UE TERRORISTA

Menajem Begin fue dirigiente de la 
organización terrorista “Irgún Zeuv Leumí” 
que ludió contra las autoridades británicas 
cuando palestina era un mandato bajo 
administración del Reino Unido.

Entre las acciones emprendidas por esta 
organización destacan el asesinato del mediador 
de la ONU, conde Eolke Bemaddote, en 1948, 
V la matanza del pueblo de Deir Yassín, 
habitado por musulmanes.

Preguntado los dirigentes árabes de la 
ocupada Cisjordania se negaron a comentar la 
propuesta, ya que no la han encontrado lo 
suficientemente clara. Entienden, empero, que 
los Estados Unidos y demás países occidentales 
I»odrían retirar su apoyo a Israel si anexiona la 
Cisjonlania.

REACCIONE.S ARABES ANTE LAS 
ELECCIONE-S ISRAELIES

BEIRUT, 19 (Efe-ReuterX Lxs reacciones 
árabes ante la victoria del partido Líkud, de 
tendencia derechista, en la.s cle((ione,s 
parlatnenlana.s israelíes van desde la predicción 
de que ha aumentado el rie.sgo de la guerra 
hasta el temor de nuevos aplazanucnto.s en las 
iniciativas de paz.

Según Radio Damas<o, la victoria de 
Mcnaliem Begin, es la victoria del partido “tná.s 
terrorista, más extremista, má.s sucio y más 
enemigo de la paz”.

Begin, líder de los triunfadores, 
va a reivindicar el puesto de 
primer ministro
El "Likud" dice que el dominio 
israelí sobre la Cisjordania lo 
determina la Biblia

menor muestra, sino todo lo contrario, 
pues quiere anexionarse la 
Cisjordania— cabría esperar un 
Gobierno de concentración nacional 
con los cuatro grandes partidos.

El Movimiento Democrático para el 
Cambio, el nuevo partido que dirige 
Yiga] Yadin y ha conseguido dieciséis 
escaños, tampoco está muy inclinado a 
unirse a Begin, pues existen grandes 
diferencias en la política exterior de 
ambos partidos (Yadin quiere 
entenderse con los árabes haciendo 
concesiones a cambio de concesiones 
árabes). Esta madrugada, ai conocer el 
fuerte revés del Partido Laborista, 
Yadin exteriorizó públicamente su 
pesar.

Begin puede contar con sus 
cuarenta y dos escaños y los doce 
obtenidos por el Partido Religioso 
(ortodoxo intransigente, que tampoco 
quiere devolver territorios a los 
árabes), pero no le basta. Necesita, por 
lo menos, sesenta y un diputados, la 
mitad mas uno de los que componen y 
el Knesset los escaños que le faltan en 

Para Yasser Abed Rabbó, jefe del 
departamento de Información de la 
Organización para la Liberación de Palestina 
(O.L.P.) la victoria del Líkud “plantea d 
peKgro de una nueva guerra, debido a que la 
clara inclinación de los israelíes hacia la derecha 
es un signo de que la institución sionista se 
prepara más bien para la guerra que para la 
paz”.

El ministro jomadano de Información, 
Adnan Abú Odeh, ha dicho que la victoria del 
Líkud ha esfumado las esperanzas de paz en el 
Próximo Oriente, ya que dicho partido es 
“conocido por su intransigencia”.

Por su parte, una fuente del Ministerio 
egipcio de Asuntos Exteriores ha dicho que el 
partido Líkud “se negará a negociar con los que 
denomina” terroristas palestinos, puesto que su 
propio jefe fue terrorista en otro'tiempo, 
^udiendo al hecho de que Begin dirigió en los 
últimos tiempos del dominio británico la 
organización clandestina “Irgún Zvai Leumi”.

Para el portavoz del Erente Popular para la 
Liberación de Palestina es indiferente la victoria 
de un partido Israelío la de otro, puesto que 
Israel depende casi completamente del 
im|»eriali.smo americano.

El Partido Liberal Nacional del Líbano, de 
tendencia derechista y que se ha visto ayudado 
por Israel en la lucha contra los izquierdistas 
libane.ses, se ha congratulado en secreto y 
calificado a Begin de “conservador ilustrado”.

El ministro sirio de Asuntos Exteriores ha 
ditclarado en TrQioli (jue los resultados de las 
eleecione.s israelie.s no afectan apenas a la 
cuestión del Próximo Oriente, porque todos los 
dirigentes israelíes, sea eual<juiera el partido a 
«pie. pertenecen, “son iguale.s y todos tienen las 
mismas ideas”.

principio, solo puede conseguirlos, del 
Movimiento Democrático para el 
Cambio£_ pues los demás partidos 
rechazan de plano una coalición con el 
Likud.

LAS ELECCIONES ISRAELIES Y LA 
CRISIS DEL ORIENTE MEDIO

La embajada americana ha recibido 
como un jarro de agua fria el resultado 
de las elecciones en Israel. El lider del 
Likud Begin, próximo primer 
minist.oes enemigo del plan Carter 

p^ra negociar una paz en el Oriente 
Medio. Begin anunció anoche su 
propósito de “invitar” a los 
presidentes egipcio y sirio. El Sadat y 
El Assad, y al rey Hussein de Jordania, 
a una conferencia en Ginebra o en 
cualquier otro lugar del mundo para 
poner fin a las tensiones entre Israel y 
sus vecinos árabes. Pero no dejó duda 
de que la paz a la que el aspira consiste 
en una paz dictada por Israel como 
vencedor de la guerra.

Begin rechazó de plano el derecho 
de los palestinos a instalarse en un 
territorio propio y dijo que la 
Cisjordania no se la devolverá Israel, 
jamás, al rey Hussein porque forma 
parte de Palestina y Palestina es de los 
judios. Tampoco quiere renunciar a la 
zona de Gaza, ni a los altos del Golán 
‘‘por motivos de seguridad”. 
Unicamente se avendría a negociar 
sobre la devolución de una parte del 
desierto del Sinaí a Egipto.

Anoche, en una andanada dialéctica 
a Carter , el primer ministro de Israel 
dijo que no comprende “cómo *el 
presidente norteamericano que 
presume de conocer bien la Biblia 
pretende qu-e devolvamos la 
Cisjordania a los árabes, pues en el 
libro sagrado está bien claro que la 
frontera de Palestina discurre por el río 
Jordán”.

Begin pretende tildar de comunistas 
a los árabes para asegurarse el apoyo 
de Estados Unidos, movilizando, 
incluso, al pueblo norteamericano 
contra la política mediadora del 
presidente Carter en el Oriente Medio. 
Si en una coalición, el Movimiento 
Democrático para el Cambio (que es 
partidario de entenderse con los 
árabes) no baja los humos imperialistas 
a Begin la situación internacional en el 
Oriente Medio se tornará tensa y 
peligrosa. Ayer, pasadas las cinco, ya 
amanecido, el taxista que me trajo 
—por las calles desiertas de Te! Aviv— 
desde la central del Likud a mi hotel, 
exteriorizó su inquietud: “Ahora 
puede haber guerra otra vez”

BEGIN QUIERE RELACIONES 
DIPLOMATICAS CON ESPAÑA

Begin, jefe del partido Likud y 
próximo primer ministro de Israel, me 
ha declarado —después de conocerse el 
resultado de las elecciones 
parlamentarias- que desea establecer 
relaciones diplomáticas con España. 
Levantando la mirada a través de sus 
gruesas gafas bifocales me dijo: “Estoy 
interesado en las relaciones 
diplomáticas con su país”. Y, tras una 
breve pausa, repitió con énfasis: 
“Sumamente interesado” (“Very 
much interested”, fueron sus palabras 
en inglés).
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sido una prueba para la

partidos

frente al 70 de las 
elecciones locales de

estrategia polftlca del reverendo 
lan Pasley, y sus militantes 
protestantes.. Los observadores 
políticos afirman que el éxito
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ZAIRE: LOS 
REBELDES HUYEN

propuestas y otros temas vinculados a la 
limitación de armamentos estratégicos, en el 
marco de las negociaciones "Salt" que acerca de

ITALIA: COMUNISTAS Y 
SOCIALISTAS DE 
ACUERDO

ellos mantienen en

S,

EL CAIRO

hoy, debido al complicado 
sistema de representación 
proporcional. La participación 
puede cifrarse en un 65 por

superpotencias, para pasar luego a tratar la 
cuestión relativa a la reiniciación de la 
conferencia de paz sobre Medio Oriente.

e. cast 19 (Et«-Opl).—El

ICTFD- eleccionesLOim tranquilas
A la espera de los resultados se espera una 
victoria de los moderados

O**’ i informe, moviendo la 
1* ron aprobación, mientras 

, .Mespuésd®
tranquilo día de elecciones 

“".Sa del Norte».
’"e^refe proporcionaba a los 

itas un informe sobre las 
.ones del miércoles, en las

•'•"mis de mil candidatos se SuSi»" I®» ““‘'°* 
conielo» I®®*'®*- , ,

, «inc —dijo el Jefe de
C,?. tenemos un asesinato 

I” .trido en un colegio 
"“. til en Suffolk Street. Dos 

dispararon contra un 
h, Mtrulla de la pollcfa. pero 

'Tdle^ resultó herido. Otro

pistolero disparó en Sprinfgleid 
Road, pero tampoco esta vez 
resultó nadie herido, a pesar de 
que hizo cuatro disparos**.

En el norte >de la ciudad 
—continuó— algunos grupos de 
revoltosos atacaron a la pollcfa 
con piedras y botellas._También 
apedrearon el colegio electoral. 
En el área de Tuf Lodge Road, 
alguien disparó contra las tropas 
mientras éstas luchaban con un 
grupo de jóvenes revoltosos. En 
Donegell Street, el alcalde se vio 
envuelto en una disputa con un 
candidato. Esto es todo. 
Tranquilo maravillosamente 
tranquilo'*.

Los primeros resultados no se 
esperan hasta última hora de

protestantes moderados y el 
católico partido soclal-demócra- 
ta laborista puede abrir de 
nuevo las posibilidades de 
coaliciones entre 
comunidades.

Comienzo lo 
cumbre órobe

AMMAN, 19 (Efe^euter).- 
Ei presidente sino Hafez ti 
Assad llegó a Riad anoche para 
mantener conversaciones al más 
tito nivel con el rey Jaled de la 
Arabia Saudi y el presidente 
egipcio Anuar el Sadat, informó 
la radio saudí^
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EL CAIRO 19 (Efe-Upi).- 
Sorna lia ha rechazado una 
propuesta cubana de organizar 
una confederación que agrupara 
a Etiopía, Yemen del sur y 
Somalia, señaló el presidente 
Somalí Siad Barre, en una 
entrevista publicada hoy por el 
diario "Al Ahram".

Barre añadió que las 
incrementadas relaciones entre 
Etiopia y la URSS puede afectar 
adversamente a las relaciones 
somalas con Moscú.

(Efe-Reuter).— Sudán ha roto 
sus lazos militares con la Unión 
Soviética, y, según una fuente 
sudanesa, ha ordenado a un 
número indeterminado de 
diplomáticos rusos que salgan 
del país.

GINEBRA.— El ministro soviético de Asuntos Exteriores, Andrei Gromyko, 
estampa su firma sobre ios documentos del pacto para la modificación de los agentes 
de la Naturaleza, ante la mirada del secretario general de las Naciones Unidas, Kurt 
Waldheim. El acto de la firma se há celebrado en el Palacio de las Naciones Unidas en 
Ginebra. (Telefoto, Cifra Gráfica-Upi. ) 

Vance-Gtomyko:
• TODAVIA NO HAY

En El Cairo, el periódico 
temioficial El Ahram indicó que 
boy comenzarán los dos días de 
conferencias entre los 
mencionados esadistas, en los 
que se tratará de tas recientes 
reuniones de los presidentes 
sirio Y egipcio con el presidente 
norteamericano Jimmy Carter, 

^asícomo de las perspectivas de 
paz en Oriente Medio. Sadat, 

I llegará a Riad esta mañana, 
I finalizd diciendo la radio saudí

|Acuerdos de Bruselas: más dinero

La OTAN
se REARMA
BRUSELAS. 19 (Crónica 

: por Manuel Molares, de Efe, 
para ARAGON/expres.)

La OTAN le dijo ayer al 
; Pacto de Varsovia: Si' 

■' pretendéis intimidarnos 
construyendo nuevas armas, 
nosotros aceptamos el reto 
y pondremos en servicio 
también nuevos y poderosos 
ingenios de guerra.

Este es el sentido del 
‘.i comunicado final hecho 
11 público ayer por el Comité I de planes de Defensa de la 
I Alianza Atlántica, 
’’ compuesto por los ministros 

de Defensa de los países 
’ miembros.

Grecia y Francia, "que 
están ausentes del sistema 
de defensa integrado, no 
participan en el comité.

■A fin de responder al 
reto que según la OTAN le 
plantea el Pacto de 
Varsovia, los países de la 
Alianza Occidental 
• ncrementarán el 3 por 
ciento anual sus gastos de 

Es decir, si la 
inflación supone en un país 
^1 <0 por ciento anual, los 
presupuestos de defensa se 
incrementarán el 13 por 
ciento con respecto al año 
anterior. Desde hace varios 

\ ’"OS, la OTAN venían 
asegurando que los países 
del Pacto de Varsovia 
^taban a punto de alcanzar 
®’ poderío occidental. 
Informes, que podrían ser 
interesados, salían también 
da otros organismos, 
aségurando que ya el

Occidente estaba eji 
inferioridad. No se hacia 
hincapié, sin embargo, en 
que Occidente también 
dispone de más armas de las 
que necesita para 
defenderse.

El proyecto establece 
prioridades a corto y a largo 
plazo y preve el desarrollo 
de diversas armas que 
pueden mantener en el 
futuro el equilibrio de 
fuerzas actual, es decir, 
favorable a la OTAN.

También se hace hincapié 
en la mejor preparación de 
los soldados, a fin de que, 
en caso de sufrir una 
agresión, la OTAN puede 
responder con efectividad 
inmediata.

INTERES SOVIETICO 
EN EL BALTICO

Base Naval d e 
19

El presidente Jaafar El 
Numeiry ha comunicado a la 
Unión Soviética que ya no desea 
seguir utilizando los servicios de 
los 90 técnicos militara que 
trabajaban con el ejército 
sudanés, según un informe 
oficial hecho público ayer. La 
sección militar de la embajada 
soviética guarda silencio.

KINSHASA, 19 (Efe-Upi).- 
Las fuerzas c ombipadas 
za i reno-marroquíes 
reconquistaron ayer la ciudad de 
Jongo a 64 kilómetros al oeste 
de Kasaji, y el presidente 
zaireño Mobutu Sese Seko 
indicó a los periodistas que el 
fin de la guerra en la provincia 
de Shaba estaba a la vista 
informa la agencia nacional 
zaireña Azap.

Las tropas rebeldes 
continúan en su retirada hacia 
Angola, y su propósito es al 
parecer fortificarse en las 
márgenes del río Luashi para 
conseguir así una cabeza de 
puente en Zaire, o en su defecto 
una retirada ordenada.

H Tras las discusiones sobre armamento hoy 
abordarán la cuestión de Oriente Medio

GINEBRA, 19 (Efe).— Tres importantes 
propuestas sobre limitación de armamentos 
estratégicos —dos de los Estados Unidos y una de 
la U.R.S.S.- concitan la atención del secretario 
de Estado norteamericano, Cyrus Vance, y del 
ministro çieAsuntos Exteriores soviético, Andrei 
Gromyko, al término de la primera jornada de 
conversaciones que mantienen en Ginebra, se 
informó ayer en esta ciudad.

La primera de las propuestas norteamericanas 
consiste en reducir a solamente dos mil el número 
de vectores estratégicos debiendo tenerse en 
cuenta que el acuerdo de Vladivostok fijaba en 
dos mil cuatrocientos el número de esos vectores.

En cuanto a la segunda propuesta de los 
Estados Unidos, consiste en la aplicación 
inmediata del acuerdo de Vladivostok, dejando 
de lado cuestiones de difícil solución, como la 
relativa al misil norteamericano "Cruiser" y al 
avión soviético "Vackfire".. Por su parte, la 
propuesta soviética consiste también en la
aplicación de los acuerdos de Vladivostok 
estableciendo restricciones al alcance del 
'"'Cruiser" y al avión soviético indicado.^

Se estima que durante la jornada de 
Vanee y Gromyko proseguirán discutiendo

Vorster y Móndale en Viena

USA APREMIA
ASUDAFRICA

pero 
misil

hoy, 
estas

ROMA, 19 (Efe).— Existe una convergencia 
sustancial entre el Partido Socialista y el Partido 
Comunista de cara a afrontar la política 
económica y la de orden público, afirmó ayer el 
comunista Enrico Berlinguer, al finalizar la 
reunión que mantuvieron estos dos partidos 
políticos.

El secretario del Partido Comunista también 
informó que los dos partidos han acordado una 
serie de medidas (que no reveló) para el caso de 
que la Democracia Cristiana "pretenda prolongar 
las deliberaciones" antes de llegar al acuerdo 
partido-gobierno que se busca actualmente.

Triunfo electoral del Likud en Isr^ef

“LA DERECHA
SE ACERCA,

Upinniemi (Finlandia), 
(Efe-Reuter).- La poderosa 
flota soviética del Báltico 
está prestando creciente 
atención a la parte
occidental* de ese mar, o sea 
a los países miembros de la 
OTAN, según aseguran 
fuentes navales finlandesas. 
Funcionarios de esta base 
naval situada en el golfo de 
Finlandia dicen que los 
buques de guerra soviéticos 
pasan más tiempo ahora 
navegando y entrenándose 
en la parte occidental del 
Báltico de lo que solían hace 
unos pocos años.

VIENA, 19 (Efe).- En el palacio imperial de Viena comienzan 
esta mañana las conversaciones entre el vicepresiderite 
norteamericano Walter Móndale y el primer ministro de Atnca del 
Sur, Johannes Vorster.

Las dos partes estarán reunidas durante todo el día, con una 
interrupción al mediodía. Por la noche, el canciller federal austríaco, 
Bruno Kreiskv, ofrece una cena Posiblemente tendra lugar otra 
entrevista de Vorster y Móndale el viernes por la manaría, si se 
considera necesario. Los dos mantendrán al hnal de las 
negociaciones conferencias de prensa

Al comenzar hoy las conversaciones los observadores vaticinan el 
propósito estadounidense de disuadir a Surafrica de la linea racista 
del “apartheid”.

lina cooperación de Pretoria para la sustitución (le .Smith en 
Rhodeáa y la completa liberación de Namibia (antigua colonia 
alemana de Africa suroccidental) de la intervención y la hegemonía 
de pretoria, en clara transgresión de los acuerdas de la U.N.IJ., 
podrían facilitar la colaboración estaclounidense en la rclorma 
política y en el futuro económico de .Suralrica.

NAMIBIA: NO AL RACISMO

LA PAZ SE
ALEJA’’

PARIS, 19 (Efe).— El desgaste del Partido Laborista 
israelí, la "nueva etapa de relaciones" Washingtton-Tél Aviv 
y las sombrías perspectivas de paz en Oriénte Medio, son las 
constantes de los comentarios de la prensa franœsa 
suscitados por la victoria electoral del partido derechista 
israelí "Likud".

"La derecha se acerca, la paz se aleja" y otros titulares 
parecidos aludiendo ai triunfo del partido de Menachen 
Begin, se suman hoy a la declaración del portavoz en París 
de la "Organización de Liberación de Palestina" (OLP), 
Ezzedin Kaiak, quien comentó anoche en una emisora de la 
capital francesa que la llegada del "Likud" al poder "es 
inquietante, no sólo para los países árabes, sino para toda la 
comunidad internacional".

WINDHOEK (Africa dd suroeste), 19 (Efe-Reuter).- Los
_ Africa del .sudoeste (Namibia) desean un

Gobierno mul(i-racial para que conduzca el territorio a la 
independencia y reeniplace el (•<>»‘iemo sudafri«'ano.

blancos residentes en

I,OK resultados del rcfcnmdum celebrado el martes muestran que 
el 94,4 i>or ciento «ic 16« blancos «jue votaron apoyaron un programa 
(le indeiMíndencia.

"Las ¡deas de Menachen Begin -agrega- sobre el "gran 
Israel" y su rechazo absoluto de los derechos históricos y 
nacionales del pueblo palestino no pueden sino acr^ntar 
la tensión en la zona y amenazar la paz internacional". A lo 
que Ezzedin Kalak añade finalmente que la "OLr 
continúa "dispuesta a afrontar todas las eventualidades .
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ZARAGOZA VIVA

LOPE Un barrio sin agua
PAG. 14/19.52^

Los serenos
Las amas de casa dispuestas a manifestarse
Cinco días de corte casi ininterrumpido

L
OS serenos 
desempeñaban una 
durante la noche. Sin

nocturnos 
importante labor 
embargo y por

diversas circunstancias este cuerpo 
desapareció. Sus miembros fueron 
sustituidos por otro cuerpo cuya única 
misión era la de vigilancia. En estos 
momentos de efervescencia política, la 
noche es aprovechada por los “cacos" para 
entrar en el domicilio ajeno y por los 
"aprendices" políticos para hacer sus 
pintadas no autorizadas. Todo ello ha 
debido influir en las altas esferas de Madrid, 
para que se piense de nuevo en que los 
serenos son necesarios. Su misión sería la 
que hacían antes, aunque más actualizada y 
con una serie de medios de comunicación de 
los que nO' han dispuesto. En los barrios de 
la ciudad la noticia, aunque aún no sea 
oficial ha sido bien acogida.

A unque nuestra ciudad esté bajo 

los efectos de una lluvia 
persistente, los vecinos del barrio Jesús 

llevan sin agua prácticamente desde el 
pasado viernes. Ese día una brigada de 
obreros del Ayuntamiento se presentó 
en el barrio con todas sus herramientas 
y abrió un enorme agujero con la 
intención de abrir una de las tuberías. 
El hecho no es nuevo, sin embargo los 
vecinos pensaron que el problema lo 
solucionarían pronto.

CINCO DIAS CASI 
SIN AGUA

-Los serenos no debían de haber 
desaparecido nunca- nos comenta un 
vecino de Torrero-pueslas noches en algunos 
sitios son peligrosas.

¿Sin embargo pocos vecinos les 
pagaban los recibos?

—Piense que no pueden vivir de la caridad 
pública, deben tener un sueldo fijo del 
Estado.

-¿Hay muchos robos por la noche? .
-Según qué días las calles están llenas de 

borrachos o de jovenes gritando. También 
los ladrones de coches han aumentado 
últimamente.

-¿Cree que la actual vigilancia es 
insuficiente?.

-Desde luego. A esas patrullas que hay en 
la actualidad no se les encuentra nunca. Hay 
que dotarles de medios modernos y que sean 
personas jovenes y bien adiestradas para salir 
airosos de cualquier incidente.

-¿Cámo reaccionan sus vecinos ante esta 
nueva situación?.

La mayor parte están deseando que los 
serenos de nuevo estén realizando su labor.

-¿Los respetarán?
-Hasta la fecha lo han hecho. Además al 

sereno se le ha considerado como una 
persona cuya autoridad nunca se ha puesto 
en duda.

-Los zaragozanos son buenos 
cumplidores de sus deberes como 
ciudadanos. Uno de estos es respetar la 
autoridad de estas personas. Con su labor 
adnegada y reconocida por muy pocas 
personas, la tranquilidad y sosiego volverá a 
algunos barrios de nuestra Zaragoza, los 
cuales en la actualidad están totalmente 
desatendidos.

La gente del barrio procuró pasar 
de la mejoj manera posible los dos 
primeros días. Como las reservas de 
agua eran limitadas muy pronto las 
amas de casa no podían fregar los 
platos o echar agua al servicio. De vez 
en cuando, un par de horas cofno 
máximo, salía agua por el grifo, lo cual 
no podía remediar las necesidades más 
perentorias. Las aguas minerales 
embotelladas se agotaron rápidamente 
en los establecimientos del ramo. En 
algunas ocasiones llenaban garrafas en 
algún bar del barrio, donde había un 
poco de líquido elemento.

Estas molestias se podrían aguantar 
si los vecinos viesen que los obreros 
trabajaban sin descanso para así 
terminar el trabajo. La realidad es otra 
muy distinta. Algunos días sólo hay 
dos obreros que prácticamente no 
avanzan en su labor. Claro que la 
culpa no la tienen ellos. Los 
responsables son los encargados de la 
misma.

- ¿Han llamado ustedes al 
Ayuntaniiento?

Alh no nos hacen caso. Pensamos 
en solicitar una entrevista con el 
alcalde, pero ello supone el esperar 
otro par de días más. Por ello 
queremos hacer un llamamiento a 
través de ARAGON/expres para que 
solucionen el problema.

~ ¿Cómo están" de animo sus 
vecinas?

"7 0*93» muy mal. Algunas incluso 
decían de hacer una manifestación. Sin 
embargo creo que aún hay otros 
medios para que no estemos sin agua.

— ¿Son frecuentes los cortes en esta 
zona?

— Sf señor. Ademas los hacen en la 
mayoría de las ocasiones sin 
anunciarlos, lo cual aún nos crea 
muchos mas problemas.

— ¿Cuánto tiempo llevan sin agua?
— Sin una gota desde el lunes por la 

noche y con pequeñas intermitencias 
desde el pasado viernes.

PAGAMOS EL AGUA 
PUNTUALMENTE

EL VECINDARIO QUIERE 
UNA SOLUCION RAPIDA

A pesar de la lluvia que caía en esos 
momentos, hemos charlado con 
algunas vecinas del barrio^ las cuales 
están dispuestas a todo:

Esta situación es vergonzante y es 
lamentable que en una ciudad de más 
de medio millón de habitantes, pasen 
cosas de este tipo.

—Añada usted— nos dice la señora— 
que alguna señora estuvo a punto de 
quedarse sin agua, porque tardaba en 
pagar el recibo. Claro que el 
Ayuntamiento cobra puntualmente 
todos los recibos y el servicio que 
recibimos es malo.

-'¿ Les han dicho los obreros 
cuando estarán fianalizadas esas 
obras?

—Ellos no saben nada. Los enviaron 
aquí a arreglar una cosa, pero no saben 
más.

Menos mal que no hace calor, pues 
sena lo que faltaba.

La situación del barrio Jesús no se 
puede prolongar más. No se puede 
tener a miles de personas sin agua 
potable con la que poder cubrir la$ 
necesidades mas imprescindibles

¿Hasta cuando Sr. Alcalde?

Andy LOPE 
(Foto Archivo)

YA SE SABE
los mejores
MARISCOS

SIEMPRE

COSTA VASCA

PŒ LA

Por José Luig ERCJLLA

¿ESTAMOS EN FIESTAS?

Aunque parezca mentira y casi 

nadie lo haya notado, estamos 
en plenas fiestas de primavera. Tan 

inadvertidas están pasando que ñ 
siquiera el tiempo se ha querido 
enterar y por eso la temperatura y el 
ambiente, lejos de ser primaveral es 
mas propio de la época de otoño, f^ero 
como dicen los asturianos que nunca 
llovió que no parara, de aquí al 5 de 
junio que es cuando finalizarán los 
festejos, habrá tiempo de que luzca el 
sol, de que suba el termómetro y hasta 
podría ser de que algunos actos de los 
programados alcanzasen un gran eco 
popular.

Por lo demás, con escaso ambiente 
eso SI, se siguen llevando a cabo los 
actos anunciados. Ayer, por ejemplo 
se inauguró una exposición organizada' 
por la Sociedad Fotográfica de 
Zaragoza que ha sido instalada en la 
Escuela de Artes Aplicadas y Oficios 
Artísticos También tuvieron lugar en 
el domicilio ,social del Stadium 
Casablanca los ultimos partidos de la 
fase provincial del III Trofeo “Ciudad 
de Zaragoza" de tenis de mesa y en el 
Palacio de la Lonja hubo un desfile de 
modelos organizado por el Círculo 
Medina a beneficio de las guarderías 
infantiles en el que el modisto 
internacional Pedro Rodríguez 
presentó su colección de 
primavera- verano.

En fin, que Zaragoza está en plenas 
fiestas de primavera, a pesar de que 
muchos no se han enterado todavía.

RUIZANGLADA

El pintor zaragozano Ruizanglada 
esta exponiendo en Bilbao, en la 
yaici ía ^Caledonia”, desde el pasado 
día diez. Es la primera muestra

i n d i V i< 
dual que 
realiza 
en la 
capital 
vizcaína 
y el gran 
éxito 
que está 
o b t e 
n i e n d o 
ha sor
prendido 
a más de 
uno de 
aquellas 
t ierras 
norte
ñas. A 
q uienes 
c onoce- 
m o s a 
R uizan- 
glada, el 
hecho 
nos pare
ce natu
ral j pues desde hace años triunfa en 
todos los frentes. Sevilla, Almería, 
León, Barcelona. Pontevedra, Murcia, 
Santander, Alicante, Huesca, Huelva y 
naturalmente Zaragoza, además de 
otras varias ciudades españolas 
conocen la calidad artística de nuestro
pintor pues en todos esos lugares y en 
P'H Çj* o s más ha expuesto 
individualmente sus cuadros. También 
lo ha hecho en varios sitios del 
extranjero como en Burdeos, Bruselas, 
Toulouse, etc.

Las buenas noticias que nos llegan 
de nuestros paisanos cuando se asoman 
al exterior, aunque no se salgan de la 
piel de toroy las recogemos siempre 
con agrado, como es el caso que nos 
ocupa.. Sabemos que Ruizanglada está 
vendiendo muy bien su obra en Bilbao 
y que su exposición está siendo 
visitad ísima. Hay personas que han 
acudido hasta dos y más veces a 
contemplarla. Y eso que a causa de las 
denominadas “jornadas de lucha" 
acaecidas en el País Vasco, la sala ha 
permanecido cerrada durante dos días, 
aunque ahora ya ha vuelto -a la 
normalidad.

La obra pictórica de Ruizanglada, 
impregnada de una rara personalidad 
ha ido evolucionando hacia una feliz 
madurez sin perder por ello su gran 
poder visual, lo que constituye un 
auténtico regalo. Y desde luego, todos 
sus cuadros, parten de una profunda 
inspiración de la que hace uia este 
artista plenamente consagrado desde 
hace tiempo

Por tratarse de un zaragozano que 
en todas partes está dejando muy alto 
nuestro pabellón artístico/damos 
cuenta de este su nuevo triunfo ^ue 
está alcanzando en la capital vizcaína.

SGCB2021



.e;19-5-77/PA9.15

Otro BVSTfíUMEniTOCILLA

ESTAS?

de COniTfíOLr
¿UN INSTITUTO DE "UNIFICACION*^

Industria fue
anunciado de

El futuro Instituto de la Pequeña y Mediana Empresa Industrial
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E
l director general de Promoción 
Industrial y Tecnología del Ministerio de 
Industria ha presentado en Zaragoza las bases 

aue inspirarán en su día la puesta en marcha de 
un nuevo Instituto de la Pequeña y Mediana 
Empresa Industrial adscrito al Ministerio pero 
con carácter autónomo.

Dicha presentación la ha realizado el director 
qeneral señor Kaibel por medio de la ponencia 
que ha presentadp ante la Jornada Nacional de 
la Pequeña y Mediana Empresa organizada por 
la Asociación para el Progreso de la Dirección y 
que se desarrolló durante todo el día de ayer en 
el salón de actos de la Feria de Muestras de 
Zaragoza con asistencia de representantes de 
cooperativas industriales de pequeña y mediana 
empresa de varias localidades y regiones 
españolas. . .,

La jornada fue clausurada con la exposición 
de las conclusiones de las cinco ponencias que 
fueron debatidas en el día de ayer. El acto de 
clausura no pudo ser presidido por el 
subsecretario del Ministerio de Industria, Rafael
Orbe Cano que no se desplazó hasta Zaragoza 
tal y como estaba previsto a consecuencia de la 
celebración en Madrid de la habitual reunión de 
subsecretarios que suele preceder a los consejos 
de ministros.

La ponencia expuesta por el presidente de la 
cooperativa aragonesa de pequeños y medianos 
empresarios verso sobre el funcionamiento, 
historia y perspectiva de dicha entidad 
cooperativa, y del contenido de sus 
conclusiones adelantaba ARAGÓN/expres 
ayer tarde las bases más singulares.

DEFENSA DE LA LIBRE EMPRESA

Con posterioridad a la ponencia del señor 
Aguilar Roger intervino Julio Pascual, secretario 
general de la comisión coordinadora de

CONCLUYO LA JORNADA 
NACIONAL DE LA PEQUEÑA 
Y MEDIANA EMPRESA
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asociaciones profesionales o de empresarios, 
quien se refirió al papel de las asociaciones de 
empresarios en el presente y el futuro; fijo su 
atención en la incomunicación existente entre 
las fuerzas representativas de los intereses 
patronales y las de los trabajadores, lo cual, de 
continuar en la misma tónica, puede convertir 
en ingrediente jrave el actual índice de 
desestabilización que se observa en este género 
de contactos. En su ponencia resaltó la urgencia 
que existe por potenciar esos contactos, lo cual 
se haría posible -dijo- a través de la creación 
de patronales, entidades que deberían cubrir a 
su juicio, cometidos tales como la participación 
en el establecimiento de un nuevo marco legal 
para acoger todos los cambios que estamos 
contemplando en lo laboral, lo económico y lo 
sindical* la representación de los empresarios en 
las negociaciones colectivas con los obreros; la 
transmisión pública de la ideología que 
defiende el mantenimiento del sistema de libre 
empresa, y otras cuestiones relativas a la 
promoción comercial tanto en el interior como 
en el exterior.

NO SEPARARSE DE LA GRAN EMPRESA

ïzano que 
nnuy alto 

:o/ damos 
iunfo gue 
I vizcaína.

Defendiendo el principio de la libre empresa 
el señor Pascual incluve en su oonencia otras

Su próximo 
nacimiento como
organismo 
autónomo pero 
dependiendo del
Ministerio de ,

en Zaragoza

alusiones al tema; indica que existen 
planteamientos ajenos a ese principio (o sea, las 
instancias socialistas) que estarían 
desencadenando un supuesto intento de dividir 
al mundo empresarial “proletarizando una 
parte del mismo". Esta proletarización a la que 
aludió ayer el señor Pascual iría destinada 
precisamente a los pequeños y medianos 
empresarios que constituyen en conjunto el 
sector industrial que más ha sufrido y pagado 
los rigores de un crecimiento económico 
divorciado de la realidad del país y que ahora 
padece también las consecuencias directas de la 
crisis provocada por el descontrol en ese

crecimiento ya histórico, y ve venir, en el 
inmediato futuro, la creación de un organismo 
estatal o paraestatal tendente a ejercer, de 
hecho, un control sobre sus nacientes 
asociaciones profesionales, unas asociaciones 
como la de Zaragoza cuya inspiración 
fundamental no está tanto en servir de dique 
interesado a las exigencias de la clase 
trabajadora sino en constituir un grupo de 
presión tendente a la autodefensa de los propios 
empresarios pequeños, quienes se ven 
tradicionalmente desasistidos por la 
Administración central en aquellos aspectos de 
crédito y financiación que más les preocupan, 
sobre todo en momentos de crisis económica 
como el que atravesamos.

CONTROL POR LOS "GRANDES"

Esta desatención tradicional a los intereses 
de la pequeña y mediana empresa por parte de 
la Administración resulta sencillamente 
constatable cuarxfo vemos que, desde el plan de 
estabilización “de 1959 hasta nuestros días, el 
control de la política económica y crediticia de 
España ha estado invariablemente en manos de 
la gran banca y de la macroempresa, y en 
muchas ocasiones bajo el dictado y el impulso 
de las firmas multinacionales.

Por otra parte, y durante la jornada de 
trabajo celebrada ayer en Zaragoza, se puso de 
manifiesto en varias ocasiones el interés en 
tratar de acercar los criterios reivindicativos de 
los pequeños empresarios a los de los grandes. 
La Administración, al parecer, ha intuido el 
riesgo que existe de desarrollo de un divorcio 
real de intereses entre estos dos ámbitos 
empresariales, sobre todo en unos momentos de 
cambio político como el que estamos viviendo.
La instrumentalización de ese interesado 
acercamiento entre los grandes y los pequeños 
empresarios puede venir precisamente de la 
gestión que desempeñará en su día el Instituto 
de la Pequeña y Mediana Empresa Industrial, 
cuyo papel en este sentido se sospecha que 
habrá de ser muy distinto al que pretenden 
tener en la actualidad las cooperativas de 
empresarios modestos que existen en nuestro 
país, unas cooperativas con unos intereses 
centrados en la promoción de las pequeñas 
empresas; y esos escollos con los que las 
pequeñas factorías tropiezan ahora para su 
desenvolvimiento saneado están precisamente 
en gestiones administrativas emprendidas desde 
objetivos propios de grandes ‘"trusts” o 
potentes grupos financieros y empresariales.

EL INSTRUMENTO IDEAL

El aragonés Joaquín Abós, subdirector de la 
Caja de Ahorros de Zaragoza, Aragón y Rioja, 
expondría a continuación las que, a su juicio, 
constituyen principales alternativas de la 
pequeña y mediana empresa de España en un 
inmediato futuro. De su ponencia cabe destacar 
un especial interés en el funcionamiento del 
Instituto de la Pequeña y Mediana Empresa, 
sobre todo en aspectos que tiendan 
precisamente a desterrar la sospecha de que este 
nuevo organismo se erija muy pronto en otro 
centro de control ajos movimientos e intereses 
de los pequeños empresarios; indicó que por el 
contrario debería servir como arma de gestión 
para la- liberalización real de los créditos, 
etcétera.. Por su vinculación con una entidad de 
ahorro merece ser destacado uno de los puntos 

de la ponencia del señor Abós Torres, en el que 
dice que el Estado debe liberalizar las 
inversiones computables de las cajas de ahorros, 

actualmente destinadas a la gran industria, 
facilitando así la financiación en primer lugar 
de la pequeña y mediana empresa regional y 
local, a menos que los coeficientes de inversión 
sean similares a los de la banca".

En lo que se refiere a la función de la 
pequeña y mediana empresa de cara a la 
integración de España en el esquema europeo, 
la ponencia del señor Holtz, vicepresidente de la 
Unión de Acción Internacional de la 
Confederación de la Pequeña y Mediana

PUNTA 
de LANZA
Vertiginoso descenso 
de Guipúzcoa en la 
"renta per capita"

El daño que se infiere a la 
economía con el terrorismo, 
huelgas y algaradas, están alcanzando . 

cotas de trascendencia inimaginable.
Guipúzcoa, la próspera y laboriosa 

Guipúzcoa, es un ejemplo a meditar 
para todos, porque aquella bella región 
que fue un emporio de riqueza y que 
no hace mucho tiempo ocupaba el 
primer lugar en España en la “renta 
per capita”, según estudios recientes 
ha pasado al puesto número doce. El 
descenso es impresionante y sólo 
puede tener explicación pensando 
tanto en las horas de trabajo perdidas 
como en el constante trasvase de 
empresas hacia otras regiones menos 
conflictivas.

De cualquier manera, el dato es 
para meditarlo muy seriamente. 

tíííttttítttt

Empresa en Francia, tuvo un interés muy 
singular, sobre todo en el análisis de la inversión 
comercial e industrial en el extranjero y en las 
medidas tendentes a revalorizar la posición de la 
pequeña y mediana empresa española en los 
ámbitos de la exportación.

DELSILENCIO OFICIAL. AL CONTROL

Por último, y como queda expuesto más 
arriba, Enrique Kaibel Murciano, director 
general* de Promoción Industrial y Tecnología 
del Ministerio de industria expuso en su 
ponencia las bases ideales del inminente 
Instituto de la Pequeña y Mediana Empresa 
Industrial, orientado según esos principios 
ideales a salvaguardar los intereses de los 
empresarios de este campo económico español, 
cuya importancia global en nuestro país ocupa 
cotas de excepción, unas cotas hasta ahora 
sistemáticamente silenciadas por una 
Administración central temerosa del alcance de 
esta potencialidad real puesto en comparación y 
en liza con los intereses de un balbuciente pero 
bien apoyado sistema de gestión de las 
macroempresas, sistema que, como digo, viene 
estando representado de manera exclusiva en las 
instancias de poder de nuestra política 
económica .

J±. COSTA VELASCO

SGCB2021



PAG. 16/ 19-5-77/AE

HOY ES DIA LABORABLE

AMQRENEL
HOTEL 'de

¡Ay, Dios mío,

te traigo a la

bisk

■ BRUNET
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Organii 
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personas' i 
moda.

Pregun 
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se había : 
alta costu

Pedro 
algunos 
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Si Sail 
la quedar 
an verdal 
enmprani 
Cus docer

Son varias las fiestas religiosas que han desaparecido del 
calendario como en su momento informó la prensa nacional, 
por tanto es normal que se comiencen a cumplir las cosas. 
Hoy 19 de mayo de 1977, es laborable a todos los efectos 
computadles, luego que nadie diga que no lo sabía.

Don P 
soluciona

y a) Pose 
í tice la dev 

tidades ér

—Tranquila, Paquita. Cuando yo t_ 
habitación del hotel para tomar una copa conmigo 
bien seguro estoy de que nadie nos ha visto entrar.

I I AMAN a la puerta. ¿Has oido? 
— SÍ, ha sonado el timbre, 

quién será!

’Advert

ZARAGOZA VIVA .

LAS EXPOSICIONES DE CUADROS

—¿Y los pintores?

—¿Es cara la pintura?

Visitar una exposición tiene sus riesgos y sus ventajaí. 
Decimos esto porque muchos entendidos, según ellos, de arte, 
acuden a las salas de pintura para dar "conciertos" de lengua 
sobre tal cuadro o para elogiar las aptitudes del pintor que 
expone arte naiff o bien vanguardista , pero...

— También habría mucho que decir aquí, porque hay cada 
uno que mejor sería que se dedicara a empaquetar octavillas. 
Pintar es un arte y no todo el mundo está capacitado, pero es 
que hay algunos que en vez de pintar ensucian y esto se pasa 
de castaño claro.

—Entonces, ¿porqué se venden tantos lienzos?

Ya lo ven la pintura es algo más que ir a presenciar una 
exposición. Nuestro interlocutor asflo entiende

—¿Crees que entienden mucho de arte?

CUIDADO CON LOS AVISPADOS,.- La Junta Provincial 
de Zaragoza de la Asociación Española contra el Cáncer 
ha tenido noticia de que por personas desaprensivas se han 
efectuado visitas a diversos establecimientos y casas 
particulares, interesando donativos para la cuestación 
anual anunciada para el día dos de junio próximo en favor 
de esta Asociación, careciendo de autorización de la 
misma.

Por ello se hace público el ruego de que no se atienda 
solicitud alguna de personas que no lleven la oportuna 
justificación de esta Junta Provincial, debiendo hacer 
entrega de los carteles o recibos que acrediten estos 
generosos donativos que tanto agradecemos.

rdcf de 
/a dudad

Hoy es diá laboral a todos los efectos. Hace un año, los 
números en rojo del calendario significaban "fiesta oficial"; 
hoy, dos vertientes, la anterior o bien que ya no se computa 
porque ha sido una de las fiestas religiosas que ha pasado a 
mejor vida. Por primera vez una fiesta en "rojo" del 
calendario no se computa como tal. Ha sido trasladada la 
festividad de la Ascensión al próximo día 22, a efectos 
religiosos y, hoy, es día 19 de mayo de 1977 sin más, con el 
santoral correspondiente del día y sin fiesta. El año próximo 
ya no aparecerá el día de la Ascensión en colorada Los 
calendarios están de luto porque el colorido de otros años se 
está perdiendo, aunque era necesario para no perder el ritmo 
de trabajo.

— Todos esos no tienen ni idea. Recuerdo uno que estuvo 
explicándome, a mí que soy aficipnado al arte desde que nací 
(muchos dicen que vienen al mundo con un cuadro debajo del 
brazo), más de veinte minutos un cuadro y resulta que llega el 
autor del mismo y le da la vuelta porque estaba al revés.

—Hay una gran mayoría que no. En esto estamos como en 
los libros, si no dejan leer no se aprende, pues en pintura lo 
mismo, si no dejan pintar o exponer lo bueno nunca se 
aprende. Estoy convencido que somos pocos los que 
entendemos de verdad lo que es arte puro en la pintura, al 
resto se apuntan porque está de moda.

—Hemos de distinguir. Primero le diré que un profano en 
pintura puede comprar un cuadro por el simple hecho de que 
le guste a él, o bien porque el autor sea célebre y quiera hacer 
una inversión económica.

— Yo no tengo ningún Picaso en mi casa, sólo unas 
reproduciones de un calendario. Le diré que prefiero tener 
cuadros de pintores que están sudando su trabajo, que buscan 
el desarrollo de su arte y que un día llegarán. Lo malo es que 
cuando llegan a la fama casi todos están muertos y entonces 
quienes sacan provecho de los sudores son los nietos o hijos, 
igual me da.

¿SERA JACA SEDE DEL PROXIMO 
CONGRESO DE MAGIA?

El mago oseen se "RayersSam" que figura al frente de la 
"Caravana de la Ilusión", conduciendo de Huesca a Cuenca 
en tres etapas, su moto con los ojos vendados, pasó por 
Zaragoza . En las fotos de Fan lo lo podemos contemplar en el 
paseo de la Independencia y en la otro instantánea la gran 
acogida que tiene en los distintos pueblos de la ruta y en los 
finales de etapa, donde actúa también junto con otros 
artistas, entre ellos el fakir "Rahma Khan"
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—Siguen llamando. ¿Me visto?
—No hace falta. Tranquilita, mi amor, que yo 

contesto.
—Pon voz de hombre sereno.
-Peso si estoy tranquilo.
—Insiste el timbre. Anda. Di algo. Contesta.
— ¿Se puede saber quien llama?
—Soy el recepcionista del hotel
—¿Y para qué me molesta?
—Porque, señor, hemos observado algo muy raro.
—Daré parte a la dirección.
—Precisamente es la dirección del hotel quien me 

encarga que le llame la atención.
—¿Que me llame la atención?
—Exactamente. Haga el favor de abrir la puerta.
—Estoy en el baño.
—Miente usted muy mal, señor
—Claro, no oye los grifos porque los he cerrado. Si 

quiere los abro.
—Lo que pretendo es que abra la puerta y no los 

grifos.
—Hace tres años que soy cliente de este hotel pero 

no volveré a serlo por el trato grosero que se me está 
dispensando al tratar de que abra la puerta estando 
como mi madre me trajo al mundo.

—No sea disimulado, señor, que lo hemos visto.
—¿Que han visto, el qué?
— Hemos visto como entraba usted en su 

habitación y, seguidamente, la señorita.
— ¿Qué señorita?
—La que le está acompañando a usted.
—Se deben de confundir.
—Ni mucho menos. Para dar un paso así tenemos 

que estar muy seguros de cuanto decimos.
—Pero esta vez se equivocan.
—No insista, señor. Haga que salga la señorita. No 

es costumbre en nuestro hotel, limpio y pequeño, 
pero decente, el permitir que los huéspedes sean 
acompañados en sus habitaciones por señoritas de 
pestaña alegre.

—Luis, me llama señorita de pestaña alegre, cuando 
las tengo llenas de lágrimas.

—Cállate, Paquita, que puede orinos.
—¿Cómo decía, señor?
—No, nada. Perdone, señor recepcionista, es que ya 

no se"ni lo que digo.
—Mire, señor, sin tapujos y por las buenas. Estaba 

usted hablando en voz baja con esa señorita.
—Pero como voy a decirle que aquí adentro no hay 

ninguna mujer: Soy un hombre casado y quiero 
muchísinx} a mi esposa.

—Lo de su estado civil y el cariño que a su esposa 
profesa, nunca seríamos en este hotel capaces de 
ponerlo en duda. Pero la otra...

—¿A qué otra se refiere?
—A la mujer que ha entrado en su habitación.
— ¿Pero cómo le tengo que decir...?
—Les doy cinco minutos para vestirse, de lo 

contrario, sintiéndolo muchísimo, tendremos quedar 
parte. Y conste, que nos dolerá mucho hacerlo, ya 
que podría tener trascendencia.

—Pues bien. iSí! Es verdad. Estoy en mi cuarto 
con una mujer.

—Con una mujer que no es la suya.
—Efectivamente. ¿Sabe usted que soy viajante?
—Ya lo creo. Lo acabo de comprobar en el libro de 

inscripción.
—Pues entonces debiera saber también que puedo 

recibir a mis clientes, porque las ventas son las ventas.
—Que sabemos de que va, señor que en este hotel 

no nos chupamos el dedo.
-Diga, usted perdone, pero insisto en que esta 

joven ha venido a ver mi muestrario de géneros de 
punto, pues piensa abrir una tiendecita familiar en un 
pueblo de la provincia y tiene necesidad de hacer unas 
compras en exclusiva para su comarca de las dos casas 
que represento.

En un establecimiento hotelero tuvo lugar el 
episodio que acaban de conocer. Luis, casado de 42 
años, agente comercial tuvo la debilidad de subir a su 
habitación a una joven y le fue llamada la atención 
por el recepcionista. Total que la pareja salió del 
cuarto, marchando ella a la calle y negándose él a 
abonar el hospedaje por el trato "antidemocrático" y 
"pazcuato" de que habfa sido objeto. Fue 
denunciado.
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Como es sabido la "Caravana de la Ilusión" se dirige al 
VIII Congreso Mágico Nacional que este año tiene por sede la 
llamada ciudad encantada y la de tas casas colgantes. Es 
noticia también el que Rafael Ayerbe ("Rayers Sam") sea 
portador de una carta del alcalde de Jaca, don Armando 
Abadías, solicitando la celebración del próximo congreso de 
magia en la "perla del Pirineo" que puede ofrecer el 
rnagnifico Palacio de Congresos recientemente inaugurada 

Rayers-Sam , va a entregar en Cuenca la misiva de don 
Armando Abadías y existen muchas posibilidades que la 
próxima concentración de tos magos nacionales tenga lugar 
en Jaca. Nos alegramos que así sea.

FARMACIAS DE SERVICIO DIA Y NOCHE

TODO INCLUIDO: 400 PESETAS

RESERVA DE MESAS AL TELEFONO 2 5 26 39

BREVES

M EnTERITR 3
Arroz Marinera 
Merluza Plancha » 
o Merluza Romana

Vino Ribeiro 
Crocanti 
Café y licor

Casi 700.000personas, caben dentro de esta fotografía. La 
ciudad, día a día, incrementa la pirámide demográfica.

GARCIA SANCHEZ, 8
Le recomienda para MAÑANA el siguiente MENU

EL CRECIMIENTO DE LA CIUDAD *

Pronto no cabremos. Entre las viviendas clásicas, bellas, 
majestuosas, de artesanía pura, aparecen tos mauroedificio's 
que comienzan a circundar esta clásica ciudad, de los años de 
la "belle apoque" zaragozana.

Ciudades prefabricadas (gracias a Dios aún no nos han 
llegado) van camino de copar y emular toda la belleza de una 
construcción arquitectónica antigua. Unos dicen que vivimos 
en Cesaraugusta, alrededor de 700.000 almas, otras, sobre 
todo organismos oficiales, que estamos cuatrocientos y pico 

■mil. En fin, lo cierto es que las vías de tránsito 
automovilístico cada vez están más saturadas y esta es nuestra 
evidente de que Zaragoza crece. Los grandes edificios señalan 
la nueva etapa del urbanismo y muchas veces, de la 
desenfrenada especulación que azota las grandes ciudades. 
¿Cuántos estaremos el año 2000? Muchos, quizas demasiados

LA SOCIEDAD CULTURAL ARACYSE que se dedica 
al estudio y divulgación de los enigmas de nuestro tiempo, 
ofrece los lunes, a las ocho de la tarde, unas charlas 
coloquio muy interesantes, en sus locales de la Plaza de 
Sas número, 7 -3®.

Estas conferencias se iniciaron el lunes día 9 del actual 
mes de mayo y continuarán una vez a la semana, hasta el 
próximo 31 de julio, haciendo únicamente un lógico 
paréntesis veraniego en la segunda quincena de julio y 
durante el mes de agosto.

Para el próximo dfa 23, está anunciada la intejvención de 
E. Gracia que versara' sobre "Fundamentos sicológicos de 
caracterología, fisiognomía, quirolo'gla y grafoíogfa” y el 
día 30 E. Berrozpe disertará sobre “Parasicologia y 
Ocultismo”. Sucesivamente y por distintos oradores se 
irán tratando temas muy sugestivo., como “¿Va a explotar 
el sol? " “Pobos, ¿luna de Marte o satélite artificial? ”, 
“La ciudad perdida, Machu Picchu”, etc. etc.

ber 
Guare

RESmURBnTE 
imiRinERO

,9»*® V,

Espartero (Pl. San Miguel), 1 Ansuátegui 
García Sánchez (Villahermosa), 39 Alcaine 
General Millán Astray, 74 Otín.
La Vía (Casablanca), 32 Fernández.
Lealtad (Esq. Lugo 100-Torrero) 13 Mateo 
Parcelación Barcelona, bloque, 3 Sarasa 
Paseo Independencia, 25 Zatorre.
Ramón y Cajal, 47 Quintana.

377712
Servicio.Médico 

de Urgencia 
CRUZ BLANCA
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“^H^tencia del Colegio de Arquitectos

CUIDADO con los 
VENTAmAUDES en la 

de UlUIENDAS
-z.PylCOZ?!, 19 (ARAGON/expres).- El decano pre- 

Colegio Oficial de Arquitectos de Aragon y Rio- 
Santiago Lagunas Mayandía, nos remite, con el rue- 

de’su siguiente nota:

“Ante las constantes con
citas que se vienen realizan
do por particulares en este 

! colegio, y la reiterada5omi- 
i 5ión de abusos y enganos en 

a venta de viviendas y par
celas, se aconseja a los pos»- 
hies compradores que antes 
de formalizar los contratos 
de compraventa se informen 
de los siguientes extremos:

1 — Si las viviendas gozan 
de licencia municipal, dato 
que les deberá ser facilitado 
por el Ayuntamiento.

2 — Si las viviendas son 
realmente de Protección 
Oficial, dato que les deberá 
ser facilitado en la Delega
ción del Ministerio de la Vi
vienda.

3 .- Si la vivienda fuera 
de régimen libre (no de Pro
tección Oficial) y el promo
tor pretendiera percibir can
tidades anticipadas antes de 
iniciar la construcción de las 
viviendas o durante su cons
trucción, debe comprobarse 
si el mismo ha cumplido las 
condiciones siguientes que 
le exige la Ley de 27-VII- 
1968:

a) Poseer aval que garan- 
' tice la devolución de las can

tidades éntregadas más el 6

Ahorros y de la cuenta a tra
vés de la cual se ha de hacer 
entrega por el adquirente de 
las cantidades que se hubie
se comprometido a anticipar 
como consecuencia del con
trato celebrado.

El incumplimiento por el 
promotor de lo dispuesto en 
dicha Ley está sancionado 
con multa, a cuyo efecto 
puede darse cuenta al Go- 
biernoCivil.

4.— Si se trata de parce
las en urbanizaciones para 
chalets, debe comprobarse si 
la urbanización está aproba
da con carácter definitivo 
por el Ministerio de la Vi
vienda, y caso de que esté 
aprobada pero con condicio
nes, debe comprobarse si las 
mismas han sido cumplidas. 
Estos datos deben solicitarse 
en la Delegación del Ministe
rio de la Vivienda”.

por 100 de interés anual, pa
ra el caso de que la constru
cción no se inicie o no lle
gue a buen fin.

b) Percibir las cantidades 
anticipadas en cuenta espe
cial bancaria o de Caja de 
Ahorros, con separación de 
cualquier otra clase de fon
dos del mismo.

A tal efecto., en los con
tratos de cesión de las vi
viendas, debe hacerse cons
tar expresamente, según la 
Ley de 27 de Julio de 1 968, 
lo siguiente:

a) Que el cedente se obli
ga a la devolución al cesio
nario de las cantidades per
cibidas a cuenta más el 6 
por 100 de interés anual en 
caso de que la construcción 
no se inicie o termine, en los 
plazos convenidos que se de
terminen en el contrato, o 
no se obtenga la Cédula de 
Habitabilidad.

b) Referencia ál aval o 
contrato de seguro especifi
cados con indicación de la 
denominación de la Entidad 
avalista o aseguradora.

c) Designación de la Enti
dad Bancaria o Cajas de

A beneficio de la Obra de 
Guarderías Infantiles

DESFILE DE
PEDRD
RODRIGUEZ
EN LA LONJA

Organizado por el Círculo Medina y a beneficio de la Obra de 
Guarderías Infantiles, tuvo lugar en la tarde de ayer en el palacio de 
I3 Lonja un desfile de modelos de Pedro Rodríguez, una de las 
personas que ma'^s sabe y hace en el pais dentro del mundo de la 
moda.

La colección correspondía a la de primavera-verano aunque se 
pasaron algunos modelos recientemente premiados en el Salón del 
Autrfmovil de Barcelona y un pequeño avance de la próxima 
colección de otoño-invierno.

Pedro Rodríguez alteró su línea sobria y elegante presentando 
algunos modelos juveniles y alegres, la mayoría de ellos 
acompañados de grandes foulards o capas de gasa. Las telas bordadas 
en pedrería y seda/tan características en su firma, hicieron, tan sólo, 
on ligero acto de presencia.

Preguntado por nuestro periódico sobre la crisis en la alta 
costura, el modisto nos dijo que, aunque era un hechq/en su casa^ no 
ce había sentido demasiado pues se seguía trabajando mucho mas la 
3tta costura que el pret-a-porter„

Don Pedro,Saint Laurent ha dicho que sólo la mujer árabe puede 
solucionar la crisis. ¿Usted que cree?

Si Saint Laurent piensa asúyo no quiero desengañarle, pero aun 
le quedan muchos años a la mujer oriental para vestir a la europea, y 
en verdad que sería una gran solución,ahora que los árabes están 
comprando en Londres las casas por manzanas, que nos trajeran a 
sos docenas de señoras a vestirse en nuestras casas.

El desfile presentado por Joaquín Cazo, estuvo presidido por la 
esposa del alcalde .y al final se sortearon numerosos regalos donados 
por determinadas firmas de la ciudad y uno de los vestidos 
Pi^esentados por Pedro Rodríguez, vestido que correspondió a la 
esposa de un concejal.

En unas viviendas 
militares de Zaragoza 

PROBABLES 
INTENTOS OE 
ROBO DE 
UNIFORMES 
Y ARMAS

ZARAGOZA, 19 
(ARAGON/exprès).— Varios 
intentos de robo de 
uniformes y armas de fuego 
han podido ¡producirse en 
domicilios de jefes y oficiales 
del Ejército del Aire, en 
Za ragoza, durante los 
últimos di'as. Por ef 
momento , se desconoce si 
alguno de estos intentos —al 
parecer, tres- ha sido 
consumado.

A raíz de estas noticias, 
parece ser que las 
autoridades militares del 
Ejército del Aire han pedido 
a los jefes y oficiales que 
residen con sus familias en 
las viviendas situadas al final 
de la calle de Mariano 
Barbasán y de la de Alférez 
Provisional que no permitan 
la entrada en sus domicilios a 
desconocidos sin cerciorarse 
antes de sus propósitos. 
Nuestras noticias indican que 
las autoridades mili tares 
están llevando a cabo una 
investigación sn torno a 
estos presuntos sucesos.

PROTESTAS
QUE NO SE
ESCUCHAN

LOS cruces de numerosas calles de la ciudad son 
terribles. Los accidentes se suceden 
ininterrumpidamente y nadie mueve un dedo por subsanar 

estas deficiencias. Unas veces es la calle Alfonso, otras los 
cruces de Calvo Sotelo y otras esos incomprensibles 
semáforos que por las noches funcionan de forma extraña. 
No es lógico que en el centro de la ciudad queden en ámbar 
cuando por esas calles se circula a bastante velocidad y, a 
cien metros del centro, pueden observarse cómo los 
semáforos funcionan toda la noche, normalmente.

Los carteles protestando por estos hechos se suceden. Ei 
los barrios son las acequias, en el centro son las calles y lo 
semáforos. Todo proviene de una infraestructura urbana 
deficiente y mala. Hasta tal punto que las muertes muchas 
veces no son fortuitas, sino consecuencia de hechos que han 
sido denunciados una y otra vez.

El slogan que pudimos leer hace unos días es bien 
expresivo; "Menos fiestas y mas dinero para la mejora de la 
ciudad*.

D.LL.

IMPUESTO SOBRE LA RENTA

*

Oriente su declaración 
por el mejor camino

-Ante cualquier duda, diríjase a los 
Centros de Consulta o a su Delegación 
de Hacienda, donde obtendrá 
cumplida información. Y para su 
presentación elija el camino más 
cómodo; a través de las oficinas 
autorizadas de Bancos, Cajas de 
Ahorros, directamente en su 
Delegación de Hacienda o por correo 
certificado, giro postal tributario, 

transferencia...

Si está obligado a declarar por el 
Impuesto sobre la Renta, no olvide.

• Expresar todos sus datos personales 

con claridad.
• Exponer sus circunstancias 

con sinceridad.
• Evitar con su anticipación los 

transtornos de los últimos días.

MINISTERIO O DE HACIENDA
T ' 4,... '
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/W ENTRO EL 
O PENALH

ABIA que echqrle valor a la cosa. Tenía 
* ■ mucha importancia conseguir el empate 
en los seis minutos que restaban por jugar en 
el Bernabéu. Según como discurran las cosas 
en la última jornada,, este tanto que logró 
Pepe González en dos etapas puede suponer 

que acaben definitivamente nuestros dolores 
de cabeza ligueros. Ahora ya no le basta al 
Santander con empatar en el Helmántico. 
Naturalmente que el Zaragoza tiene a la vez la 
obligación moral y material de batir al Celta 
en su último pulso de La Romareda.

Eso de salir a jugarse la vida sin red y sin 
protección, no es muy corriente en los 
artistas. Mucho menos en estos del balón que 
tanto se juegan en estas acciones de 
excepción. Pero Pepe González nos ha 
demostrado en esta ocasión casi límite, que 
con él no cuenta el nerviosismo que suele 
invocar cuando se tiene la obligación de 
protagonizar un acto transcendente. Bien lo 
demostró.

Pepe Gonzále; no escurrió el bulto. Dio la 
cara como ios buenos y además tuvo que rizar 
el rizo de repetir el penalty por haberse

movido el portero valenciano. Y también 
porque tuvimos la suerte de que ayer hubo en 
el campo un árbitro, el señor Balsa Ron, que 
interpretó fielmente el reglamento.

En esta ocasión y una vez que todo ha 
salido a medida de nuestro deseo, bueno será 
elogiar el acierto que ha presidido a Muller al 
elegir a Pepe González entre los cuatro 
candidatos. Por lo menos nos ha demostrado 
el ex-bético, tener los nervios a prueba de 
repeticiones. Que esto de verdad, nadie lo 
habíamos pensado.

Digamos también que tanto uno como otro 
equipo tuvierpn ocasión de desnivelar 
nuevamente el marcador. La del Zaragoza por 
supuesto, más asequible que la del Valencia.

Desde luego es muy difícil presenciar seis 
minutos de fútbol más emotivos y 
emocionantes que los que nos sirvió ayer 
televisión. Fue una emoción concretada al 
máximo

Ahora esperemos que el próximo domingo 
corran también vientos favorables en el 
Helma'ntico y en La Romareda. Y despejadas 
va las tres incognitas, a dormir tranquilos.

Antonio SARRIA

FERVOR YIOLETISTA

-í E

La Peña Deportiva 
‘'Ciudad Jardín” celebró 
su cena anual, 
dedicándola en homenaje 
a José Luis Violeta, que 
no pudo asistir por el 
compromiso que al día 
siguiente tenía pendiente 
de jugar en el partido de 
los seis minutos del 
famoso penalty, en el 
“Bernabéu”. En su 
nombre asistió su padre, 
don Luis Violeta, que fue 
quien recibió, para 
trasladarla a su 
“cachorro” “El león de 
Torrero”, la placa de 
plata que le fue

entregada por la Peña, 
conmemorativa del 
homenaje.

Al mismo asistieron 
muchos peñ istas y 
viol et istas de pro. Y 
también estuvieron allí, 
presidiendo el acto, el 
Concejal Delegado de 
Deportes, en represen
tación del alcalde, don 
Primitivo Pemán, el 
presidente Zalba, y el 
presidente de la Peña, 
don Emilio García, quien 
dio cuenta de haberse 
recibido distinta 
adhesiones, por carta y 
telegrama, al home-

que se dispensaba a la 
bravura, al pundonor y al 
zaragocismo de José Luis 
Violeta

El acto terminó con 
una fiesta de jota, que 
fue una auténtica 
sorpresa, por la calidad 
del grupo folklórico 
“Raíces de Aragón”, uno 
de cuyos joteros, cantó 
está copla: “Cuando 
vayas a cazar —no te 
dejes -la escopeta - que 
eso es igual que ganar - 
cuando no juega 
Violeta’’

Calvo PEDROS

El aficionado aragonés no habla todavía Hai 
mis largo, que ése puede ser el próximo dom 
sino de la semana más larga. Una semanaria 

cargada de electricidad y de dramatismo, ya auLu ’*• 
finalice, a las siete de la tarde del día veintidós 
antes, siempre de acuerdo con la marcha de 
marcadores, sabremos con certeza cómo queda eníT 
el porvenir del Real Zaragoza, por cuanto . 
permanencia en Primera Division se refiere. Todo act-* 
el alero, estará en el alero hasta el último instante.”” 

Mientras tanto aparte ya el “numerito” reoreson*.
ayer tarde en el estadio Santiago BemS’l 
profusamente comentado a escala nacional 
tertulias futbolísticas locales suena un noníbr»^'^! 
machacona insistencia: El de Salamanca y el de la 
Dep o rtiva Salamanca. El destino, suponiendo ? F 
también juegue ai fútbol, ha dispuesto que el 
domingo nos obliguemos a tener la vista en La RomS 
y el oído en el estadio Hefmántico, puesto que la 
o desgracia del Real Zaragoza se ventila en loe ? 
campos.

E
n i
Ber 

previsto, 
del encuí 
za, del qu 
minutos

Se ha dicho y escrito, con un exceso de ligereza, 
irresponsabilidad tan absurdos como incomprensihi». 
que el Santander tenía “arreglado" este último partS 
de Liga, en el que se decide la permanencia en la DívísíaÍ 
de Honor del conjunto montañés. Supongo, entrando d, 
puntillas en un tema tan escabroso como resbaladbn 
que una permanencia costará muchos millones* comí! 
también, a juzgar por lo que presenciemos en la o’eauAñ, 
pantalla (los tres goles del Racing al Málaga) hahí 
costado millones la victoria del conjunto cántabro ant, 
el irregular y sorprendente cuadro andaluz

Así pues, mientras todos empujamos en Lá Romareda 
para qu.e ehCelta se marche de vacío y sea uno de los tres 
descendidos, viviremos pendientes^ pero que muv 
pendientes, obsesivamente pendientes > de lo que ocurra 
en el feudo salmantino, del transistor y del signo preciso 
que nos indique en el marcador simultáneo los que nos 
ínteres conocer. Y, por si fuera poco, en la Copa de 
Rey tamuién nos toca enfrentarnos a este mismo 

Salamanca, equipo que por estos pagos recordaremos 
durante mucho tiempo -

Los rumores que me llegan son contradictorios, desde 
los que aseguran que José Luis García Traid no estará en 
el banquillo del Helmántico el próximo domingo, hasta 
la versión que deja bien claro que José Luis' y sus 
•«“Chichos se “vaciarán" para ganar. Yo me apuntarías 
esta ultirna posibilidad, pero en el fútbol ocurren cosas 
tan extrañas...

Evangelista no es un paquete

Gloria ARIAS

Replicó dignamente
al legendario

campeón
CQMENCEMOS diciendo que Berrocal 

se ha apuntado una buena baza. Al fin, 
su criticada inactividad, —sobre todo referida 

a Perico— ha dado un paso positivo con uno 
de los púgiles que tiene en exclusiva. El dr 
conseguir que Evangelista con un pal maréo 
profesional corto y discreto, se haya medido - 
nada menos que al legendario Cassius Clay. 
Eso, en principio^ ya supone una indudable 
victoria.

Como hay opiniones para todos los gustos, 
habrá quien diga que el campeón mundial del 
peso pesado no es ni sombra de lo que ha si
do. Y sólo a ese deterioro físico y por exten
sión técnica, obra de ios años, fue debido el 
que la imagen profesional de Evangelista lucie
ra muy por encima de lo que se esperaba.

No seré yo quien diga que los que así pien
san están totalmente ayunos de razón. Pero 
no se puede negar la evidencia y lo cierto es 
que éste, aquél, usted y yo que vimos en dife
rido el combate por televisión, nos llevamos la 
gran sorpresa, la gran alegría de que el recién 
escudillado español acabólos quince asaltos 
finales de la pelea por lújenos en condicio
nes físicas similares a las de su insólito adver
sario.

Téngase en cuenta para valorar el hecho 
exactamente, que Evangelista era el primer 
combate de toda su vida que celebraba a dicha 
distancia. Los demás no habían pasado de los 
diez asaltos. Y todos pudimos comprobar que 
nuestro campeón no le perdió la cara en nin
gún momento a su antagonista. Ni siquiera en 
los momentos que Clay lució su esgrima y su 
bailoteo técnico fuera de serie.

Por contra, hubo varios episodios del com
bate en que Mohamed acorralado voluntaria 
u obligadamente en las cuerdas, se cubrió de 
la misma forma pasiva que le criticábamos a 
Perico para capear el temporal. Pequeño tem
poral después de todo,esta es la verdad, oop 
que la mayoría de los golpes del español eran 
bloqueados por la guardia hermética del cam

insólito e 
Zaragoza, 
falla, que 
ciudadanc 
los más € 
uno y 
bastante i 
Zaragozi 
final, por 
lanzaría f 
refiere, 
auténtic 
iniciaron 
auspicios 
Romaredi

Por fii 
previsto, 
que fue: 
encargadc 
máximo

peón. Claro que entonces Evangelista conec*

El Za 
ellas. En

taba algún que otro guantazo ppr ios flan
cos del.púgil de color. Pero aparentemente 
sin demasiada fuerza.

Con antelación al combate había llegado 
a nuestros oidos el rumor, de que los res
ponsables publicitarios, exigieron de ambas 
partes la seguridad de que la pelea tenía que <. 
durar un mínimo de seis asaltos. De lo con
trario que ellos no fallaban. Hay que recono
cer que desde el punto de vista de estos pro
fesionales de la publicidad su actitud tema 
algo de razonable. No querían exponerse a 
pagar unos millones de dólares por unos 
minutos o a lo peor por unos segundos, 
que pudiera durar una pelea tan desigual 
sobre et papel.

Si esto es verdad, le salió respondón, poro 
que muy respondón el púgil blanco al de co
lor. Si éste cuando pudo no quiso, cuando 
quiso ya uo pudo. Eso en el supuesto de que 
Clay tuviese en algún momento la ocasión 
de dar la estocada a Evangelista. Que nos dio 
la impresión de que no.

En suma, que nos llevamos todos los tele
videntes una agradable sorpresa al ver como 
avanzaba la pelea y cada vez se las tenía más 
tiesas al púgil de color. Así que no viajó Evan
gelista como un paquete etiquetado de ante
mano con su destino. Todo lo contrario. Hizo 
una pelea digna ante el más grande campeón 
de todos los tiempos. Y en su propio estado 
que no deja de ser una desventaja para nuestro 
representante. Bien por Evangelista. Y desde 
ahora le concedemos unos puntos mas a Mar
tín Berrocal en nuestra tabla particular de 
credibilidad. El proximo día diez, Perico tie-
ne la palabra.

almenara
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E
n el estadio Santiago 
Bernabéu, corrw estaba 
previsto, se disputó la coletilla 
del encuentro Valencia-Zarago

za del que habían quedado seis 
minutos pendientes. Caso 
insólito en la historia del Real 
Zaragoza, si la memoria no nos 
falla, que mantuvo en vilo al 
ciudadano medio y también a 
los más excépticos. Nervios en

para nosotros decisivo, teniendo

en La Romareda 
a uno de los tres 
pero que muy 
le lo que ocurra 
del signo preciso 
neo los que nos 
en la Copa del 
a este mismo 

»s recordaremos 

idictorios, desde 
■aid no estará en 
domingo, hasta 

osé Luis' y sus 
> me apuntaría a 
íl ocurren cosas

È-

jjno y otro equipo, aunque 
bastante más acusados en el del 
Zaragoza; suspense hasta el 
final, por cuanto al jugador que 
lanzaría el polémico penalty se 
refiere, y seis minutos de 
auténtica angustia, que se 
iniciaron con el peor de los 
auspicios para el conjunto de La 
Romareda.

Por fin, como estaba "casi" 
previsto, Lucien Muller decidió 
que fuese Pepe González el 
encargado de lanzar un castigo 
máximo tan polémico como

que ejecutarlo un par de 
veces, al moverse Pereira. El 
primer castigo lo botó Pepe 
González alto y flojo, 
despejando el balón el 
guardameta valencianista, 
después de haberse adelantado 
más de un metro sobre la línea 
de gol. Balsa Ron, muy 
tranquilo y acertado, ordenó la 
inmediata reptición; 
permitiendo al mismo González 
engañar esta vez al portero, 
batiéndolo por su derecha en 
tiro raso, mientras Pereira se 
lanzaba al otro lado.

Después, con los nervios a 
flor de piel los veintidós 
protagonistas, se llegó a la 
disputa de los seis minutos que 
restaban de partido, 
convirtiéndose el mini-pugilato 
en una cadena de fallos y 
contrasentidos. Toma y daca 
central, un par de semi-fallos de

Nieves y Pereira, culminados
con despejes de patio de colegio, 
otro par de faltas siempre 
peligrosas en las cercanías de 
nuestra parcela y, para terminar, 
un buen avance de 
Rubial-Jordao, del que pudo 
sacarse mejor fruto. Todo quedó 
en el uno a uno, que nos obliga 
a vencer al Celta en La 
Romareda y a pensar en que el 
Santander no gane al Salamanca. 
Los norteños no solucionan 
nada con la igualada, por cuyo 
motivo pensamos que en el 
estadio Helmántico saldrán, 
desmelenados, desde el primer 
minuto.

Estamos, pues, a noventa 
minutos de la salvación o del 
descenso, pero pendientes de lo 
que pueda hacer el Salamanca. 
Para el domingo, coramina, 
toneladas de tila y un buen 
equipo de cardiólogos en La

Tranquilo y sin nervios José González, después de conseguir el gol, se llamará "Pepe el sereno", 
iQué bien abrió la puerta de Pereira!

Romareda. Aquí, los que 
jugaron un rrini-partido que será 
siempre recordado en Zaragoza. 
Valencia: Pereira; Carrete, Arias, 
Cerveró; Castellanos, Tirapu; 
Sauras, Juan Carlos; Eloy, 
Kempes y Valdez. Real 
Zaragoza; Nieves; Heredia, 
Manolo González, Royo; 
Violeta, Blanco; Rubial, García 
Castany, Jordao, Pepe González 
y Juanjo. Dirigió el colegiado 
Balsa Ron, de la Federación 
Oeste, i Qué semana más larga y 
qué "punto el que ayer tarde 
conseguimos en el estadio 
Santiago Bernabéu, que puede 
ser de oro!

Enrique PEYRONA

•_ua iiuinores ae negro no tuvieron complicaciones. Es la hora 
del final. El gradería estaba mudo.^Felicitaciones y a cobrar por 
seis minutos lo mismo que si el encuentro hubiera durado 
noventa^

te
Gloria ARIAS

»

al árbitro señalando una de

Una derroto gloriosaangelista conec- 
:o ppr ios flan- 

aparentemente

Este es el penalty que entró. González engañó al portero enviándole el balón por el mismo sitio que 
lo tiró en el primer lanzamiento.

danone

El Zaragoza estaba como un flan. Se sucedieron las faltas. Aquí vemos 
ellas. Era muy peligrosa, pero todo quedó en el susto.

—-—ttáTíó?El ttíunto 06"’
:e había llegado 
de que los res- 
eron de ambas 
pelea tenía que l 
tos. De lo con- 
lay que recono- 
ta de estos pro- 
u actitud tenia 
an exponerse a 
lares por unos 
unos segundos, 
¡a tan desigual

tSTOY de acuerdo con quienes opinán que dos 
fallos defensivos han evitado que el Athletœ de 
Bilbao, haya podido conquistar la Copa de la UEFA. 

Pero también debo resaltar que dichos fallos no han sido 
abundantes en lo que concierne a “Los leones de San 
Mames” en su histórico campo, en esta final copera que 
siempre ha estado más de cara a los rojiblancos que a los 
albineqros (esta noche azules) hombres de la escuadra de 
la “Juve”.

espondón, paro 
ilanco al de co

quiso, cuando 
opuesto de que 
into la ocasión 
ta. Que nos dio

NO VIERON 
EL PARTIDO 
EN DIRECTO

1 todos los tele- 
sa al ver cómo 
e las tenía más 
í no viajó Evan- 
jetado de ante- 
contrario. Hizo 
rande campeón 
I propio estado 
ija para nuestro 
alista. Y desde 
itos más a Mar- 
particular de 

BZ, Perico tie-

almenara

Un antiguo suscriptor de "Zaragoza Deportiva", nos 
telefoneó inmediatamente después de «terminado el 
partido" de los seis minutos.

Estaba realmente indignado, porque desde la ciudad 
las Ramblas no habían podido ver el encuentro, ya 

Ru® Televisión no se les ofreció en directo. Nos 
preguntaba, muy enfadado, de esta manera: ¿"Es que esto 
Po es España? Le temblaba la voz.

Y sólo lo tranquilizamos, en parte, cuando le 
•-ontamos que con no verlo se había ahorrado seis 
rhinutos de zozobra, seis minutos de fútbol que, para 
rryuchos, que se nos antojaron el partido más largo del 
3no.

Mas el fallo cometido en Itjalia y el cometido en 
España a los seis minutos y medio de juego, colándose 
entre la defensa Bettega, sin mareaje y alanzando su 
cabezazo el gol capaz de desequilibrar al equipo con mas 
moral, fueron lo suficiente para la conquista por los 
italianos de la preciada copa. . . x , i,

Y habrá que convenir que hizo merecimientos pya la 
conquista de la Copa, siendo vencido, pero no derrotado. 
Jugaron todos para todos y pusieron toda la voluntad 
para la victoria. Una victoria que ha sido lograda por un 
equipo compuesto totalmente por españoles, lo que ha 
sido la más soberana lección para los dirigentes de los 
clubs de España. Una lección más, digna de tener en 
cuenta por esos mozos de la “cantera” vasca que han 
sabido llegar más lejos que el resto de los equipos 
españoles esta temporada.

Los cambios efectuados por “Koldo” Aguirre fueron 
muy acertados, dando entrada a Lasa en la defensa, con 
lo que se proporcionaba más ataquea la portería italiana. 
Y lo que son las cosas, hubo algún fallo de remate, que 
pudo batir a Zoff. Se vaciaron los del Athletic. 
Lucharon, dominaron. Gran subcampeón. Creo que la 
frase atribuida a Napoleón cuando se cruzó en cierta 

'"ocasión con un destacamento de prisioneros austríacos y 
les saludó, exclamando: “ ¡Honor a los vencidos! " es 
merecedora para los bilbaínos, a los que quedará la duda 
de que si Carlos hubiese hecho su aparición antes, acaso 
el trofeo de la UEFA hubiese sido paseado por los 
componentes del equipo español, en vez de los hornbres 
del conjunto italiano, quienes recibieron una ovación, al 
hacer el recorrido de vuelta al campo, por ese público de 
San Marnés, que también ha dado una gran lección de 
deport ivid ad.

Y eso que el árbitro Eric Lnemayer un “refiere” que

que los agarrones, apoyos, empujones y cÍaros
dieran con excesiva frecuencia en el area italiana. Claros 
fueron los penaltys que se hicieron a Churruca , Dani e 
Irureta. Dándose cuenta los de la Juve de esa drcuístancia se dedicaron con excesiva frecueno. • 
estos apoyos al contrario, empujones, faltas todas 
punibles pero que el árbitro dejó de sancionar.

Falló también en el cuadro italiano en despejes y 
remates —que fueron escasos— a puerta de Iribar. 
Fallaron más, mucho más que los de San Mames, que 
hicieron un buen partido, con generosa entrega a sus 
colores y recibieron él calor de la ovación tanto en w 
final del primer tiempo, como en la conclusion del 
partido. Trapattoni, situó a sus hombres en el clasico 
sistema de contraataque, utilizado por todos los equipos 
italianos y muy generalizado ya en el mundo. Y le dio 
resultado, siendo Bettega, con Causio, Cuccureddu, 
Gentile y Furino aquellas intervenciones en el 
emocionante finaLdel partido de su portero- lo más 
destacado de su “escuadra”. Equipo recio, duro y con 
entrega. El cuadro bilbaíno hizo suficientes méritos para 
tener en sus vitrinas la última Copa de la UEFA.

Me agradó el equipo bilbaíno como bloque. MosUo 
una excelente preparación en todos los sentidos. Dentro 
de su sentimiento por no alcanzar el trofeo, José 
Antonio Eguidazu, puede estar muy «f'sfech^por ese 
final de su candidatura. ¡Bien ha estado el Amiétic de 
Bilbao! Su gran dominio, su juego penetrante y 
conjuntado, han sido la nota brillante en esta noche en la 
que fue digno el recuerdo de Vallé-Inclán cuando en su 
“Sonata de Estío" decía: “Lo mismo da triunfar que 
hacer gloriosa la derrota". • •

Y esto es tan verdadero como la lección del Athletic 
de Bilbao, al que los aficionados españoles tenemos la 
obligación y el agrado de felicitar.

¡Honor al Athletic! Antonio MOLINOS
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Eonira AMADEICoche de caballos donde iban el Rey Amadeo y 1 

la Reina María Victoria cuando fueron objeto 
^de un ^tentado contra sus vidas en plana Puerta^

■del SoímadsHaño. (Foto Efe - Fieij

Amadeo / era ¡oven, valiente y reflexivo, pero 

desconocía las costumbres y hasta el idioma 
castellano. Durante su corto reinado y pese a sus 

maneras sencillas, fue mirado con cierto desprecio por la 
nobleza y aun por el pueblo, que estaba habituado a 
soberanos fastuosos Tenía de antemano contra él a los 
republicanos, enemigos de toda monarquía; a los 
carlistas, enemigos del régimen liberal; a la Upión Liberal 
y a los moderados, que hubieran preferido otro rey. 
Intentó gobernar como soberano parlamentario, 
eligiendo ministros en la mayoría del congreso.

UNA INEFICAZ 
CONFIDENCIA

En la mañana del 18 de 
julio *de 1872, que era 
jueves, el almirante Topete 
se presentó en el domicilio 
de don Cristino Martos, 
ministro de Estado, para 
decirle que tenía una 
confidencia de que aquella 
noche habría un atentado 
contra los reyes cuando 
éstos volvieran de los 
jardines del Buen Retiro, 
donde asistirían a un 
concierto.

Inmediatamente, Martos 
se dirigió a ver a Ruiz 
Zorrilla, presidente del 
Consejo de Ministros, para 
darle cuenta de lo que sabía. 
Aunque el jefe del Gobierno 
se preparaba para sentarse a 
la mesa ya que era hora de 
comer, ante la trascendencia 
del caso, fue a Palacio, a 
referírselo al rey. Amadeo 
era valeroso y no tomó en 
serio la noticia. Lejos de 
ello, se echó a re ir, 
negándose a complacer a 
Ruiz Zorrilla, quien se 
oponía a que los reyes 
salieran aquella noche, y 
Amadeo le contestó:

-y Yo iré esta noche al 
Retiro, y ya verá usted que 
no sucede ninguna tragedia.

Ante la actitud del rey, 
Ruiz Zorrilla cedió, pero él 
y el ministro Martos 
tomaron las medidas 
posibles para evitar lo que se 
temía. En aquella época era 
don Pedro Mata el 
gobernador civil de Madrid 
y éste encargó a un

inspector especial de policía 
llamado Joaquín Martí, que 
adoptara, desde el primer 
momento, las medidas 
conducentes v éste dispuso 
la distribución de individuos 
del Cuerpo de Orden 
Público, vestidos de paisano, 
en todo el trayecto 
comprendido entre Palacio 
y los jardines del Buen 
Retiro, siendo, además, 
vigilada cuidadosamente una 
taberna sita en la Plaza 
Mayor y próxima a una 
buñolería cercana a la calle 
de Ciudad Rodrigo. De 
dicho establecimiento se 
vieron saiii*, casi a la misma 
hora en que se adoptaban 
t a I e s p r e cauciones, a 
dieciséis hombres, cuyas 
trazas eran sospechosas a la 
policía, que se dispuso a no 
perder ni uno solo de los 
movimientos de los tres 
grupos en que se dividieron 
aquellos hombres, si bien no 
manifestaban ser portadores 
de armas.

LA BRUTAL ’ 
AGRESION

El rey, que permaneció 
en el Buen Retiro hasta muy 

cerca de las doce de la 
noche, salió con su esposa, 
la reina Maria Victoria del 
Pozzo, y el brigadier Burgos, 
encaminándose el coche por 
el itinerario de costumbre.

Al llegar frente al 
Ministerio de Hacienda, se 
cruzó el regio carruaje con 

. coche del gobernador 
civil, quien, acompañado del 
oficial primero del 
Gobierno, señor Castellanos, 
se dirigía a los jardines de 
donde habían salido los

• Un grupo armado disparó, en plena puerta 
del Sol madrileña contra los reyes que 
volvían de un concierto 
en los jardines del buen Retiro

• El soberano se puso en pie en el carruaje 
significando que no tenía ningún temor 
por el atentado de que era objeto

Uno de los criminales fue muerto 
y varios detenidos después de una 
verdadera batalla con la policía

reyes, para vigilarlos de 
cerca. El señor Mata ordenó 
que volviera su coche, 
siguiendo al de los reyes, 
que continuaba su marcha 
por la Puerta del Sol y calle 
del Arenal.

Al divisar el coche regio, 
el grupo de hombres que se 
hallaban cerca del café de 
Levante en los alrededores 
de la calle de las Hileras, se 
desplegó a la derecha e 
izquierda de ambas acercas, 
disparando sobre el regio 
matrimonio, a pocos pasos 
de distancia, una nutrida 
carga de trabucos y 
revólveres.

El cochero que manejaba 
el coche del rey forzó el 
paso a galope tendido. E¡ 
brigadier Burgos se lanzó 
sobre la reina para 
protegerla con su cuerpo, 
mientras el rey se irguió 
ante la demostración de su 
ayudante, significarulo que 
no sentía ningún temor ante 
el atentado de que era 
objeto.

El cochero del 
gobernador sujetó los 
caballos, dando tiempo para 
Que por ambas portezuelas 
salieran Jos señores Mata y 
Castellanos, que se lanzaron 
en socorro de los policías 

que ya luchaban contra 
varios de ios agresores. 
También el lacayo se arrojó 
rápidamente del pescante y 
corrió tras uno de los 
frustrados regicidas, 
contribuyendo a su 
persecución y sus voces a 
que, a los pocos pasos, fuese 
capturado.

Cuatro guardias y el 
inspector Martí se habían 
arrojado sobre los 
individuos que habían 
disparado, pero éstos 
hicieron frente a los agentes 
de la autoridad, trabándose 
una lucha cuerpo a cuerpo, 
principalmente con tres de 
ios malhechores. El 
inspector Marti, amenazado 
por uno de ellos, se dirigió 
primero contra él, pero 
observando que otro le 
seguía puñal en mano, se 
volvió rápidamente y le 
tendió en el suelo de un 
balazo de su revólver.

Al mismo tiempo, un 
guardia pugnaba por 
arrebatar a otro de los 
agresores el retaco que 
llevaba, lográndolo después 
de una enérgica resistencia, 
de la que resultó sólo con 
algunas ligeras contusiones, 
gracias al auxilio de otro 
compañero, que rompió 

sobre la cabeza del criminal 
el bastón de puño de plomo 
con el que iba armado, no 
sin sufrir antes un tiro de 
revólver en una clavícula, 
que le hirió levemente. 
Todos estos agentes 
sufrieron varios disparos a 
quemarropa, y el 
subinspector Magín Amor 
resultó con la americana 
destrozada.

Algunos guardias habían 
observado que dos de los 
agresores trataron de 
ocultarse en el café de 
Platerías, penetrando por la 
puerta de la plaza de 
Herradores. Dado aviso 
inmediatemente al inspector 
Langarica, éste, ayudado 
por aquéllos, se apoderaron 
de dos individuos que en el 
referido establecimiento ya 
habían pedido que se fes 
sirviera café, pero cuya 
palidez, turbación y aspecto 
descompuesto demostraban 
claramente la participación 
en la tentativa de regicidio.

El primer grupo de 
agentes fue secundado con 
verdadera rapidez por los 
guardias Nicasio Luenga y 
Pablo Cano, siendo en 
realidad el primero quien, 
con grave riesgo de su vida, 
dio muerte al aqresor del 

inspector Martí. También 
o*’’®, ««•rí’?. "amad 
Francisco Hidalgo, realizó!, 
detención del dueño de | 
taberna donde se reunía 
los criminales. Los demi 
individuos consiguieron huir 
en distintas direcciones v 
varios agentes cercaron úna 
casa de la calle da 
Cuchilleros, donde se crevó 
ver entrar a tres de los 
agresores^ pero no se les 
encontró. El individuo 
herido por el inspector 
Martí falleció en la misma 
calle, y su cadáver fue 
trasladado al Hospital 
General.

Cuando eran conducidos 
los presos al Gobierno Civil 
el inmenso gentío que se 
había aglomerado en la calle 
del Arenal, pedía Indignado 
el castigo de los culpables,y 
hasta algunas personas mas 
enérgicas reclamaban que les 
fuesen entregados para 
hecer un terrible 
escarmiento. A duras penas, 
la autoridad pudo abrirse 
paso y llevar a los criminales 
al Gobierno Civil.

El presidente del 
Consejo, señor Ruiz 
Zorrilla, marchó en el acto a 
Palacio, donde : se le reunió el 
gobernador para darle 
mayores detalles del suceso 
y cuenta de algunos 
procedimientos ya 
practicados. El señor Ruiz 
Zorrilla encontró al rey en 
el zaguán principal de 

^..Palacio, perfectamente 
tranquilo y se reno, 
relatando los detalles del 
atentado a las personas que, 
al tener noticias del suceso, 
se apresuraron a saludarle. 
Allí se supo que una délas 
yeguas que arrastraban el 
coche real estaba 
gravemente herida. La reina, 
naturalmente afectada, pero 
serena también, ya se había 
retirado a sus habitaciones.

La primera persona que 
al apearse e ncontró 
Amadeo I en Palacio fue el 
ministro de Ultramar, que, 
estando en la secretaría, oyó 
los disparos y tuvo 
conocimiento inmediato del 
atentado.

AL DIA SIGUI ENTE

En la mañana siguiente, 
Amadeo I salió solo y a pie 
entre las aclamaciones del 
público, y se dirigió hacia el 
lugar en que se realizó la 
tentativa de regicidio, 
recibiendo de la hija de un 
hojalatero establecido en 
aquel sitio, una de las balas 
disparadas co ntra el 
monarca y su esposa, bala 
que había entrado eri el 
establecimiento. El rey 
agradeció la atención de la 
joven con un valioso regalo 
y guardó aquella bala en 
recuerdo del vil atentado, 
después de haberlo tenido 
unos días en el juzgado, 
como cuerpo del delito.

Añadiremos que, unos 
días después, el rey Amadeo 
salió hacia algunas 
provincias del Norte, como 
fueron Valladolid, Burgos, 
Palencia, Santander, Bilbao, 
San Sebastián, Gijon, 
Oviedo, El Ferrol y W 
Coruña, recibiendo grandes 
aplausos de los habitantes 
de aquellas ciudades.

El 29 de enero de 18^3, 
la reina doña María Victoria 
dio a luz un niño (el futuro 
duque de los Abruzzos), en 
la orilla izquierda del río 
Manzanares. . ,.

Amadeo I abdicó el 1' 
de febrero de aquel misrw 
año y iTMí rió en Turin el año 
1890.

Rómulo HORCAJADA
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Lys, cuyo verdadero nombre* es Margarita García San Segundo, nació en 
Valladolid, él 3 de diciembre de 1950, por lo tanto cuenta en la actualidad veintiséis años.

I ns orígenes de Agata Lys eran un poco confusos, puesto que las informaciones que ella había 
farilitado eran muy parciales e incompletas. Se decía que tenía marido secreto del que se había 
ípnarado cuando empezó a-trabajar en el,cine. Con el fin de aclarar este y otros puntos, 
decidimos investigar los orígenes de Agata Lys y su situación sentimental. Ahora estamos en 
condiciones de poder certificar que la actriz española es soltera.
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Un resumen de las 
conversaciones que hemos sostenido 
con las personas que conocieron a 
Aaata Lys en su infancia y juventud, 

como los resultados de las 
investigaciones que hemos realizado, 
las ofrecemos a continuación a 
nuestros lectores.

— Mire usted, de familia rica y 
acomodada nada -nos dice doña Pilar, 
la madre de Agata Lys . La nuestra es 
una familia que ha pasado muchas 
dificultades y que ahora gracias a Dios 
vamos mejor, pero eso sí: somos una 
familia honrada.
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dificultades. El padre, impresor, 
nrocedente de Benavente (Zamora) 
trabajaba en Valladolid cuando 
conoció a la madre de Agata Lys que 
al quedar huérfana llego a la ciudad del 
Pisuerga con una hermana. Ambas, se

Valladolid cuando

actriz—. Así, que de Colegio de 
Carmelitas, como yo he leído que ella 
dice, nada de nada....De ese colegio 
pasó a estudiar los prirneros años del 
bachillerato en la filial n° 1 del 
Instituto Núñez de Arce.

En ese Instituto la recuerdan, pero 
en seguida asocian su nombre al de su 
hermana, Pilar.

— Ahora que Vd. me lo dice, si 
estudió aquí. Pero sólo estuvo tres o 
cuatro años. Su herma na si. Termi no el 
bachillerato y ahora está estudiando el 
C.O.U.

En contra de las informaciones 
facilitadas por la propia Agata Lys, no 
parece verosímil que la actriz haya 
estudiado en la Facultad de Filosofía y 
Letras. Al menos, en la de Valladolid 
donde no consta ni siquiera ficha de su 
matrícula en un solo curso.... ,

— No creemos que estudiase mas 
allá de los tres o como mucho cuatro

AGATA LYS

Al am»
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fueron a vivir a casa de una tía, de 
nombre Margarita, en el número 10 de 
la calle de San Isidro. Allí fueron a 
vivir los padres de Agata cuando se 
casaron. Y allí vivían cuando nació la 
estrella de cine.

— Era una niña preciosa—nos dicen 
unas vecinas que todavía la 
recuerdan—. Muy morena. Iba de 
blanco, con unas trenzas y un lazo. 
Todavía la recuerdo cuando salía a la 
calle en compañía de su madre. Era 
una familia, de condición modesta, 
como nosotros... El padre 
trabajador. Muy educados 
ellos....Siempre nos saludábamos con 
unos “buenos días” y un “buenas 
tardes” cuando nos encontrábamos. 
Vivían con doña Margarita, la tía de la 
madre de Agata Lys...Seguramente por 
ello cuando nació la niña le pusieron 
Margarita, porque nadie de la fajnilia, 
excepto ella, se llamaba asi...Por 
agradecimiento le debieron poner ese 
nombre a la niña. Al menos eso es lo 
que me supongo.

Efectivamente, el nombre auténbco 
de Agata Lys, es Margarita García San 
Segundo y fue bautizada el 25 de 
diciembre de 1950 en la vecina 
parroquia dé San Andrés. El barrio 
donde nació Margarita es una zona 
periférica de Valladolid habitada por 
familias obreras, especialmente por 
empleados y trabajadores del 
ferrocarril, cuya vía pasaba por las 
inmediaciones. La calle de San Isidro 
es en realidad el comienzo de la 
carretera que arrancando de la 
Circular, conduce hasta Soria. En la 
época en que nació Agata l-V^, la 
mayor parte de las casas estaban 
ocupadas por realquilados y por 
familias con derecho a cocina.

— Ellos —continúan contándonos—, 
la familia de Agata Lys estuvieron 
viviendo aquí hasta que murió la tía 
que había recogido a la familia y como 
estaban de realquilados, la dueña de la 
casa los echó. Entonces Mar^rita —las 
vecinas siguen llamando asi a Agata 
Lys— tendría siete u ocho años y ya 
había nacido su hermanita Pilar. La 
recuerdo perfectamente corno iban las 
dos con la madre, la pequeñita tod^ía 
en la sillita...Entonces, como le digo, 
se marcharon de aquí y ya no la hemos 
vuelto a ver..Bueno a Margarita si, en 
las películas y en la television.

La familia de Agata Lys se trasladó 
desde la calle de San Isidro a una 
nueva barriada, la de “Los Leones de 
Castilla”. Concretamente se fueron a 

I vivir a la calle de Jacinto Benavente, 
10. Allí, Agata empieza a ir a un 

' colegio municipal, que ya no existe y 
( que era conocido con el nombre del 
. “Silletero”....
I — Por no llamarlo de otra

cursos de bachillerato —nos cuentan 
las vecinas de Jacinto Benavente—. Era 
una niña muy guapa que le gustaba 
salir de paseo con los libros debajo del 
brazo. Pero nada más. Era monísima. 
Pero sobre todo tenía un tipo 
magnífico. Traía a todos los 
muchachos, ya no del barrio, siiw de 
Valladolid entero, enloquecidos. Y no 
era para menos era una mujer muy 
atractiva y lo sigue siendo. Yn no me 
pierdo uní película de ella. Las veo 
tod^s.^ 5. estudiaba, ¿qué es lo que 

hacía? , ¿trabajaba? —preguntamos—.
— Que va, lo que le gustaba era salir 

por ahí. Menudo disgustos que daba a 
sus padres. A ella lo que le gustaba era 
ser actriz y lo ha conseguido.

—¿Su familia era acomodada?
— Mire usted el barrio en que 

vivimos...Gente trabajadora. Todos. Su 
padre, D. Juan José, trabajando toda la

novio que estudiaba medicina. Creo 
que el pobre todavía no la ha olvidado. 
Se pelearon cuando eiia se tue a 
Madrid a eso del cine.

Se había comentado que Agata Lys 
se había casado con un cabrero y que 
mantenía secreto su matrimonio. 
Hemos investigado este extremo en a 
parroquia donde fue bautizada y en la 
certificación de bautismo, en el caso 
de estar casada debería figurar en las 
“Notas Marginales” el cambio de 
estado. Sin embargo, como hemos 
podido comprobar personalmente por 
la copia del certificado de bautismo 
que se reproduce, Agata Lys es soltera.

— ¿Esto es seguro? —preguntamos 
al párroco de la Iglesia— ,

— Por supuesto, Margarita Garda 
San Segundo es soltera. Hace cinco 
años la familia de Agata Lys, se 
trasladó desde el barrio de los Leones

Es soltera, en contra de los rumores 
que le atribuían un matrimonio secreto

Nació en Valladolid hace 26 años en el seno 
de una familia de condición modesta

Estudió en una escuela municipal y sólo 
cursó varios años de bachillerato en un 
instituto

vida en una imprenta de la calle Lacort 
y la madre tuvo que echar una ayuda 
en la casa, como lo hemos hecho todas 
Dor aquí. Por una temporada estuvo 
cosiendo para “El Toison de Oro”, en la 
calle de Duque de la Victoria tsabe?

Lo que queda claro es que la 
historia de que Agata Lys es hija de un 
industrial de maquinarla pesada no es 
exacta. .

— No sé por qué tiene que 
avergonzarse de sus orígeries. Son 
humildes, pero honestos. No hay nada 
de lo que avergonzarse. No entiendo 
por qué. Los americanos hasta se 
inventan que han vendido periódicos 
para ponérselos sus biografías 
cuando ya son famosos....

— Nos han dicho que Agata Lys 
estuvo casada ¿es cierto?

— No creo. Vamos aquí en 
Valladolid, no. Lo que si tuvo fue uno forma...—nos dice sonriendo una 

vecina que fue condiscipula de la
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Agata, nos dirigimos a la prirnera chica 
que encontramos y le

— ¿Conoces a Pilar García San 
Segundo, la hermana de Aaata Lys.

— Si, soy,yo. ¿Que desean?
Por un instante quedamos 

desconcertados. No siempre se dan 
estas casualidades. Pilares una chica de 
unos diecinueve años, morena con el 
pelo corto y con una sonrisa simpática.

— Queremos hablar contigo sobre * 
tu hermana...

— No tengo nada que deciros. 
Hablar con mis padres.

Y se marcha corriendo con un 
grupo de amigas que la esperan.

Cuando conectamos 
telefónicamente con la madre de esta 
nos dice:

— Lo siento mucho pero no 
tenemos la costumbre de conc^er 
entrevistas. Le agradezco la amabilidad 
y la molestia que se toma pero esa es 
nuestra norma. . . .

— Pero al menos podra decirme si 
hace mucho que no ve a su hija.

— Pues si... hace varios meses.... 
Bueno, perdone, no es exacto. Hace 
mas tiempo que no viene por aquí, 
pero nosotros hemos ido a Madrid para 
verla en la obra de teatro que hacia, 
“Eros y Tanata”.

— ¿Y le gustó?
— Muchísimo.
— Sin embargo, no ha tenido buena 

acogida.
— Buenos, no siempre se puede

triunfar. Mi hija ha escogido una
carrera muy difícil y lo que vale
cuesta.... X X-

— Me parece que en usted tiene su 
hija su primera admiradora......

Por primera vez, la voz al otro lado 
del hilo telefónico se distiende y 
sonríe. . . .

— Hombre que me va a decir usted, 
Margarita es una niña preciosa y lo ha 
sido desde pequeña. Ella ha querido 
siempre ser actriz de cine y television. 
Y lo ha conseguido. Ahora, no quiere 
limitarse a ser una cara bonita, quiere 
algo más....Por eso ha hecho esa obra 
de teatro tan difícil....

— Señora: me parece que Agata es 
su preferida.

— No, no, las dos. La otra con su 
carrera de estudios, también tiene su 
mérito. Pero ¡en fin! , algo de razón 
tiene usted con Margarita. ¡La pobre 
ha luchado tanto! Y lo ha conseguido. 
Pero no quiero seguir hablando Ya le 
hedichoqueno queremos entrevistas. 
Mi hija tiene su trabajo y nosotros no 
nos metemos en él. Nosotros 
quedamos al margen.

Manuel ALBIGNONI

(Fiel—Servicios 
Especiales de EFE).
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de Castilla en las afueras de Valladolid, 
a la calle de Niña Guapa n? 25, piso 
cuarto, donde actualmente vive a 
familia. La calle donde esta situada la 
casa se halla a la espalda de la ca le de 
San Isidro, el primer lugar en el que 
habitó la familia de Agata Lys cuando 
llegó a Valladolid. Parece existir un 
deseo de regresar a los orígenes de su 
vida en la capital castellana. Es una 
vivienda moderna y P^rece jnuy 
superior a las otras en que hasta 
fecha habitó la familia. Algunas 
personas aseguran que Agata Lys se a 
ha regalado a su familia y tainbién el 
"mini” rojo que conduce^’VJÍite Lvs 

Pilar, la hermana de Agata Lys, 
acude todas las mañanas al Instituto. 
Quiere estudiar sicología y no quiere 
saber nada de cine... Cuando acudimos 
al Instituto para intentar hablar con 
ella y preguntarle por su hermana 
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CARTELERA
TEATROS

ARGENSOLA. — Tarde 7, no
che 11. Gran Compañía de 
revistas con Marta Navare- 
ño, Nancío Reynet, Valentín 
de Hojas, en el estreno de. 
la revista; El último «ton
go» en París (Mayores 18). 
¡Cuatro últimos días!

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9-11 

(May. 18). Escalofrío diabó
lico. George Martin, Patty 
Shepard.

AVENIDA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). El apolítico. Carmen 
Sevilla, J. L. López Vázquez.

CERV.ANTES. — (Sala espe
cial). 4’45-6'45-9 y 11 (Ma
yores 18) 4.“ semana: Por
tero de noche. Technicolor. 
Un film de Liliana Cavan! 
con Dirk Bogarde. Charlot
te Rampling.

COLISEO. — 5 - 7’15 y 10’45 
(May. 18). El último mag
nate. Jack Nicholson, Tony 
Curtís, Jeanne Moreau, In
grid Boulting.

COSO. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Los mercenarios de los dia
mantes. Technicolor. Telly 
Savalas, Peter Ponda.

DOxN QUIJOTE. — 5-7-9-11 
(Ma.y. 18). Alicia ya no vive 
aquí. Eastmancolor. Ellen 
Burstyn, Kris Kristofferson.

DORADO. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Marathon suicida. I 
Elke Sommer, Ray Lovelock 
Martin Balsam. ’ I

FLETA. — 5-7-9-11 (May. 18). I 
Los pecados de la casta Su- I 
sana. Lando Buzzanca, Te- I 
rry Torday, Edwige Fenech. I 

5-7-9 y 11 (Mayo- I 
res 18). 5," semana .Viridia- I 
na. Un ^m de Luis Bunuel I 
con Silvia Pinal, Francisco I 
Rabal, Fernando Rey. I 

— 5-7-9-11 (Todos pú- I 
blicos). Adivina quién viene I 
esta noche. Spencer Tracy I 
Sidney Poitier. Katharine I 
Hepburn. Technicolor. I

PALAFOX. — 5-7-9-11 (Ma- I 
yores 18) 4.“ semana; EI pa- I 
tron y el obrero. Eastman- I 
color. Renato Pozzetto, Teo I 
Teocoli, Romana Francesca I 
Coluzzi. I

(May. 18). I
Erotlka - Exotika - Psicopá- I 

Technicolor. Mónica I
Vitti, Carlo Giuffre I

VICTOREA. - 5-7-9-11 (Ma
yores 18) Terror sin habla. I 
T^hnicolor. Rupert Davis I 
Sheila Kejth. I

CINES DE ARTE V ENSATO I 
ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo- I

J años y de 14 acorn- I 
F»n^os). El ojo del diablo. I 
Un film de Ingnfar Bergman I 

Anderson, Jari I KruUe. I

restaurante 'LQ5
ENLACES' 

BODAS 
PRECIOS ECONOMICOS

----------------------------------- ----------------------- --------------- ----------------------- ;_________ PAC. 22/1«.».,^

CINE de FESTIVALES:"
PALACIO. — 5-7-9-11 (Mayo

res 18). 2.* semana: Conoci
miento camaL Un film de 
Mike Nichols, con Jack Ni
cholson, Candico Bergen, 
Ann MargreL

CINES DE REESTRENO 
ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (Ma

yores 14). Dos tramposa* 
con suerte. Technicolor. Sid
ney Poitier, Bill Cosby. Ul
timo dla.

DUX. — 5-7-9 (Mayores 18 
años y 14 acompañados). Los 
nuevos centuriones. George 
C. Scott, Stacy Keach. 
Technicolor.

GRAN VIA. — 6-7-9-11 (Ma
yores 18). Las alegres chicas 
de «El Molino». Eastmanco
lor. Pipper. Christa Leem.

LATINO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). El puente. Un film 
de Bardem, con Alfredo 
Landa.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-11 
(May. 18). Taxi driver. Tech
nicolor. Robert de Niro, Jo
die Poster. Ultimo día.
SALA 2: 5-7-9-11 (May. 18). 
La noche de los 100 pájaros. 
Eastmancolor. Carmen Sevi
lla, Javier Escrivá.

NORTE. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Eva, limpia como los 
chorros del oro. Florinda 
Chico, Pedro Valentín.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Mayo- 
u sexo

Hayley Mills, Oüver
PARIS. — 5-7-9-11 (May. 18). 

Cuando ios maridos iban a 
A * Eastmancolor.

Fernández, Karin ocnuoert.
PAX. 5-7-9-11 (Mayores 14 

anos y menores acompaña
da). Un, dos, tres... dispara 

Anthony Steffen, 
Roberto Camardiel. Techni-

RIALTO. — 5-7-9-11- -- (Mayo
res 18), Peligro... Mujeres en 
acción. Elizabeth Campbell. 
Julio Alemán.

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 14). 
Cleopatra Jones y el casino 
de oro. Cinerñascope-Tech- 
n ¡color. Tamara Dobson,
Stella Stevens. Ultimo día.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). No profanar el 
sueño dé los muertos. Cris
tina Galbo, Raymond Lo
velock.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Pánico en el To
kio express. Cinemascope - 
Technicolor.

PALACIO DE HIELO
— Sesiones de pa- 

Wnaje: Matinal de 11 a 1’30 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12'15. Cafetería 
Pormigal Hielo.

GUISQUERIA 
CLUB TAHITI

San Miguel, 5,bajo. Fren 
t* a Galerías Preciados. 

Teléfono 21 11 37.

CADA TARDE.

"EL PAPAGAYO"

Elegante. Selecto. Distinto.' 
ba diferencia es su-ambiente”. 

San Ignacio de Loyola, 13. 
Teléfono 21 4« 56

LIVERPOOL

Auditorio matinal los festivos. 
Entrada gratuita. Abierto 
festivos^ y vísperas. Nueva 
‘'’•■‘^cción por universitarios. 
Camino de las Torres, 96.

OS festivales de dne que 
periódicamente se celebran 

en determinados países donde 
culturalmente el fenómeno exige 
un nivel de calidad y de público 
suficiente como para garantizar 
la audiencia festivalera, 
comienzan a suponer en Cierto 
mercado cultural de películas 
poco vendibles a veces, y un 
cierto mercado claramente 
económico entre distribuidores, 
exhibidores y productores 
cinematográficos.

Raro es el lugar o la ciudad 
más o menos grande en donde 
no se lleve a cabo o se proponga 
por esto o aquello realizar un 
festival de cine. Cine largo, 
comercial, no comercial, de 
cortometraje, de publicidad, de 
barcos, de tractores, de películas 
rescatadas de las garras de la 
quema o de cualquier 
aproximación o cualquier tema 
que la mente organizadora de 
alguna cadena hotelera desee 
llevar a cabo para cubrir las bajas 
de temporada.

Y asi no vamos a ninguna 
parte. Si hacemos del cine un 
espectáculo comercial destinado 
al mercado interno de las bolsas 
de unos pocos, o bien acabamos 
con el cine en poco tiempo, o 
bien hacemos del cine algo tan 
irreconocible que mejor 
olvidarnos de él.

VALLADOLID: 
OTRO FESTIVAL

CIME de PREMIOS
POR UN CINE 
SIN PREMIOS

Valladolid en su XXII edición. 
Por supuesto la extraña y al 
mismo tiempo indescriptible 
manía de entregar diversos 
premios a las películas 
participantes choca por enésima 
vez con la propia idea de lo que 
es una película y, en este caso, 
hasta con la misma calidad de las 
películas premiadas.

Porque cabe preguntarse 
cómo es posible encontrarse con 
la siguiente lista de premios y 
pensar que hay alguna relación 
entre estos y las obras a las que 
se han otorgado.

La lista es:
— E s P i g a 

Providence” de

— T r O f e O

de Oro:
Alain Resnais.

- Ciudad de 
Valladolid: "Joñas, que tendrá 
veinticinco años en el año 
2.000” de Alain Tanner.

Ha terminado hace tan sólo 
unos días el Festival de Cine de

San Gregorio: 
Winstaney”de Bronlow.

de Cortometraje: MYra”*^®

—Premio Carabela : (Desierto)

La película argentina “La 
muerte de Sebastián Arache y su 
pobre entierro” de Nicolás 
Sarquis no se la consideró a 
concurso por estar realizada en 
16 milímetros, en vez de en los 
35 habituales mil ímetros. Algo a 
surnar a la lista de los misterios 
festivaleros.

Creo que la evidencia,, 
adueña de estos apuntes. Porn I 
una vez más es necesario seftí 
que los realizadores reaii»,. 
películas no tanto para 
premiadas sino más bien para » 
vistas, oidas, deglutidas y hash 
antropofágicamente consumidií

Pero la realidad contint 
siendo mas potente que i 
misma necesidad de realismn’ 
Porque al margen de bé 
necesidades culturales s 
encuentra el negocio de i 
industria contra el que pocos? 
puede hacer desde el ensueño v 
al que se encuentra muy |¡qa,jo 
la política de festivales de cine 
en todos los lugares en dondes? 
producen.

Festivales sin premios. Se ve 
se escucha, se huel?, 
constantemente esta idea esta 
propuesta. Y es absolutamente 
necesario comenzar a llevarla a 
cabo puesto que podemos seguir 
pensando que una película 
merece premios frente a otra que 
no los merece, o que Alain 
Resnais es mejor o peor que 
cualquier otro realizador. No.

Porque. ¿Existen acaso 
criterios lo suficientemente 
estimables como para ser 
llevados a la práctica sin ningún 
tipo de duda, de desequilibrio o'^ 
de sin razón? J

La pregunta queda abierta.

Carlos BENITO GONZALEZ-!

smcmKii ¡
HORIZONTALES

1 ._ Capital de provincia 
española.— 2. De hueso, 
femenino. Ala entera de 
cualquier ave quitadas las 
plumas.— 3. Radical 
hipotético que representa una 
sal de amoníaco menos un 
átomo de agua.— 4. Regala. 
Nombre de letra. Matrícula 
de Túnez.— 5. Novillo que no 
pasa de dos años. 
Extravagante.— 6. Irá al 
trote.— 7. Tanto en el juego 
del tenis. Medida de tierra.— 
8. Descargarán un golpe 
contra alguien.— 9. Edificio. 
Cesta para el pan.

2
3

5
6

VERTICALES
1. Extremo. En francés, 

saco.— 2. Campeón. Cajón 
grande para amasar el pan.— 
3. Presa. Artimañas.— 4. 
Chasco, brdma. Sociedad 
anónima.- 5. Símbolo del 
indio. Trinitro tolueno.— 6.

Por
JUAN POCH

12 3 4 5 6 7 8 9

Ô 
9

Declive lateral de un monte. 
Preposición inseparable.— 7. 
Onda grande que forma el 
agua agitada. Labrará la 
tierra.— 8. Negación. 
Obstáculos.— 9. Piña. 
Nombre de mujer.

SOLUCION
■eüv 'BUBUV 

'6 —-SBqBJi -ON '8 —'ÇJBJV 
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•y —-saijv 'Bad •£ —-Bsapv 
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^n\/e|^
ANGEL VELA MELERO

CALVO SOTELO 52 TEL 211625.233421

r-iiAfUTc fNORMAL
PVC [pluma

CADA NDCHE.

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de 
noche Para matrimonios 
cnT??’' Consumición incluida 
bañados y festivos larde, fiesta, 
joven.. Teléfono 23 51 84.

STORK•CLUB

Tarde: espi-cial pan-jas. Noche- 
«wcoteca-diib hasta las .3 de la 
madrugada. Centro ciudad 
Independencia, 19. Tel 
21 4804.

CANCELA PAGO’PAGO POLINESIAN - BAR
fiestas, Royo, 5, 

Telefono 21 12 59. Siempre las 
mejores atracciones 
internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

GRAWER CLUB

Cómelo, personal y diferente. 
Calle Moncayo. CASETAS

GALLERY 2
Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que usted desea. Liñán, 8 
(detrás de Telefónica, .San 
Vicente de/ Paúl). Teléfono 
29 11 66.

SENECA

nueva, distint a, ACTLLUL 
rJ mejor sonido con la música 
P" ’^o’ñento*.. Va se dice: “Eso 

y ambiente”. LA

DISFRUTE-UD. DE SU BEBIDA EXÓTICA 
0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE 
PAGO - PAGO/ DOCTOR CERRADA/ 30

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA; 
BAILE EN CHARLESTON. 
Extraordinariamente refonnada 
Dirección y . Teléfono; 39 69 52.'

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
'ambiente.

PARSIFAL

La música más original y el 
ambiente más agradable. Sevilla,

&

ig

Réunion y juventud, en un 
ambiente distinto. 
Recientemente inaugurado: en 
.San Juan de la Cruz, 28.

IGUANA
Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. Calle Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 
21 70 52.

1800

Recuerde los éxitos de ayer, vivé 
loa actuales y conozca loé 
futuros, vigiando a través de là

&
&

¿W -^ ‘ I 21 48 04. RIPA, 5. fr Teléfono 37 92 00. ’ ™turoe,^vi^ando a tmves de là
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Ml TAMPOCO
ENTENOER'

Si hoy no sale mejor

1.45
CARTA DE AJUSTE 
«Peret»

3.45
¿QUIEN ES...?

! un monte, 
arable.— 7. 
e forma el 
Labrará la 

Negación.
9. Piña. 
mujer.

O GONZALEZ

PROGRAMAS

la evidencia 
apuntes. PoJ 

necesario $eft¿ ! 
:adores realfe^ 
t^nto para , 
nás bien parase, : 
glutidas y hast, 
nte consumidas 
ílidad continúa 
Otente que |, ; 
d de realismo 
argén de ¡ai 
culturales se 
negocio de |, 
el que poco se 

de el ensueño y 
itra muy ligaij^ 
istivales de cine 
1res en donde se

premios. Se ve, 
» se huele 
esta idea, esta 
absolutamente 

zar a llevarla a 
podemos seguir 

una película 
rente a otra que 

o que Alain 
ir o peor que 
lizador. No. 
xisten acaso 
uf icientemente 
no para ser 
:t¡ca sin ningún 
desequilibrio o 

leda abierta.

En Espacio 1.999, hoy...

LOS CILINDROS 
VOLADORES

Y hoy, también, la ciencia-ficción tiene con nosotros 
9 una cita de celuloide. Es una especie de programa para 
■ niños menores de noventa años, denUo del espacio "Es

pado 1999" o sea un año antes del año dos mil.
El episodio que veremos se titula "Los exiliados y en 

' él los alfanos, o sea los hombres de la Base Naval Alfa 
ven acercarse a ellos unos extraños cilindros voladores 

, que se colocan en órbita alrededor de Selene. Los cazan 
¡ bien fácilmente y resulta que son un^ especie de ataúdes 

frigoríficos que en su interior conservan hombres en ple
na hibernación. Habrá que verlo para seguir dudándolo.

eüv 'BUBUV 
■g —-çjBJV 
íJapB-i 9
VS’O|3LUB3 
g —-Bsapv 
’a ‘1 "A 
çjBjsasv -g 
-■eJB;oji -g 
JI -303 -BQ

•£ —-uoiv 
eg ■ I -H

En el segundo programa

LA JOTA OE 
EXTREMARORA

CASAS

en un 
i n t o . 
ido: en

'ersión. 
Madre 

éf ono

■

i i!

Badajoz, que 
Cacares ostenta la capita
lidad de ta región extre- 
D^ña, tendrá hoy, en el 
llamado segundo progra-

junto a

er, viva 
ca loa 
s de la

0

"la y dentro de la Carta 
<la Ajuste su espacio de
dicado a los cantos y bai
la» de su región con "Fol
klore"; Extremadura.

I>a muestra recogerá, 
^re otros, estos títulos: 
‘La manzana", "La pája- 
w pinta", "El pajarero".

la "Jota picada de pior- 
nal", "Jota de petenera" 
y "Nuevo nueve".

Extremadura crea su 
propio folklore, aunque 
éste tenga soplos de ins
piración castellana y an
daluza, sin olvidar a la 
jota, que lo es aragone
sa y se ha impuesto aun 
siendo algo de fuera, por
que tiene "adornos * y 
compases de la región 
extremeña.

Hoy vamos a ver, por vez segunda, el programa "Mi no enten* 
der". El día de su presentación ya escribimos que nos pareció 
una estupenda ¡dea realizada con escasa fortuna yai que a nuestro 
juicio llegó el "chou" a los espectadores como muy ensayado, 
falto de espontaneidad y, si nos apuran, hasta de gracia.

Vamos a ver si en el de hoy, sin los nervios de los estrenos los 
actores -pues de actores de teatro se trata- están más serenos y 
se les ve más sueltos. Puede, lo repetimos, ser un programa con la 
máxima audiencia, si se cuida y no aparece ante nosotros tan ela
borado. Ya apuntamos cómo sería un acierto a nuestro juicio el 
hacer que las preguntas fueran contestadas más que por actores 
cómicos, acostumbrados de siempre a recitar su papel, escrito 
por otro, por auténticos humoristas con ingenio literario. Escri
tores, comediógrafos o chispeantes dibujantes. Ellos, junto a Al
fredo Amestoy, como coordinador y avivador del espacio, pue
den hacer de él una auténtica "gozada", enredadora, denuncia
dora Y divertida.

Vamos a ver si hoy los "contestadores" están a la altura inge
niosa y desenfadada de los extranjeros que lanzan las preguntas 
de rigor. Porque de no ser así, "mi tampoco entender" que pue
da fallar la cosa por lo más fácil...

Las celosas lo van 
a pasar muy mal

LA BARDOT 
EN NUESTRAS

Con el pensamiento, 
creo, todos nús hemos 
casado alguna vez, con 
Brigitte Bardot, la sexy- 
simbol de los años sesen
ta y aun de los setenta. 
Pues bien, este mimoso 
trocito de carne rubia se 
nos va a meter en casa 
por el televisor poco an
tes de las diez de esta mis
ma noche.

Nuestras esposas, si no 
son inteligentes, la van a 
recibir con el momio tor^ 
cidp. Lasmás listasi^Cgu- 
ro que van esta taTáe o la 
peluquería a que les ha
gan un peinado “a lo Bar
dot**, con la esperanza 
de que '*á^nas miren 
más hacia ellas que a la 
pequeña pantalla. ¿Pero

SEGUNDA CADENA

2.31
GENTE

5.05
HIPICA 
Concurso 
Internacional

9.55
QUERIDA 
BRIGITTE. 1965

7.01
AVANCE 
INFORMATIVO

2.30
APERTURA Y 
PRESENTACION

9.00
TELEDIARIO

9.30
MI NO 
COMPRENDER

12.00
DESPEDIDA Y 
CIERRE

2.00
PROGRAMA 
REGIONAL

4.55
DIEBAVERN 
HOCHZEIT, Mozart

8.01
PRESENTACION Y 
AVANCES

11.40
ULTIMA HORA

9.00
POLIDEPORTIVO 
Actualidad deportiva

11.55
TELEDEPORTE

3.00 
TELEDIARIO

4.05
ESPACIO 199B 
«Los exiliados»

8.01
REDACCION DE 
NOCHE

8.30
NOVELA

10.30
TRAZOS 
Revista de arte

3.35
PIANISSIMO

7.30
CARTA DE AJUSTE 
«Folklore: 
Extremadura»

PRIMERA CADENA

7.05
UN GLOBO, 
DOS GLOBOS, 
TRES GLOBOS 
¡Abrete Sésamol: 
Episodio n.° 9 A 
Juan sin miedo 
Nuestro corro

será posible?
Pues bien, la Brígida 

va a hacer esta noche, de 
las suyas en casa de cada 
uno. Porque resulta que 
la pelicula de hoy “Que
rida Brigitte** nos cuenta 
la pasión que su palmito 
despierta, ipásmense/i en 
un nene de ocho años. Y 
si al nene se le despierta 
la pasión, ya dirán uste
des cómo, nosotros, va
mos a permanecer dormi
dos y roncando a pierna 
suelta ante el televisor.

dicho. Las espo
sas y novias celosas lo 
van q pasar muy mal- La 
Bardot en nuestras casas, 
Qie ustedes lo pasen 
bien, aunque sólo sea de 
.vistái^^-:'/ ' ■
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POCAS CANDI
DATURAS 
NO PRO - 
CLAMADAS

MADRID, 19 (Cifra).- El 
número de candidatos, cuya 
impugnación haya sido admitida 
por las ¡untas electorales 
provinciales, ha sido muy 
restringido en toda España, ya 
que en la mayoría de las 
circunscripciones, las juntas se 
han limitado a proclamar las 
candidaturas presentadas dentro 
de los plazos reglamentarios.

En Bad^oz, se han rechazado 
las candidaturas presentadas por 
“Erente Democrático de 
Izquierdas” para el Congreso y 
la de Eduardo Ezquer Gavaldón, 
como independiente para el 
Senado.

En la candidatura al 
Congreso del “Partido 
Comunista”, en el puesto 
número siete, irán Juan Pantoja 
Cortes, en lugar de Inocencio 
Ramos. Este cambio fue hecho 
for el mismo partido, ocho 

oras antes de que se reuniera la 
junta electoral.

En la candidatura del 
“Partido Socialista Popular” 
desaparece la candidatura al 
Congreso de José Luis Calache.

En la provincia de Zaragoza, 
Jesús Muro Navarro, candíalo 
para el Senado, de “Reforma 
Social Española” retiró su 
candidatura, sin que se 
conozcan los motivos..

En Baleares, no se 
proclamaron tres candidaturas 
para el Senado.

Antonio Ramis Rabassa, 
candidato por el “Frente 
Socialista Balear-PSOE”, de 
Ibiza-Formentera, se retiró 
voluntariamente, así como 
Gabriel Segui Mercadel, 
promotor del “Partido Regional 
de Menorcasa.

El tercer candidato no 
proclamado es Damiái Contest! 
Sastre, que concurrirá por la 
“Unión Autonomista” y dd que 
la junta provincial electoral 
adivo causa de inelegibilidad, 
Bor ser juez de paz de 

tucmajor. El señor Contest! 
presentará un recurso 
contencioso porque estima que 
el cargo de juez de paz, o está 
incluido en la carrera judiciaL

SEBASTIAN Funeral por el 
policía asesinado

SAN SEBASTIAN, 19 (Europa Press).— 
A las 12 del mediodía de hoy, se ha 
celebrado el funeral por el alma del policía 
armado con Manuel <Orceda de La Cruz, 
asesinado en la tarde de ayer en la estación 
de Amara, de San Sebastián.

La misa fue concelebrada por tres 
sacerdotes: Don Jesús Aurelio Gutiérrez, 
capellán castrense de la Policía Armada; 
don Javier Sáez, párroco de la iglesia del 
Buen Pastor, y don Antonio Andía.

Asistió al acto el inspector general de la 
Policía Armada, don José Timón de Lara, 
así como las primeras autoridades civiles y 
militares de la provincia. El templo del 
Buen Pastor se encontraba abarrotado de 
público; según algunas estimaciones.

pueden calcularse en unas 3000 personas 
las presentes.

Don Jesús Aurelio Gutierrez glosó en la 
homilía el Evangelio de la Ascensión, 
refiriéndolo al policía muerto e hizo 
llamadas a la paz y a la concordia 
ciudadana.

Tras el funeral, un capitán de Estado 
Mayor leyó el real decreto por el que se le 
concede al fallecido, a título póstumo, la 
medalla de oro de la Policía Armada, y la 
medalla de plata al Mérito de la Guardia 
Civil.

Al final del acto se lanzaron gritos 
patrióticos. No se produjeron incidentes.

Posteriormente, el cadáver del señor 
Orceda de la Cruz ha sido trasladado a 
Ubeda (Jaén), su ciudad natal.

PELIGRO DE INUNDA- 
CIQNES EN GERONA
GERONA, 19 (Europa Press).-' Veinticua

tro horas después de que se iniciamn tas inten
sas Huvias sobre toda la provincia de Gerona 
continúa la preocupación ante el peligro de 
inundaciones y aumenta la cantidad de daños 

causados por el agua. Alrededor de las cinco 
de la madrugada el rio Ortar ha alcanzado un 
aforo de 853 metros cúbicos por segundo y su 
nivel ha estado muy cercano al máximo. Poste
riormente el caudal ha decrecido, aunque alre
dedor del mediodía y al proseguir las lluvias 
volvía a subir el nivel de las aguas.

En la ciudad de Gerona, han resultado inun
dados tos sótanos de varios establecimientos de 
las calles Montilivi, plaza Independencia y ba
rrio Hermanos Sabat. En otra calle, al desbor
darse una riera afluyente al rio Onar han que
dado cubiertos por las aguas cuatro automó
viles allí aparcados. En las zonas limítrofes 
con el río Onar se están tomando las habitua
tes precauciones ante el peligro de desborda
miento e inundación de los bajos de los edi- 
fkios.

En el resto de la provincia, se encuentran 
cortadas al tráfico las carreteras de la zona de 
La Bisbal y la que une Sils con Caldas de Mala- 
vella. Igualmente, la zona de Pals y L 'escala está 
anegada en su casi totalidad. El rio Fluvia ha 
aumentado considerablemente su caudal, que 
alcanza tos 400 metros cúbicos por segundo.

Por el contrario, el servicio férreo entre Bar

celona y Francia se ha reanudado, aunque con 
precauciones, al ser reparado el tramo que re
sulto ayer afectado por un hundimiento.

SIGUE LLOVIENDO EN CATALUÑA

BARCELONA, 19 (Europa Press).— A lo 
largo de toda la noche ha continuado llovien
do sobre Barcelona y la mayor parte de la re
gión catalana. El record de precipitaciones lo 
ha registrado la población gerundense de Tosa 
de Mar, donde se han recogido 160 titros de 
agua por metro cuadrado en las últimas. En 
Gerona capital, et agua caida ha sido de 93 li
tros, mientras en Barcelona se ha registrado la 
más baja cota, con' 17 litros, según ha infor
mado el Servicio Meteorológico a media maña- 
rta de hoy.

Los bomberos del parque central de Barce
lona han tenido que realizar un total de cien 
salidas, en su mayoría para retirar árboles de la 
calzada, achicar agua de algún soteno y resolver 
situaciones apuradas en determinados sectores, 
en ningún momento se han registrado daños 
personates, aunque el conjunto de daños ma
teriales ocasionados por el temporal se estima 
son elevados. Los bomberos de la Diputación 
por su parte, hañ realizado un total de cin
cuenta y ocho salidas, jt efectuado 108 servi- 
cips en la comarca.

Cinco líderes 
políticos 
catalanes Pide

amnistía j 
serenidad
BARCELONA, 19 (Cifra).—: Un llamamiento a i> I 

renidad al pueblo de Cataluña, para que mantenoa 
actitud responsable en los movimientos de solidanrT 
que puedan producirse con el País Vasco”, se induM I 
un documento remitido al gobernador civil de la nm?I 
cia y firmado por cinco lideres de otros tantos «DI 
mientos políticos catalanes.

El citado documento, firmado por orden alfahA I 
por Heriber Barrera, Anton Canyellas, Gregorio SI 
Raimundo, Jordi Pujol y Joan Raventos, pide quest hi 
ga llegar al Gobierno y al Rey una petición de out 
otorgada urgentemente “la amnistía y la libertad iniïl 
diata de todos los presos políticos que .todavía outdJ 
encarcelados, haciendo así posible la recuperación dtN 
clima de convivencia en el País Vasco y una eficaz vih 
participación electoral”.

El documento señala también que ante las manifesti: 
Clones de solidaridad con aquellos acontecimientos % 
mentos provocadores han querido aprovecharlas, nrod 
ciendo incidentes que no tienen otra finalidad que leí: 
interferir negativamente en el proceso hacia la democtu 
cía y servir objetivamente a las fuerzas reaccionarisd 
Concluye requiriendo al Gobierno “para que asuim J 
responsabilidad de obtener un clima de convivencia uJ 
mocrática, cerrando el paso a los intentos desestabili ! 
dores de la reacción”. "

LA O.R.T. CONDENA EL ATENTADO 
CONTRA UN POLICIA ARMADO

“ES CONTRARIO AL OBJETIVO DE 
AMNISTIA TOTAL”

(Cifra).— La “Organización Revolucio.
Trabajadores” y las agrupaciones electorales di 

trabajadores de toda España, facilitaron a “Cifra” unco 
municado considerando este acto como totalmente con
trario al objetivo de amnistía total. A la vez expresan ¡o 
apoyo a la lucha que el pueblo de Euskadi está desarro 
liando por sus reivindicaciones.

A.S.D. CONDENA LA VIOLENCIA

.. "Alianza Socialista Democrí-
tica , de Sevilla na hecho pública una nota en la qui 
condena la violencia y lamenta los sucesos registrados re
cientemente en el País Vasco, con el siguiente texto;

‘ Ante los recientes y lamentables sucesos del Peiil 
Va^o, muerte de cinco jóvenes y de un agente del orden 

“Alianza Socialista Democrática”, fiel a li 
tradición pacifista de un socialismo democrático, conde
na enérgicamente el camino de la violencia como medio 
de decidir el futuro de España, al mismo tiempo quede- 
clara su voluntad de diálogo para buscar el futuro de
mocrático de una España donde se reconozcan los dere
chos de todos a una vida pacífica y en libertad”.

PARA DENTRO DE DOS AÑOS.
MONSEÑOR BUENO MONREAL
ANUNCIA SU RETIRADA

SEVILLA, 19 (Europa Press)j— El cardenal arzobispo de 
Sevilla, doctor José María Bueno Monreal, ha anunciado que 
dentro de poco más de dos años presentará la renuncia de su 
cargo pastoral al Papa, en el curso de una entrevista que publica 
el semanario •'Tierras del Sur”.

El purpurado ha dicho: “Exactamente el 11 de septiembre de 
1979 cumpliré los setenta y cinco años y presentaré mi renuncia 
a Roma, si antes no renuncio por falta de saHir o por falta de 
capacidad o porque Dios no me conserve la vida”.

Agrega que no le inquieta ese momento, en absoluto, y que la 
sucesión no le corresponde a 6l. Dice además que “el que entre 
como sucesor, entrará con las manos libres para realizar su labor 
pastoral **.

CAPTURADO EL MAXIMO DIRIGENTE DE 
XA MAFIA CALABRESA

1 CALABRIA (Italia), 19 (Efe).- Un alto personaje 
Industrial y político, Renato Montagnesse, de 55 años de edad 
ex-candidato al Senado por la Democracia Cristiana, podría ser e¡ 

cerebro máximo” de la mafia calabresa.
A esa conclusión ha llegado la justicia Italiana, que ha 

ordenado su detención, en el curso de las Investigaciones por la 
ñrñVimiH H <“»’ “«dineros, asesinados a balazos en las 

***’*** *** Aurlanova, cuando, accidentalmente, 
descubrieron en una casa de campo abandonada una reunión de 
la cumbre de mafiosos.
¡ ’gentes fueron acribillados, según la hipótesis de la 

® ñulda y no Identificación de uno de los 
más altos personajes de la mafia calabresa. Y este puede ser 
precisamente, Renato Montagnese. Se trata de uno de los 

nnü*?* Calabria. A lo largo de sus últimos años, acumuló 
cargos políticos y económicos. Actualmente era el director del 
consorcio del área de desarrollo industrial de Reggio Calabria

. °* org»"<»’í’os más importantes, en cuanto controla 
"“®*« Inversiones e iniciativas económicas e Industriales en la zona.

Últimas noticias últimas noticias
ACUERDO ENTRE ESPAÑA Y LA O.M.T.

MADRID, 19 (Cifra).— Esta mañana y en el Palacio de Santa 
Cruz, ha sido firmado un acuerdo complementario de 
cooperación entre España y la Organización Mundial de Turismo.

El documento fue suscrito por el ministro español de Asuntos 
Exteriores, señor Oreja Aguirre, y el secretario general de la 
O.M.T. señor Lonatl.

Dicho acuerdo se contempla en el convenio existente entre 
nuestro pat's y el citado organismo internacional.

DENUNCIA DEL P.S.A. CONTRA LA 
EXTREMA DERECHA

MALAGA, 19 (Cifra).— El P.S.A. (Partido Socialista Andaluz) 
denuncia mediante un comunicado la obstaculización de que ha 
sido objeto en su propaganda..

Dice el P S A. que cuando un grupo de sus militantes pegaba 
durante la noche carteles en la barriada de Ciudad Jardín un 
grupo de Jóvenes, que califica pertenecientes a extrema dere’cha 
se acercó a ellos y les arrancaron violentamente los carteles.

Señala también que uno de los militantes del PJS.A., Miguel 
Hernández; les pidió explicaciones y que se vio amenazado con 
cadenas y una navaja.

TEMPORAL EN BALEARES

UN DESAPARECIDO, 
DOS HERIDOS Y 

EMBARCACIONES
DESTRUIDAS
O HUNDIDAS

PALMA DE 
MALLORCA, 19 (Europa 
Press).— Un pescador 
desaparecido, dos heridos de 
consideración, y numerosos 
embarcaciones destruidas, es 
el balance del fuerte 
temporal de mento y lluvia 
que, durante los dos últimos 
d t'as, ha azotado el 
achipiélago balear.

El desaparecido era 
trip ulan te del pesquero 
“Coloma ”, alcanzado por el 
temporal cuando navegaba 
entre el puerto de Alcudia, 
donde tiene su base, y el de 
Palma.

Una embarcación de 
recreo recogió a los otros 
dos naufragos: Manuel Joya 
Morata y Luis Carmona

Pujol, los cuales /ueron 
evacuados a la^residenciadei 
Seguro de Enfermedad. 
tercero, de nombre Jo5( 
Marta —se descorjocen 
apellidos— habm 
desaparecido bajo las agua:-

El fuerte viento 
poniente afecto también o 
numerosas embarcaciones 
de recreo amarradas en lo) 
distintos muelles de 
Bahía. Varios yates 
rompieron amarras y fueron 
lanzados contra las rocas. 
Algunos r e sultaron 
destruidos y otros hundidos.

Numerosos árboles ban 
quedado derribados por ¡a 
fuerza del viento, que, 
algunos momentos, 
soplar a más de ° 
hilóme tros por hora.

EL " "FORPPA" REITERA LA PATATA 
TARDIA

MADRID, 19 (Cifra).— Todos ios excedentes de patata 
tardía serán retirados inmediatamente por el “FORPPA” al 
precio provisional de 6 pesetas por kilo, más el posible 
complemento que se pueda obtener con la venta a las industrias 
feculeras. según la Hermandad Nacional de Labradores y 
Ganaderos.

En cuanto a la patata temprana, el “FORPPA” ayudará, 
asimismo, al sector productos para el almacenamiento de la 
misma en frigoríficos y abonará ai agricultor 11 pesetas por 
kilogramo sobre la mercancía puesta en almacén frigorífico y 
envasada en saco nuevo de 50 kilogramos.

EL F. C. BARCELONA NO CEDERA SU 
ESTADIO PARA LA CELEBRACION DE MITINES

BARCELONA, 19 (Europa Press).— La junta directiva del 
F.C.. Barcelona ha adoptado el acuerdo de no ceder el estadio 
*‘Nou Camp” para la celebración de mítines electorales, a la vista 
de un estudio negativo elaborado por la comisión ejecutiva del 
club

Las razones en que se apoya esta negativa se refieren a la 
diversidad de opiniones políticas existentes entre los casi ochenta 
mil socios del club, así como en los posibles desperfectos que 
pudieran ocasionarse en las instalaciones y en la hierba. En 
cambio, la junta estudia la posibilidad de poder acceder a la 
celebración de alguno acto unitario en el estadio, que tienen una 
capacidad para 125.000 personas.

No hay vacaciones 
que Meliá no tenga.
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